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Page inauguró ayer en Toledo el Comité Regional de los jóvenes socialistas

La afiliación en JJSS de CLM 
se consolida v aumente un 40%
Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha han 
experimentado un incre
mento cercano al cuarenta 
por ciento en su número de 
militantes durante el pasa
do año. Este es uno de los 
aspectos destacados en el 
informe de gestión que pre
sentó ayer su Ejecutiva con 
motivo de la celebración del 
Comité Regional en Toledo.

El 97 ha sido un buen año 
para las Juventudes Socialistas 
de Castilla -La Mancha que ha 
alcanzado casi los 3.500 afilia
dos, aseguró ayer su Secretario 
General, Alberto Hernández, en 
la rueda informativa previa al 
Comité Regional que se celebró 
en la Residencia Universitaria 
Tomás y Valiente de Toledo.

(Pág.3) El Comité Regional de JJSS se celebró en la residencia universitaria Tomás y Valiente. M.SOTO

Guadalajara: da a luz al ser ingresada 
después de agredirle su compañero

El Toledo tiene 
hoy una nueva 
reválida frente al 
Levante

(Pág. 38)

ASAJA confirma 
que el aceite de 
oliva subirá por 
encima de la 
media nacional

(Pág. 48)

Miles de personas condenaron en Zarauz ei último asesinato de ETA. EFE

TOLEDO

Los sindicatos de 
la enseñanza 
critican el 
"silencio político" 
de la Junta

El proceso de las negociacio
nes de las transferencias edu
cativas para Castilla-La Mancha 
se está convirtiendo en un con
tinua demora, que los sindicatos 
del sector denuncian en sus 
manifestaciones. Por un lado la 
Junta no ofrece datos, ni facilita 
información acerca de sus re
uniones con el Ministerio, y por 
otra, las organizaciones firman
tes del Acuerdo de Bases se 
sienten defraudados, en cierta 
medida por este"silencio políti
co".

(Póg. 4)

Carlos Moro 
recibió ayer al 
primer ministro 
de Finlandia

(Pág.7)

El Arzobispado 
destinará 100 
millones a la 
conservación del 
patrimonio

íPág.9i

Dolor e indignación en el 
entierro del concejal asesinado

A lo largo de toda la mañana 
vecinos de Zarauz y representan
tes políticos visitaron la capilla 
ardiente instalada en el salón de 
plenos del Ayuntamiento, a la que 
también acudieron la viuda y 
hermanas del fallecido, que pro
tagonizaron estremecedoras es
cenas de dolor ante el ataúd.

A las 16,30 horas de ayer, el 
féretro con tos restos mortales de 
José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga, cubierto por la ban
dera de Zarauz, fue introducido 
en un furgón funerario, que con
dujo el cadáver hasta la parro
quia Santa María La Real, situa

da a unos 500 metros del Ayun
tamiento.

Decenas de miles de perso
nas participaron ayer en Zarauz 
en la manifestación convocada 
por el Pacto de Ajuria Enea y ex
presaron en silencio su rechazo 
a ETA por el asesinato del con
cejal del PP. La manifestación, 
encabezada por una pancarta con 
el lema en euskera "Paz ahora y 
para siempre", portada inicialmen
te por el padre de la víctima, 
Cándido Iruretagoyena, partió de 
la plaza de la iglesia Santa María 
La Real.

(Págs.17 y ¡8)



2 Domingo, II de enero de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES o -- -o^^
TOLEDO _ _ MADRID (P. Atocha)

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

j TOLEDO 1 ARANJUEZ j CIEMPOZUELOS J VALDEMORO | PINTO | GETAFE-Ind. : [LOS ANGE] ̂ S 1MADRID

|* 0700 l 0730 __ S L^ I 0745 107'50 ;[ 07*55 1 06’OL 1 08’12-

|* 0730 j 08’00 1 08’10 I 0215 1 0219 jC_ 08’25 | 0230 | 08’42

l* 0ff30 | 09’04 1 09’14 | 09’19 |0224 ’T 09'29 ._jL 0234 1 09’46 J

1* iffao | 11’14 | 11'19 1 11’24 H 11’34 L 11’46

|* 1230 1 13'W J [ 1314___ I 1219 1 1324 jL 13’29 ’P 1234 ____ J\ 13’46

l* 14’30 1 15’04 _ iL15’14 __ l 15’19 i 15'24 ^5’20 /P 15’34 i| .15’46 J

j* IffOO l 17’14 _11 1 1724 J 1729 __ íP 1734_____ iL-gíLJ

(*IffSC | 1204 1 19’14 I 1219 1 «wjF 19'29 J P 1234 I 1246 =

{ * 21’00 1 „ 21’34 1 21'44 | 21'49 l 21’54_j[ 21'59 J P 22’04 1 22’16 _j

MADRID (P. Atocha)
— TOLEDO

|MADRID 1 LOS ANGELES | GETAFE-Ind | PINTO 1VALDEMOROJ ( CIEMPOZUELOS ARANJUEZ |TOLEDO

|* 0705 | 0714 | 0720 l 0725 | 0736 il 0741 0751 I_O?25__

{* 08’25 j 06’35 | 08’41I 0246 | 08’52 JI 0257 09’08 |09’39

(* 1025 l 10’35 l 10’41 1 1?46 .1 1252 iL 1257 ______ ! 11’08 | 11’41

1* 1225 | 12’35 | 12’41 ___ I 12’46 1 IZK ____ iI 12’57 , . 13’08 j I 13’39

1**14’25 | 14’35 j 14’41 j 14’46 I 14’52 Jl 14’57 15’07 I1240

l* 14’35 [ 14’45 l 14’51 1 14’57 | ISM___jC 15’14 15’24 L 15’57

|* 16’25 j 16’35 Á 16’11l 1246 | 1252 jI 16’57 _ 17*08 L 17*44

|* 18*25 ( 18’35 * 118’41 ( 1246 ( 1252 l 1257 _____ ; 1208 {I 1247

|* 19’35 | 19’45 ( 19’51 I 1255 I 2202 I 2207 2218 _ L 2251

I* 2025 | 20’35 | 20’41 1 2246 I 2252 I 2257 21’08 | 21’46
* OksIo ** Sfiboda y dorntigoi

Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca: 
.................................. Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22W

FARMACLLS DE GUARDIA

SOLEADO

NUBES VCLAROS

NIEBLA

LLUVIA

NIEVE.

TORMENTA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del sureste.

El Tiempo
en la región

(24 horas); Juan E. Díaz García. Guadarrama, 22.
(de 10 a 22); Ernesto Pérez de Gracia. Plata, 23.

TAJ^VERA
(24 horas); Joaquina M‘ Isabel González M. García Verdugo, 12.
(de 9.30 a 22); Sabina Padilla Alonso Rodrfgüéz.Cerería, 22.

NLADRinEJOS
Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

VIEr^ CALVAS
Hoy;.Tecero Frías C.B..Virgen.5.

TCRRi.ros •
Hoy: M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QUINTANÍARDEEA CRnEIV
Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

lEEESCAS
Hay: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza.Hnos Fernández Criad.

MAXD4A: 13'
M1ND4A:8’ TELEFONOS DE INTERES

=í^ SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional 

' * Policía Local
--------- Guardia Civil
Protección Civil 
Bomberos (Emergencia)

SERVICIOS SANITARIOS

091
092
062

26 97 20
226080

BONOLOTO I[ rCEPON DE LA QNCEq
Miércoles 31 58.498
Viernes 02 06.376
Lunes 05 88.380
Miércoles 07 14.203
Jueves 08 42.447

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S................................................ 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua ................................................................................25 58 58
Gas natural...............................22 57 41
Iberdrola (Avisos)2117 08

130 30 ON

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RÉÑFÉ
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

Sil
31 40 30

O OGOO OO

371BaB
<í‘.jiwwAdA el M&uteA

L42.632I

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

'od^ SUPERCUPONAZO 
A LA SERIE 147

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

F”líflOMa»DO5 
tJCARRIÓN, S.A,

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ........... .... ...........7......22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

ORCINAS CENTRALES: Ctra. Nacbia i 430 PX 311,8 * 13500 CIUDAD REAL - Tfios: (926) 231001/02 Fic (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nadonal 401 P.K. 140,200 * 45480 URDA (Tolido) - TTioj (925) 593021 * 593003



Domingo, 11 de enero de 1998 3Hernández; el PSOE se ha tomado 
en serio a los jóvenes, que han 
empezado a ocupar puestos de 
responsabilidad en el partido

I 
£ 
£

Page dijo que el incremento de la militancia ilesa en un momento politicamente importante

La afiliación en JJSS de CLM 
aumentó en un 40% durante 1997
Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha han ex
perimentado un incremento 
cercano al cuarenta por cien
to en su número de militan
tes durante el pasado año. 
Este es uno de los- aspectos 
destacados en el informe de 
gestión que presentó ayer su 
Ejecutiva con motivo de la 
celebración del Comité Re
gional en Toledo.

’ Yerma AZOFRA

El 97 ha sido un buen año para 
las Juventudes Socialistas de 
Castilla -La Mancha que ha al
canzado casi los 3.500 afiliados, 
aseguró ayer su Secretario Ge
neral, Alberto Hernández, en la 
nieda informativa previa al Co
mité Regional que se celebró en 
la Residencia Universitaria To
más y Valiente de Toledo.

Para esta organización , que 
aspira a consolidarse como un re
ferente para los jóvenes progre
sistas, es significativo que el 
PSOE "nos haya tomado en serio 
con una mayor participación en 
puestos de responsabilidad", pre
cisó Hernández, quien aludió a 
la necesaria "puesta al día" con 
la que debe afrontarse un proce- 
^ de renovación interno para 
explicar este cambio de actitud.

En este sentido, JJSS criticó 
lapolíticadejuventud del Gobierno 
popular que consideran "unacopia 
pura y dura del proyecto socia
lista, cuando no se ha tratado de 
deshacer el trabajo desarrollado 
Sin importar si estaba bien o mal".

Hernández, trasladándose al 
Ambito local, censuró al Ayunta- 
ii)iento de Toledo por la ausen- 
9^ de iniciativas en materia de 
juventud a lo largo de 1997, con 
^i^cepción de su aportación a un 
Congreso de Tunas", en lo que 
Considera "desinterés" por parte

® su alcalde, Agustín Conde.

Jóvenes solidarios que 
^_,_^f^puestan por la paz 

,.,Los jóvenes socialistas tam- 
’cn quisieron sumarse a la con
eja unánime por el a asesinato 

concejal del PP de Zarauz a
^os de la banda terrorista ETA, 

'guardaron un minuto de silen- 
^® antes de iniciar su Comité 
*®g«onal.
har^'^ ^®ii''Pi'omiso con la paz se 
j^^c patente a través de un lu
las ^/*'^^^j® ^^ intercambio con 
liio T^ ^^ Euskadi, intercam- 

• venemos un secretario de

La Ejecutiva Regional de la JJSS realizó un balance sobre la gestión de 1997. M. SOTO

fl

tS

El Secretario Provincial del PSOE, Emiliano García Page, inauguró el Congreso de las JJSS. M. SOTO

Educación para la Paz que ha vi
sitado más de 90 municipios rea
lizando talleres con niños, colé-' 
gios, asociaciones de vecinos, 
juegos cooperativos -donde na
die gana y ganan todos-, expli
car la situación que se vive en el 
País Vasco. Llevar un mensaje 
de solidaridad a la gente joven.

La búsqueda de empleo y vi

vienda continúan siendo dos ca
ballos de batalla para la juventud 
española.

Las JJSS de Castilla-La 
Mancha presumen de "ser pio
neros, a nivel nacional, con la 
propuesta de la Bolsa de Vivien- 
daJoven que se presentó a la Junta 
de Comunidades, y "se está ges
tionando favorablemente", pre

cisó su secretario.
La concienciación sobre el 

Medio Ambiente se desarrrolla 
desde hace dos años en colabo
ración con la asociación Jóvenes 
para la Ecología, a través de la 
puesta en marcha de talleres 
desde los que se tratan temas 
como los residuos tóxicos, el 
reciclaje o el consumo racional

de agua, vital para la región.
La reforma consensuada de 

la ley reguladora de la figura del 
Consejo de la Juventud, que fue 
aprobada por las Cortes de CLM 
en 1986, es una de las aspiracio
nes de las JJSS para controlar, 
entre otros aspectos, "la apari
ción de asociaciones fantasmas, 
cuyo único objetivo es conseguir 
ayudas económicas", advirtió 
Hernández.

PSOE y JJSS acercan 
posiciones •

El secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García Page, que 
inauguró el encuentro de la Fe
deración de Juventudes Socialis
tas , felicitó a su Ejecutiva "por 
el notable crecimiento de la 
militancia en un momento politi
camente importante".

Este aumento de afiliados en 
JJSS y también de gente joven 
en el PSOE, sobre todo en nú
cleos urbanos, pone de manifiesto 
,en opinión de García Page, la 
tendencia de "los jóvenes a no 
relacionarse de forma estrecha 
con el poder que, de verdad, 
desgasta".

En la actualidad, las relacio
nes entre las JJSS y el Partido 
Socialista "es más estrecha que 
cuando el partido gobernaba en 
España"

De acuerdo con los datos del 
también consejero de Obras 
Públicas, se observa un aumen
to de la confianza de la juventud 
hacia el Partido Socialista, aun
que este hecho, ajuicio de García 
Page "no necesariamente tiene 
que ir,acompañado de la pérdida 
de apoyo electoral en otros sec
tores de población, ya que no son 
vasos comunicantes que se re
lacionan".

Sin embargo, el Partido Socia
lista "ha mantenido unas posiciones 
de referencia entre la juventud 
al fijar como prioridades los co
lectivos con mayores dificultades 
en el orden social, insistió García 
Page.

Por ello, cree que se debe ser 
consciente de la singularidad de 
la etapa de transición del joven y 
corresponde a "las Administra
ciones Públicas facilitar e! paso 
de la etapa de formación a la vida 
activa", dijo García Page, y ésto 
se consigue mediante dos pila
res básico, la obtención de em
pleo y vivienda.Estos son dos 
elemento que, según Emiliano 
García Page, "eran sustancias 
de la etapa de Gobierno socialis
ta".
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Además de más transparencia y dinamisino en el desarrollo del Acuerdo sobre transferencias

Los sindicatos de la ensenanza exigen
al Gobierno regional sus propuestas

Belén NARVÁEZVILA

El proceso de las negociacio; 
nes de las transferencias educa
tivas para Castilla-La Mancha se 
está convirtiendo en un continua 
demora, que los sindicatos del 
sector denuncian en sus manifes
taciones. Por un lado la Junta no 
ofrece datos, ni facilita informa
ción acerca de sus reuniones con 
el Ministerio, y por otra, las or
ganizaciones firmantes del Acuer
do de Bases se sienten defrau
dados, en cierta medida por este 
"silencio político". Esta semana, 
ya se ha producido la primera 
disensión oficial, con la amena
za, por parte de Comisiones 
Obreras de retirarse del Pacto si 
la Junta no muestra algún atisbo 
de transparencia acerca de sus 
propuestas concretas.

FSIE

Entre las 17 organizaciones 
firmantes del Acuerdo se encuen
tra el FSIE (Federación de Sin
dicatos Independientes de 
Castilla-La Mancha) es el sindi
cato mayoritario en la región con 
83 delegados, en cuanto a la 
enseñanza privada se refiere . 
También es el mayoritario en 
Toledo, con 33 delegados, según 
los datos ofrecidos por el sindi
cato.

Ángel González Nuevo, secre
tario general del FSIE, manifies
ta que la reunión del pasado 15 
de diciembre, en la que se con
gregaron las organizaciones fir
mantes del pacto, supuso una 
primera toma de contacto. En ella, 
el consejero dio su opinión acer
ca de las cantidades que deman
da al Ministerio de Educación. A 
este respecto, el FSIE cree que 
las cifras que se están manejan
do por parte de la Junta "no son 
tan descabelladas, aunque con 
menos, nos podríamos arreglar", 
opina González Nuevo. Por otra 
parte, añade, "todo es insuficiente 
para pedir dinero justo".

Para el máximo responsable 
del FSIE lo que necesita "este 
gran pacto es que se despolitice" 
para que se hable sólo de educa
ción y de calidad de enseñanza. 
En su caso, lo que expresará en 
las sucesivas reuniones con el 
resto de las organizaciones fir
mantes y la Consejería es una 
remuneración digna para el pro
fesorado de enseñanza privada, 
por lo que estarán siempre "del 
lado del que está pidiendo". No 
obstante, exigirán que el presu
puesto para la educación contem
ple sufic ientemente a la enseñan
za privada.

La principal preocupación de 
este sindicato estriba en saber qué 
va a pasar con la Educación In
fantil una vez haya concluido el 
proceso de transferencias y, so
bre todo, van a trabajar por la

R. CLMLas enseñanzas no universitarias aún no están transferidas.

R. CL.MEl futuro educativo de la región aún está por ver.

FSIE aboga por la libertad de , 
enseñanza, por la gratuidad de la 

Educación Infantil privada y por la 
homologación del profesorado

homologación del profesorado de 
la enseñanza privada respecto de 
la pública.

González Nuevo critica a la 
Consejería de Educación por 
contestar con evasivas a este 
respecto y que Castilla-La Man
cha sea la única Comunidad 
Autónoma que no tiene la gra
tuidad en infantil o, ni siquiera 
subvencionada: "Esa va a ser mi 
lucha", asegura. Lo que considera 
una "competencia desleal".

En este sentido, el FSIE cree 
que no se ha previsto la existen
cia de un colectivo que al com
probar que la enseñanza privada 
es más cara, se pasan a la públi
ca, lo que provoca el progresivo 
cierre de unidades, como ya ha 
ocurrido en Talavera y Albace
te. Además, González Nuevo 
informó a LA TRIB UNA que más 
de un 30 por ciento de los estu
diantes de Castilla-La Mancha 
acuden a centros privados.

Este sindicato independiente 
no vio la voluntad por parte de la 
Consejería de hacer frente a sus 
peticiones, entre ellas que se 
contemple y respete la libertad 
de enseñanza; y que su calidad 
sea la misma tanto para la públi
ca como para la privada, además 
de unas plantillas equiparadas y 
sobre todo, analogía retributiva.

Entre las cuestiones que más 

preocupan al FSIE está la de la 
nueva planificación escolar, la 
reforma educativa y la formación 
de reciclaje de los profesores, 
debido a las nuevas exigencias 
que impone la LOGSE.

Precisamente esta es la ley que 
transgrede en un punto, según este 
sindicato, el borrador del futuro 
Consejo Escolar Regional. Se 
trata del capítulo de la 
representatividad cuando habla 
del profesorado.

Según el FSIE, le correspon
derían dos representantes, de los 
seis contemplados, y no uno como Q’^® J^^ cosas se hagan bien", 
figura en el borrador. Por lo que refiriéndose al proceso de trans
anuncia que ya tiene varias en
miendas preparadas.

ANPE

Por su parte, la Asociación 
Nacional de Profesores de la 
Enseñanza (ANPE), reivindica 
una mejora de la calidad de la 
enseñanza para Castilla-La 
Mancha, "políticas a parte", como 
comentad presidente provincial 
de Toledo, Antonio Martín 
Agustín.

Asimismo, Martín Agustín, 
cree que "se debe huir de todo 
partidismo y que nadie se con
vierte en caudillo de su territo
rio. Nuestro sindicato no entra en 
cuestiones políticas, sino que

ANPE quiere, huir de todo partidismo 
y exige que en el futuro Consejo 

Escolar de la Región estén 
representados como les corresponde

estamos para apoyar y vigilar para

ferencias.
El ANPE, en principio, está 

de acuerdo con la reivindicación 
por parte del FSIE, acerca de la 
homologación del profesorado, 
pero puntualiza que la fórmula de 
acceso de los de privada es "a 
dedo" y no por oposición como 
es el caso de los de la pública.

Por otra parte, la ex igencia del 
ANPE para el futuro Consejo 
Escolar se centrará, al igual que 
el FSIE, en la cuestión de la 
representatividad: "En el Consejo 
estaremos los que nos correspon
den", asegura Martín Agustín.

La posición de UGT es total
mente distinta a las anteriores. 
La Unión General de Trabajado
res centra su acción sindical en 

conseguir, por parte de los nego
ciadores- Consejería y Miaste' 
rió de Educación- , unos 
parámetros de calidad, así coipo 
establecer otros de distribución, 
para llegar a todos los rincones 
de la región; montes y serranías

UGT

UGT exige a la Consejería ^‘ 
información acerca de su solic’' 
tud al Ministerio: "En este aspcrí^ 
sentimos un poco de recelo p<’^' 
que no la conocemos", aseveré 
Primitivo Hurtado Torija, sec^ 
tario general de la Federación

Así como más actividad y din^'■ 
mismo, aunque "no hay evidcn" B 
cias que nos posicionen en cof ̂ ■ 
tra de la Junta", aclara Hurtad’^. ■

El sindicato asegura que ■

J
2022
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Hgran debate de la Educación en Castilla-La Mancha

cifras que están manejando no 
las van a hacer públicas, pero que 
sí se acercan al del gasto efecti
vo del 98 con la subida presupues
taria del 6 por ciento.

UGT calificó la amenaza por 
parte de Comisiones Obreras de 
retirarse del Acuerdo, si la Junta 
no presenta sus propuestas la 
próxima semana, de exagerada.

En cuanto al borrador del 
Consejo Escolar, UGT, cree que 
necesita algunos matices, aunque 
"globalmente está bien elabora
do", explica Hurtado.

STE

Para el Sindicato de Trabaja
dores de la Enseñanza (STE) el 
calendario de réuniones no se ha 
cumplido: "La declaración de 
intenciones fue buena, pero da 
la sensación de que sólo se ha 
quedado en eso. La Consejería 
no ha ofertado nada en concre
to. Trabajo real y efectivo no ha 
habido", comenta M“ Carmen 
Ferrer Avellán, coordinadora 
regional del sindicato.

En este sentido el STE exige 
las actas de las Comisiones mix
tas, encuentros de la Cohsejería 
y el Ministerio, para saber "qué 
es lo que ofrece el MEC y qué es 
lo que la Junta pide" y tener así 
la documentación con antelación.

Por otra parte, el STE denun
cia que el Ministerio traspasa la 
educación "sin más, pero nece
sita actualización". En concreto 
unos fondos de nivelación: 
"Castilla-La Mancha parte de un 
déficit, en plantillas, tenemos las 
aulas masificadas y faltan cen
tros", denuncia la coordinadora 
regional.

La actitud de la Junta de no 
cuantificar, o no hacer públicas 
sus cuentas, se debe, según 
Ferrer, "que el gobierno regional 
no quiere hacer el ridículo", sería 
muy comprometido pedir sin re
cibir, o por el contrario, pedir y 
no recibir lo demandado; "el si
lencio es la mejor arma política, 
queremos transparencia", mani
fiesta la coordinadora sindical.

No obstante, el STE está sor
prendido por la actitud de CCOO, 
ya que ese sindicato comenzó 
agradeciendo y felicitando á la 
Junta por el gran pacto por la 
educación. Además, asegura que 
no han sido dos, sino tres, las 
mesas de trabajo que se han 
constituido desde la firma del 
Acuerdo de Bases.

Por otro lado, Ferrer expresa 
su deseo de que la representa
ción en el Consejo Escolar de la 
región sea más paritario e infor
ma que el borrador presentado 
por la Junta "se ha basado en el 
anteproyecto que nosotros ela- 
l>oramos".

Ya en cuestiones centradas 
en la situación de la enseñanza 
en la provincia de Toledo, esta 
agrupación sindical denuncia la 
antigüedad de los centros, así 
como la falta de institutos para 
albergar la ESO, que en muchos 
easos se está impartiendo en las 
escuelas.

En este debate entre los sin
dicatos de la enseñanza de la 
•"egión no podía faltar la presen- 
eia de Comisiones Obreras, que 
Protagonizó el pasado 8 de ene- 
^® la primera disidencia oficial en

tr

Los sindicatos de la enseñanza y las organizaciones firmantes del Acuerdo están en estos momentos a la expectativa. R. CLM

el seno del Acuerdo de Bases 
sobre Transferencias Educativas 
y el Pacto por la Educación en 
Castilla-La Mancha, firmado el 
6 de noviembre del año pasado, 
al amenazar con retirarse del 
mismo por entender que no se está 
desarrollando como estaba pre
visto.

Comisiones Obreras

En este sentido, Francisco 
López Ariza, secretario general 
del Federación Regional de En
señanza de CCOO, explicó que 
el objetivo del sindicato con el 
Acuerdo de Bases era "conse
guir una participación, lo más 

UGT no encuentra evidencias que le 
posicione en contra de la Junta. No 

obstante, exigen una mayor 
transparencia y dinamismo en el 
desarrollo del Acuerdo de Bases

comisiones obreras

Francisco López Ariza y Natalio González el pasado jueves. y SOTO

consensuada posible, de toda la 
sociedad en el diseño del futuro 
educativo de Castilla-La Mancha. 
Tras dos meses de la firma del 
Acuerdo sólo se ha constituido 
la Comisión de Participación Edu
cativa y dos grupos de trabajo, 
que hasta ahora no han funcio
nado, y seguimos sin conocer las 
propuestas de la Consejería en 
cuanto a la red de centros, mo
delo educativo, plantillas y 
cuantificación necesaria para 
afrontar la negociación de las 
transferencias".

Asimismo aseguró que la 
única propuesta real es el "Libro 
Blanco", elaborado por Comisio
nes, que recogía un déficit de

El STE confía en que la Consejería 
demande al MEC unos fondos de 

nivelación para combatir el déficit , que 
sufre Castilla-La Mancha

70.000 millones de pesetas, 73 
nuevos centros y 10.000 nuevos 
trabajadores. "No conocemos ni 
la propuesta de la Consejería, ni 
por supuesto la del Partido Po
pular", manifestó López Ariza.

La propuesta de desarrollo del 
Acuerdo de CCOO está enfocada 
a una participación social y de
mocrática en la definición de la 
red de centros de CLM, la 
cuantificación del déficit históri
co, la creación del Consejo de la 
Formación Profesional, que se
gún este sindicato, deberá estar 
compuesto por las confederacio
nes sindicales, las organizacio
nes empresariales y las 
Consejerías de Educación y 
Cultura, la de Industria y la de 
Trabajo. CCOO, proponeque este 
consejo, esté presidido, en prin
cipio, por el vicepresidente del 
gobierno autonómico. Femando 
López Carrasco.

El objetivo de Comisiones fren
te al futuro educativo de la re
gión en cuanto al Servicio de 
Inspección Educativa va enca
minado a que sea un servicio 
independiente, con un control 
social y una planificación demo
crática y con un acceso objetivo 
al cuerpo.

Respecto a las perspectivas

CCOO amenaza con retirarse del 
Pacto si la Junta no presenta en los 

próximos días sus propuestas

de acción sindical, lópez Ariza re- 
.saltó la de regular de forma cla
ra la jomada del personal laboral 
y docente de los centros, mejo
rar las condiciones de trabajo y 
la de plantear al MEC y a la Junta 
la estabilidad de los más de 3.000 
interinos que hay en la comuni
dad, además de plantear también 
al Gobierno central una revisión 
de los niveles retributivos para 
todos los cuerpos docentes y la 
homologación del personal de 
administración y servicios con el 
convenio de la Junta.

Por su parte, el secretario 
provincial de la Enseñanza del 
sindicato de Toledo, Natalio 
González, denunció las graves 
deficiencias estructurales de la 
provincia, en lo que se refiere, 
sobre todo, a la red de centros, 
que entiende que es incompleta. 
La red de centros de ESO y la 
reorganización de la escuela ru
ral "que está olvidada" según el 
modelo de C.R.A.S.

A estas deficiencias, González 
añade "las elevadas ratios que se 
dan en algunas zonas de nuestra 
provincia, así como la preocupa
ción de los profesores en lo que 
se refiere a cómo se están lle
vando a cabo la reforma educa
tiva en cuanto a la implantación 
del primer ciclo de la ESO".
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Lu Comisión Resional dé Urbanismo se reunirá el diü 14 para cstudicir el proyecto tnunicipul

García Page niega que la Junta paralice 
el proyecto de la Fábrica de Armas

Luis RESQLA

El consejero de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades, 
Emiliano García Page, anunció 
que un dictamen aproximado 
sobre el proyecto de obras de la 
Fábrica de Armas de Toledo 
podría ser emitido en los próxi
mos días.

García Page ha anunciado que 
la Comisión Regional de Urba
nismo está estudiando el proyecto, 
y que este órgano emitirá su dic
tamen el próximo 14 de enero. 
El consejero recordó que la últi
ma decisión la tendrá él, y se ha 
comprometido a emitir una reso
lución "de manera inmediata". El 
consejero calificó de "indispen
sable" el dictamen que-emita la 
Comisión Regional de Urbanis
mo.

De esta forma García Page 
respondía al alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, quien ha acusa
do a la Junta de Comunidades de 
"paralizar" este proyecto.

Medallas

Page, que compareció ante los 
medios de comunicación, apro
vechó para recordar que fueron 
los alcaldes anteriores de la ciu
dad, Molina y Sánchez Garrido, 
los que iniciaron las gestiones con 
el Ministerio de Defensa."Conde 
no puede pretender colgarse las 
medallas, porque podría pinchar
se", bromeó el consejero de Obras 
Públicas del Gobierpo regional..

El consejero matizó que la 
Comisión Regional de Urbanis
mo quiere revisar despacio el 
proyecto. "Hemos dé hacer un 
estudio serio, porque el proyec
to del Ayuntamiento es muy 
básico", opinó el consejero.

García Page dijo que el pro
yecto municipal sugiere dudas, 
como la ausencia de una pista de 
atletismo para los estudios uni
versitarios de Educación Física.

Por otro lado. García Page 
destacó la importante decisión que 
supone ubicar la Universidad de 
Castilla-La Mancha en la Fábri
ca de Armas. Pero advirtió que 
esta decisión no debe confundirse 
con un mero trámite.

"Cuando se levanten bloques 
de viviendas se verá la realidad 
del proyecto", puntualizó.

El interés de la Junta en la 
Fábrica de Armas

El consejero destacó que la 
Junta es una de las primeras y 
principales administraciones in
teresadas en impulsare! proyecto, 
pero considera que se debe rea
lizar con la suficiente paciencia 
como para "no destrozar el ur
banismo de Toledo".

García Page recordó que la 
Fábrica de Armas está de lleno 
en la ladera del casco histórico, 
y que por ello está afectada por 
el Plan Especial del Casco.

La urbanización de esa zona, 
por tanto, no podría suponer un 
impacto ambiental negativo. "De-

García Page asegura que los trámites siguen su curso.

J

bemos conciliar el proyecto con 
el Plan Especial del Casco His
tórico y trabajar con ánimocons- 
tructivo, pero no en el sentido de 
edificación", aclaró el consejero 
de Obras Públicas de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

García Page dijo que el proyecto 
municipal sugiere dudas, como la 
ausencia de la pista de atletismo

Toledo es la provincia que más utiliza el 
Teléfono Joven de la Junta de Comunidades

La Tribuna

El Teléfono Joven de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha alcanzó su llamada nú
mero mil el pasado día 8 de ene
ro y Toledo es la provincia que 
más llamadas ha registrado, se
guida de Ciudad Real, Albacete, 
Cuenca y Guadalajara.

Este servicio, que aparece 
recogido como medida específi
ca en el Plan Joven de Castilla- 
La Mancha, pretende ser un ins
trumento rápido de información 
al joven de la comunidad autó
noma, siendo uno de los servicios 
que ofrece el Centro Regional de 
Información Juvenil y que es 
atendido por informadores juve
niles de la Dirección General de 
la Juventud. A través de estas 
mil llamadas, se ha podido com
probar que se trata de un servi

cio que ha sido útilizado en un 80% 
por jóvenes a título individual, 
mientras que el 20% restante 
corresponden a asociaciones 
juveniles, centros de enseñanza, 
medios de comunicación e 
informadores juveniles.

Jóvenes entre los 20 y 30 
años

Los jóvenes entre los 20 y 30 
años son los que más han utiliza
do este servicio, representando 
más del 65%,mientras que el 35% 
restante corresponde a chicos y 
chicas con edades entre 14 y 19 
años. Un 53% son varones y el 
otro 47% mujeres.

También se han realizado lla
madas desde otras comunidades 
autónomas, principalmente Ma
drid y Valencia.

El asunto que más consultas

ha provocado sigue siendo el del 
empleo, qué representa aproxi
madamente el 40% de las llama
das contabilizadas, seguido de 
temas como el servicio militar y 
la objeción de conciencia, la vi
vienda, el voluntariado y el carnet 
joven, entre otros.

El asunto
que más 

consultas ha 
provocado 

sigue siendo
el del 

empleo
El Teléfono Joven de la Junta ha alcanzado las 1.000 llamadas.
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Su primera visita oficial a España comienza hoy

El primer ministro de 
Finlandia visitó Toledo

MarVÁZOUEZ

Toledo fue el lugar escogido.

María Aznar, con el que tratará 
de establecer unas líneas de ac
tuación comunes en la política 
económica de la Unióh.

El país escandinavo es un so
cio relativamente joven de la UE, 
ya que se incorporó hace algo más 
de dos años, en 1995. Moro entregó ayer a Lipponen un recuerdo de la ciudad. m SOTO

mer ministro Finlandés, Paavo 
Lipponen, en su primera visita 
oficial a España, antes de iniciar . 
la ronda de encuentros oficiales 
con el presidente del Gobierno, 
José María Aznar y su Majes
tad el Rey don Juan Carlos.

El Delegado del Gobierno en 
Castilla- La Mancha fue el en
cargado de recibir al canciller 
finlandés en la sede de la Dele
gación para hacerle entrega de 
una daga de artesanía local y 
presentarle al guía que acompa
ñaría a la comitiva en su trayec
toria por la ciudad imperial.

Moro agradeció al Jefe de 
gobierno de Finlandia, en su 
nombre y en el de todos los to
ledanos, la iniciativa de elegir la 
capital de la región como lugar 
de visita, destacando el valor

• f^EOALO COMPACT D16C • i^EGALO COMPACT PI6C • PEGALOS COMPACT D1SC

monumental de la ciudad. Al fi
nal de su exposición, como re
sumen de lo argumentado, el de
legado apostilló "Toledo mere
ce la pena".

Visita pluriconfesional

De entre los encantos varios 
de la ciudad de Toledo se esco
gió el recorrido pluriconfesional 
que se prepara para las visitas 
de las personalidades de excep
ción.

La comitiva encabezada por 
Lipponen, su prometida, el em
bajador y su esposa, alcanzó la 
Catedral, después de iniciar la 
ruta turística en la Mezquita del 
Cristo de la Luz para ir a finali
zar elcorto periplo por la ciudad 
en la Sinagoga.

El primer ministro finlandés 
admitió, durante la meda de pren
sa sentirse muy impresionado por 
la capital castellanomanchega 
nada más traspasar sus mura
llas. "Es impresionante y cuan
do se entra en Toledo, se apre
cia a primera vista que es una 
ciudad histórica", concretó.

Además, Lipponen se refirió 
a la importancia de fomentar los 
intercambios culturales y turís
ticos entre España y Finlandiá, 
pues, de momento manifestó que 
el saldo es favorable a España, 
ya que las visitas de finlandeses 
a nuestro país son muy superio
res a los movimientos inversos, 
y según él mismo sería intere
sante encauzar el turismo espa
ñol hacia tierras finlandesas.

Estrechar relaciones con 
España

Lipponen expresó su deseo de 
estrechar relaciones con Espa- 
T^ y explicó que ésa es la prin
cipal finalidad de esta primera 
'visita oficial.

El primer ministro iniciará hoy 
ios encuentros con el Rey y José
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Consiga miles de Regalos 
utilizando nuestra Red de Cajeros

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Utilizando los cajeros de Caja Rural <le Toledo, 
todo son ventajas:

• Puede obtener dinero en efectivo 
en cualquiera de los cajeros automáticos 
de la red de Caja Rural de Toledo.

• Cargar su monedero electrónico 
y su monedero telefónico.

• Puede obtener Información al instante 
del saldo y los últimos movimientos 
de su cuenta.

• No tiene que llevar dinero encima.
• Todo es más fácil y rápido.

Y además conseguir miles de regalos.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

¡REGALO COMPACT PlSC • REGALO COMPACT PISC • REGALOS COMPACT D1SC
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Florencio Rodrísuez asesuró que se obtendrá uno de los mejores aceites de España

ASAJA confirma que el precio del
aceite superara

Efe-Ciudad Real

El precio del aceite en 
Castilla-LaMancha estará por 
encima de la media nacional ,de- 
bido al coste añadido que supo
ne la gran cantidad de aceitunas 
recogidas del suelo y , además, 
tienen que recibir un tratamiento 
especial, según declaró el secre
tario provincial de ASAJA en 
Ciudad Real, Florencio Rodríguez.

En este sentido, manifestó 
que "por las condiciones clima
tológicas que hemos sufrido hay 
bastante aceituna en el suelo, que 
tiene que recibir un tratamiento 
para su elaboración muy dife
rente al del fruto que se recoge 
del árbol".

Según Rodríguez, "en estos 
momentos ya está generalizada 
por toda la región la campaña 
de recogida de la aceituna, a pesar 
de las dificultades y el coste 
añadido que están causando las 
últimas lluvias".

El diferente tratamiento que 
se realiza con la aceituna que cae 
y se recoge del suelo "provocará 
numerosas pérdidas en el sector 
oliverarero y afectará a la renta
bilidad en muchas de las explo
taciones", matizó Rodríguez, quien 
calculó que cada explotación tiene 
alrededor de entre seis y siete hec
táreas de olivar plantado.

En Ciudad Real, se-calcula 
para esta campaña una produc
ción de aceite cercana a las 
18.000 toneladas, un 15 porciento 
más que el año anterior, lo que 

supone más de 70 millones de 
kilos de aceituna recogidas en 
unas 114 hectáreas cultivadas de 
olivar de la provincia.

Estos datos estimados en Ciu
dad Real implican cerca de un 
millón de jornal.

A pesar de la gran cantidad 
de aceituna que se recogerá del 
suelo, según Rodríguez, esta cir
cunstancia no afectará a la ca
lidad del aceite debido a la mo
dernización y avances técnicos 
de las almazaras o molinos de 
aceite.

Uno de los mejores aceites 
de España

"Si no fuera por el gran es
fuerzo que han realizado las 
almazaras de Castilla-La Man
cha en los últimos años tendría
mos problemas para obtener un 
aceite de calidad", reconoció el 
secretario provincial de ASAJA, 
y añadió que "podemos asegu
rar que tendremos uno de los me
jores aceites de España".

Aunqüe el precio del aceite de 
esta región será ligeramente su
perior al del resto de España, el 
precio de la aceituna en reco
lección bajó unas quince pese
tas con respecto a la campaña 
anterior, informó el propio 
Rodríguez.

Ahora se está pagando el kilo 
de aceituna a 60 pesetas frente 
a las 75 pesetas del pasado año, 
pero se trata de precios de cam
paña y, por tanto, el sector debe

la media nacional

M. SOTOEl precio de la aceituna ha bajado 15 pesetas respecto al año pasado.

k?J

estar tranquilo porque la 
comercialización del fruto se va 
a hacer de forma escalonada, no 
precipitada.

Los motivos de esta bajada del 
precio de la aceituna en 15 pese
tas se deben a las operaciones 
comerciales que se realizan al ini

cio de la campaña y a la inter
vención de los operadores en los 
distintos mercados.

El Secretario Provincial de 
ASAJA en Ciudad Real, 
Florencio Rodríguez avanzó que 
"debemos tener muy en cuenta 
que el precio del aceite depen-

derá, en el futuro, de las opera
ciones bilaterales con terceros 
países de gran renta per capita 
como Japón, EE.UU. y Canadá 
y también de la demanda de aceite, 
que con toda seguridad se 
incrementará".

Cáritas incorpora un programa de apoyo en
el Villen del Valle para los fines de semana

Yenna AZOFRA

El marco de colaboración 
establecido entre Cáritas y el 
Hospital Virgen del Vallepp per
mitirá abordar "un programa de 
acompañamiento y ayuda dirigi
do a ancianos durante los fines 
de semana", avanzó a LA TRI
BUNA, el Delegado de Acción 
Caritativa y Promoción Social de 
Cáritas, Daniel Fernández.

Este es, junto a un programa 
de intervención familiar centra
do en la mujer gitana, uno de las 
dos incorporaciones que presenta 
el extenso programa de actua
ción de Cáritas en Toledo para 
1998 y se suman a los nueve en 
los que se encuentran trabajan
do un total de 150 voluntarios sin 
los que, aseguró Fernández, "se
ría imposible realizarlos".

Sin embargo, se va a coordi
nar una campaña de captación 
de nuevos voluntarios para po
der iniciar con la mayor breve
dad el proyecto específico en el 
Virgen del Valle.

En este mundo cada vez más * 
desarrollado "crece el número de 
marginados", lamentó Fernández, 
quien, sin embargo, cree que la 
sociedad está sensibilizada como 
"se ha podido demostrar durante 
la Campaña de recogida de ali-' 
mentos , ropa, juguetes -gracias 
a la colaboración de los univer
sitarios- de Navidad. El esfuer
zo no termina ahí, porque "los 
pobres no dejan*de serio cuando 
termina".

La trabajadora social de 
Cáritas, Amparo Alonso, expli
có como, desde los diferentes 
programas y el centro de acogi
da, "se trata de potenciar la au

tosuficiencia de las personas que 
participan pero es difícil porque 
coinciden muchos factores y es 
necesario mantener la ayuda 
económica y social".

El ámbito de actuación de 
Cáritas abarca desde el servicio 
de acogida y atención familiar, 
el apoyo al empleo para jóvenes 
y mujeres, la atención a mayo
res, el voluntariado o la solidari
dad con el Tercer Mundo.

Durante 1997, Cáritas aten
dió aunas 750 familias que se en
contraban en situación de extre
ma pobreza, con una renta infe
rior a las 14.000 pesetas por mes 
y persona. Alonso alertó sobre 
el cambio en el perfil de los "nue
vos pobres", ya que "muchas de 
ellas son familias de clase media 
que por diversas circunstancias 
se han quedado, de golpe, sin nada, 
o parejas jóvenes con hijos". A.C. GARCIACáritas centra su actuación en las zonas marginales.

^022
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El Arzobispado invertirá este año cerca de 100 millones en la conservación del patrimonio

La restauración de la iglesia Santiago 
del Arrabal continuará a lo largo del 98

Mónica ORMAECHEA

Entre las obras que a lo largo 
de 1998 afectarán a la restaura
ción de parroquias, iglesias y 
conventos con valor histórico 
artístico de Toledo figuran las que 
se acometerán en la iglesia de 
Santiago del Arrabal y las de la 
iglesia de Santo Tomé, según in
formó a LA TRIBUNA el direc
tor del Secretariado de Patrimo
nio Histórico Artístico y Cultural 
del Arzobispado de Toledo, José 
María Cabrero.

Cabrero, que anunció que son 
cerca de veinte los conventos, 
iglesias y parroquias del casco 
antiguo de Toledo con valor his
tórico artístico, explicó que el ob
jetivo del Arzobispado es conser
var, restaurar y asesorar tanto 
sobre el patrimonio mueble e in
mueble para evangelizar desde 
y con el patrimonio.

El responsable de Patrimonio 
anunció que en la labor de velar 
por la conservación, y restaura
ción del patrimonio histórico ar
tístico el Arzobispado, que apor
ta una media anual de 1ÓO millo
nes de pesetas destinados para 
estos fines, cuenta con el apoyo 
de diferentes instituciones y or
ganismos con los que acuerda 
anualmente actuaciones concre
tas.

José María Cabrero advirtió 
que al margen ’de las ayudas que 
otorgan estos organismos son las 
propias parroquias de Toledo y 
su provincia, con el apoyo del 
Arzobispado, las que cada año 
restauran asimismo tanto los bie
nes inmuebles como los muebles 
con financiación propia, obteni
da principalmente por medio de 
las colectas realizadas para la re
cuperación de su patrimonio. En 
este sentido, explicó a modo de 
ejemplo que la parroquia de 
Sonseca restaurará con fondos 
propios a lo largo de 1998 todas 
sus cubiertas. Asimismo, y por 
medio de esta línea de financia
ción en la actualidad se está lle
vando a cabo la restauración 
completa de la iglesia conside
rada bien de interés cultural de 
^enta con Peña Aguilera.

Obras del Arzobispado

Otro de los proyectos previs
tos para el año recién iniciado es 
^1dar continuidad a las obras que 
oesde hace unos años se están 
ÍJ^alizando en el Arzobispado de 
foledo con fondos propios de esta 
mstitución. "El hecho de que la 
^structura del edificio sea esca
lonada está motivando que, con 
®* paso del tiempo y debido que 
’to tiene una base sólida puesto 

dispone de relleno, se esté 
Jesplazando y por tanto abrién- 
P® grietas en el edificio", ex- 

Pocó. For este motivo, las obras 
vienen real izándose en los dos 

Junios dos años persiguen el 
orantar esta estructura del Ar-

José María Cabrero, director del Secretariado de Patrimonio Histórico Artístico y Cultural. M.SOTO

5^.

La restauración de la iglesia Santiago del Arrabal es uno de los objetivos del Arzobispado. M.SOTO

zobispado.
Para José María Cabrero otro 

de los proyectos de restauración 
que se van a llevar a cabo a lo 
largo de 1998 es la Iglesia de 
Santiago del Arrabal de Toledo, 
conocida.como la Catedral Mu
déjar. Sus obras de restauración, 
que comenzaron hace dos años, 
se están realizando principalmente 
con financiación propia y con la 
ayuda de la Consejería de Cul- 
turay de la Real Fundación Toledo. 
Hasta la fecha se ha realizado la 
restauración de las cubiertas, de 
la torre y en la actualidad se está 
trabajando en su interior.

La primera fase de restaura
ción de esta iglesia supuso una 
inversión de 47 millones de pe

setas, de los cuales los fieles 
aportaron 22 millones, los fondos 
parroquiales 14 millones y otras 
entidades lo hicieron con 11 mi
llones. Y la segunda etapa de res
tauración ha supuesto una inver
sión de 67 millones de pesetas 
financiados por la parroquia, la 
Consejería de Cultura y el Arzo
bispado.

La torre mudéjar del siglo XIII 
de la iglesia de Santo Tomé de 
Toledo también va a someterse 
este año a una restaruación que 
supondrá una inversión cercana 
a los 25 millones de pesetas su
fragada por la propia iglesia.

Por otro lado. Cabrero recor
dó que en la restauración de los 
bienes muebles participa la Jun

ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha por medio del con
venio que firma anualmente con 
la Iglesia Católica y que se eje
cuta por nifedio de la Comisión 
Mixta Iglesia Católica-Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. En total, son 100 los 
millones los que la Junta invierte 
en el 98 en la conservación del 
patrimonio histórico-artístico. El 
Gobierno regional invierte en las 
iglesias previamente establecidas 
por la Iglesia y atendiendo siem
pre al criterio de prioridad.

En el convenio previsto para 
este año la Junta invertirá en el 
98 en la provincia de Toledo, y 
principalmente en las cubiertas 
de las iglesias, cerca de 25 mi

llones en la restauración de la igle
sia del Salvador de Talavera de 
la Reina; en Illescas se inverti
rán en la iglesia parroquial 25 mi
llones, en la iglesia de los Jesui
tas de Toledo 10 millones. Y entre 
otras inversiones, destinará asi
mismo al convento de las Madres 
Concepcionistas de Escalona 17 
millones y a la iglesia Santiago el 
Mayor de Toledo 6 millones. La 
iglesia de los Santos Justo y Pastor 
de Toledo se destinarán 10 mi
llones de pesetas, a la iglesia 
parroquial de Mascaraque 15 
millones, entre otros.

Asimismo, la Diputación pro
vincial de Toledo aportará este 
año 50 millones de pesetas para 
aquellas obras que son necesa
rias en aquellas iglesias que no 
gozan de valor histórico artísti
co.

Bienes muebles

Por otro lado, en ese afán por 
recuperar e! patrimonio artístico 
existen convenios puntuales para 
la restauración de los bienes 
muebles de las diferentes iglesias, 
parroquias y conventos de Toledo. 
Entre estos, figuran el firmado con 
la Facultad de Bellas Artes de la 
Universidad Complutense o con 
la Escuela Superior de Conser
vación y Restauración de Bienes 
Culturales del Ministerio de Edu
cación y Cultura. Por medio de 
estos convenios, por los que se 
llegan a restaurar una media de 
100 piezas cada año, el Arzobis
pado se responsabiliza exclusi
vamente de los gastos materia
les.

Asimismo, el Arzobispado 
cuenta con los servicios que presta 
el Instituto del Patrimonio His
tórico Artístico Español, exqui
sito a la hora de elegir las piezas. 
"Por medio de los acuerdos que 
hemos establecido con el institu
to se han restaurado, por ejem
plo, una virgen gótica de piedra 
de finales del siglo XIV de la Iglesia 
de Santo Tomé, y una colección 
de óleos de Tristán, el discípulo 
predilecto del Greco o una pila 
bautismal de cerámica mudéjar", 
aseguró Cabrero.

Destacó la labor realizada por 
las Escuelas Taller de Diputa
ción provincial de Toledo, del 
Ayuntamiento toledano y de la 
Consejería de Educación de la 
Junta en la restauración del pa
trimonio inmueble de la Iglesia. 
Recordó en este sentido la labor 
realizada por la Escuela del Ayun
tamiento que intervino en la res
tauración de la cúpula de Los 
Francos del Convento de las 
Concepcionistas de Toledo.

La diócesis de Toledo abarca 
también arciprestazgos de 
Cáceres y Badajoz, por lo que el 
Secretariado del.Patrimonio His
tórico-Artístico y Cultural man
tiene convenios de colaboración 
con la Junta de Extremadura para 
la conservación del patrimonio.
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La dieta mediterránea

Los científicos dicen que reduce el riesgo de padecer la enfermedad más frecuente de ceguera en los mayores

Un estudio afirma que beber vino con 
moderación reduce la pérdida de visión

La Tribuna

Cada vez son más numerosos 
los estudios científicos que de
muestran que el consumo mode
rado de vino fortalece nuestra 
salud, previene el riesgo de pa
decer enfermedades
cardiovasculares... y ahora se 
acaba de añadir un efecto bene
ficioso más del consumo de esta 
sana bebida: reduce la pérdida de 
visión.

Todos estos estudios lo que 
hacen es certificar lo que nues
tros antepasados han creido y han 
transmitido desde generaciones: 
el consumo de vino -moderado, 
claro- fortalece y mejora la sa
lud. Por eso cuando éramos pe
queños, a más de uno le prepara
ban para tomar a media tarde una 
suculenta merienda a base de pan, 
vino y azúcar, que además de ser 
deliciosa, servía para fortalecerle 
a uno, al menos eso decían nues
tros abuelos y certifican ahora los. 
científicos después de realizar 
concienzudos estudios. Estudios 
que vienen a demostrar que "un 
vaso de vino al año, no hace daño; 
uno al mes, bueno es; uno a la 
semana, es cosa sana; y uno al 
día, mejor todavía", y es que 
tomar dos o tres copitas de vino 
diarias, además de ser una deli
cia para los sentidos -los caldos 
españoles son magníficos, y los 
castellano-manchegos tienen una 
relación calidad-precio inmejo
rable- es bueno para la salud, 
dicen la sabidurían popular y los 
investigadores quen utilizan las 
más modernas técnicas en sus 
estudios.

El vino reduce el riesgo de 
degeneración macular

Un informe publicado en el 
Journal of the American 
Geriatrics Society afirma que el 
vino puede reducir el riesgo de 
degeneración macular, que es la 
causa más frecuente de ceguera 
en las personas mayores de 65 
años. Un grupo de investigado
res estadounidenses señalan en 
este estudio que personas que 
consumen cantidades moderadas 
de vino tienen un menor riesgo 
de sufrir una degeneración ma
cular, una pérdida de visión cen
tral que puede dejar ciega a la 
persona que lo padece, aunque 
capaz de ver con visión periférica 
y detectar los colores.

Los científicos norteamerica
nos autores de este informe es
tudiaron aun total de 3.072 hom
bres y mujeres con edades com
prendidas entre los 45 y 74 años^ 
de edad con cambios sospecho
sos en sus máculas, una mancha 
amarilla en la retina que contie
ne las células nerviosas que pro
porcionan la visión. El respon-

El vino puede ayudar a que los mayores no pierdan visión. RUEDA

El consumo moderado de vino tiene efectos beneficiosos para la salud. RUEDA

sable del estudio, Thomas 
Obisesan, jefe de Geriatría del 
Hospital Universitario Howard 
en Washington D. C., señaló que 
de los 3.072 sujetos estudiados, 
1SOpacientes sufrían degenera
ción macular asociada a la edad.

Los investigadores esperaban 
encontrar que los consumidores 
de alcohol tuvieran más riesgos 
de padecer enfermedades del ojo, 
pero, sin embargo, aquellos que 
bebían vino habitualmente en 
cantidades moderadas tenían un 
19 por ciento de menor riesgo de 
desarrollar la enfermedad que los

abstemios, según se desprende 
del informe. Los autores afirman 
que, sorprendentemente, el estu
dio mostró una asociación nega
tiva entre el consumo de alcohol 
y la posibilidad de desarrollar 
degeneración macular.

Los científicos autores de este 
estudio que pone, una vez mas, 
de manifiesto las bondades del 
consumo moderado de vino pam 
la salud, afirman que es posible 
que los antioxidantes que con
tiene el vino sean los responsa
bles del efecto protector obser
vado.

Un informe publicado en el Journal of the American Geriatrics Society, para el 
que se estudió a un total de 3.072 hombres y mujeres con edades comprendidas 

entre los 45 y 74 años, afirma que el vino puede reducir el riesgo de 
degeneración macular, que es la causa más frecuente de ceguera en las personas 

mayores de 65 años
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"En algunos cines de pueblo, el cura se sentaba 
junto al proyector y tapaba con la mano las 
escenas que le parecían inconvenientes" La

 Tn
bu

n.

Firma invitada La Ttibuna
de Toledo

España de ayer a hoy

IGNACIO 
GAVIRA 
PÉREZ DE 
VARGAS

E
n una visita que el Rey Femando VII giró a Bar 
celonaen 1827, hace menos de dos siglos, los 
obreros industriales de la ciudad aprovecha
ron la ocasión para presentar al monarca un pliego 

con las siguientes peticiones:
Los obreros de Barcelona a S.M. El Rey Femando 

VII suplican:
Primero. Que los niños menores de seis años ten

gan sólo jornada diurna de doce horas.
Segundo. Que a los obreros accidentados se les 

conceda medio kilo de pan diario hasta su recupera
ción.

Tercero. Que se descanse un domingo cada dos 
meses, aunque sea sin cobrar.

Cuarto. Que cada cinco horas se pueda dejar el 
trabajo para beber agua.

Estas peticiones, que 
hoy nos pueden sonar a 
fantasía morisca o cuen
to chino, son rigurosamente 
históricas y están perfec
tamente documentadas.

Pero no hace falta re
montarse tan alto en la his
toria de España para en
contramos con situaciones 
y hechos que quienes hoy 
tengan menos de cuaren
ta años, encuentran difí
ciles de creer y sin embar
go, son absolutamente 
ciertos y los hemos vivido 
y padecido en nuestras 
propias carnes quienes ya 
pasamos de los cincuen
ta.

Para ilustración de 
quienes han tenido la suer
te de vivir en otro tiempo 
más feliz y placentero, 
vamos a dar en unas cor
tas pinceladas un esbozo 
de lo que fue España no 
hace tanto tiempo, advir
tiendo a nuestros lectores

Las chicas de clase obrera o campesina se ofrecían 
para el servicio doméstico en las casas pudientes sólo a 
cambio de la manutención, sin sueldo alguno. Nada de 
tiempo libre, ni horario laboral, ni seguridad o previsión 
social, ni vacaciones. Las madres solteras tenían la con
sideración de putas que habían deshonrado a toda su familia 
y generalmente eran expulsadas de su trabajo que no po
dían encontrar en cuanto se detectaba su estado, salvo 
que fuesen amparadas por el padre de la criatura, tenían 
necesariamente que dedicarse a la prostitución para sub
sistir ellas y el fruto de su desliz.

Lo normal para desenvolverse en la vida, aprobar una 
oposición, encontrar un empleo, etc., eran las recomen
daciones y quien no las tenía podía encontrarlo bastante 
difícil, situación que además quedaba reflejada perfec
tamente en multitud de refranes populares, como: "Quien 
a un buen árbol se arrima, buena sombra le cobija", "Quien 

no tiene padrinos, no se bau
tiza", etc.

Los maestros de escuela 
pública, cobraban sueldos tan 
míseros que tenían que dedi
carse a todo para poder sub
sistir. La frase: "Pasa más 
hambre que un maestro de 
escuela", era de uso común. 
Los profesores de colegios pri
vados, casi todos de la igle
sia, eran otra cosa.Lo normal 
en los trenes de largo recorri
do, era que llegasen a su des
tino con varias horas de re
traso. En la carretera nacio
nal IV, de Madrid a Andalu
cía, había puentes en los que 
no se podían cruzar dos vehí
culos. Las noticias, sólo po
día darlas Radio Nacional de 
España, con la conectaban 
todas las emisoras a la hora 
exacta.

Las entrevistas a políticos, 
requerían siempre cuestionario 
previo, del que el político en 
cuestión podía eliminar las
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que, de nada de cuanto aquí se cuenta, por extraño que 
parezca, se tiene noticia por referencias más o menos 
lejanas, sino por propia experiencia.

Ahora que tanto se habla, con razón, de la violencia 
contra la mujer en el hogar, convendría recordar que 
no hace ni veinte años, el adulterio femenino era un 
delito penado con la cárcel y el marido podía matar 
legal e impunemente, por razones de honor, a la espo
sa sorprendida en flagrante adulterio.

Las mujeres no podían asistir solas a ningún local 
público que no fuese la iglesia o centros parroquiales. 
Se les prohibía entrar en el templo sin velo, sin mangas 
o sin medias, aunque fuese verano.

En algunos lugares, (p.ej. en mi pueblo) el sermón 
de la misa, se transmitía a todo el pueblo por grandes 
altavoces adosados a la torre de la iglesia y durante la 
misa dominical se cerraban todos los bares de la loca
lidad.

En Semana Santa se cerraban todos los locales y 
espectáculos públicos profanos y las emisoras de ra
dio transmitían sólo música clásica.

En algunos cines de pueblo, el cura se sentaba jun
to al proyector y tapaba con la mano las escenas que 
le parecían inconvenientes, como los besos. En el baile 
"agarrado", el cura se acomodoba junto a la orquesta 
y si alguna pareja se estrechaba más de la cuenta se 
levantaba y decía; "¡Que corra el aire!".

En muchas piscinas y playas había una línea de 
corchitos que separaba a los hombres de las mujeres 
y sólo se podía estar en bañador (de cuerpo entero) 
dentro del agua, fuera había que ponerse un albornoz. 
Muchas veces había horario diferente para hombres 
y mujeres. Los bañadores de las mujeres tenían una 
falda algo más corta que la de calle.

preguntas inoportunas o impertinentes o añadir las de su 
interés. Jamás se permitía la intervención de oyentes en 
directo.

En los grandes escándalos económicos, no aparecían 
jamás en la prensa los nombres de los gerentes, presi
dentes o consejeros de administración de las empresas 
afectadas. Generalmente sólo eran juzgados y condena
dos los contables, porteros o conserjes.

Los escándalos políticos eran más que corrientes, pero 
sólo se publicaban en Radio París, Radio Londres o Radio 
España Independiente, entre una indescriptible algara
bía de interferencias a que eran sometidos desde la cen
sura española a este lado de la frontera. Ningún perió
dico, ni periodista, ni juez español osaba tocar, ni de lejos, 
alguno de estos temas. La matricula de los coches oficia
les PMM (Parque Móvil Ministerios) era traducida por 
la gente como: Para Mi Mujer.

Las bandas ultraderechistas. Guerrilleros de Cristo Rey, 
Batallón Vasco Español, Fuerza Nueva, etc., actuaban 
con absoluta impunidad y en connivencia con el gobierno 
y la policía, no sólo contra ETA, sinocontra quien de alguna 
forma se manifestase contrario al Movimiento Nacional.

Las comisiones y regalos a concejales y alcaldes a 
cambio de favores urbanísticos o de otro tipo, estaban a 
la orden del día, lo sabía todo el mundo y hasta parecía 
lo natural, porque no cobraban sueldo.

Cuando Franco visitaba cualquier capital de provin
cia, días antes se encarcelaba preventivamente a cuan
tos disidentes del régimen estuviesen en ella. La frase; 
"Ud no sabe con quien está hablando", podía tener sinies
tras reminiscencias para quienes la escuchasen. Hay otras 
muchas situaciones anómalas que, como la de la justicia, 
persisten en la actualidad, pero confiemos en que queden 
resueltas en el próximo milenio.
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TOLEDO

- LaFundación de 
Cooperación y Edu
cación (FUNCHE)ha 
abierto el plazo de pre
sentación para parti
cipar en su programa 
de ocio y tiempo libre 
para grupos infantiles. 
Los interesados tienen 
de plazo hasta ell5 de 
enero, de acuerdo 
con el modelo de ins
cripción que puede 
recibir por fax o co
rreo.

VILLACAÑAS

C
IN

E
S

TOLEDO
MULTlONESIVrCRISTINA
SALAR "TITANICPases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "HÉRCULES"Pase: 17,00

"THE GAME’*P&ses: 19,50 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pases: 17,00; 19,50 y 10,40
SALA 4: "UN LÍO PADRE" Pase: 17,00

"LA C0NFlDENTIAL"Pases: 19,50 y 22,40

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "NADA QUE PERDER"
SALA^ "ATÓMICA"
SALA C: "007, EL MAÑANA NUNCA MUERE"
SALA D: "GEORGEDE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20.05 y 22,40

TALA VERA DE EA EE/TVA
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIC"Pases: 17:00y 21:00
SALA 2: "MOWGLI YBAL00"Pase: 17:00

"L. A. C0NFIDENCIAL"Pases: 20:00 y 22:30
SALA 3: "HÉRCULES"Pases: 16:30 y 18:30

"99.9"Pases: 20:30 y 22:30

MULTICINES BENIDORM
SALA A: "FULL M0NTY"Pases: 17,00; 19,30 y 22,00
SALA B: "CONSPIRA CIÓN"Pases: 17.00; 19,15 y 21,45

TET.EViSIOlSi'ES

- El Ayuntamiento 
de Villacañas ha con
vocado elXXIII Fes
tival de Teatro para 
aficionados. El pla
zo de inscripción ter
mina el 15 enero de 
1998. Podrán presen
tarse todas las obras 
en lenguas del estado 
español. A los grupos 
participantes se lespa- 
gará un cachet míni
mo de 150.000 pese
tas. Para más informa
ción llamar al Ayunta
miento de Villacañas 
en Toledo.

[TELETOLEDO
12:00 Angelus

15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

"Los caballeros de
Excálibur"

17:30 La Película
"El milagro de San
Martín de Porres"

19.00 A campo abierto
20:00 El estribo
20:30 Todo motor

EL TOBOSO

- La Casa de la To
rre de la localidad de 
"El Toboso" organi
za para el próximo!? 
de enero una cena 
con baile de disfraces 
para revivir elCarna- 
val de Venecia. El fo
tógrafo Fernando 
Medaño inaugurará su 
exposición y se pro
yectarán varias 
diapositivas acerca del 
carnaval veneciano. El 
acto comenzará a par- 
tir-de las 8 de la tar
de.

21:00 
21:30 

dn. 
22:30

Documental
De sábado a sába-

Dos butacas, por
favor

23.00 La Película
"El hombre del brazo 
de oro"

24:00 Teleagenda

Canal 4 Toledo

CANAL
OTOCKSANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Jesús TV
08:00 La misión del
cristiano
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 El plan de nuestro
Padre
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Angelus con Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
13:00 Capitán gallego
13:30 Beata Faustina
14:00 Misa desde Santiago
de Chile
15:00 Rosario en portugués
15:30 Misa en portugués
16:00 Windows on tne
church
17:00 Aquí entre nos
17:30 Montañas y valles en
la vida espiritual
18:00 Estelares EWTN
19.00 Creencias y prácticas
católicas
19:30 Juan Pablo II
20:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Fe práctica en la
Divina providencia
22:00 pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Las más grandes
historias jamás contadas
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles^
00:30 Ángeles
01:00 Estelares en EWTN
02:00 Audiencia papal y
Faith Matters
02:30 Los 10 mandamientos
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Lo que creemos
04:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
05:00 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
05:30 De cara al tercer 
milenio

AGENDA ClUlilS

MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. Ill 115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
r Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUrVTAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Ar(iueológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Centro Cultural San Ildefonso
- Paseo de Canónigos. Exposición fotográfica del 97. Hasta el 11 de 
enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Greco: exposición de pintura de José 
Luis Nombela Gómez. Hasta el 17 de enero.

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwako 
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Círculo de Arte de Toledo
- Calle Sixto Ramón Parro, 1. Exposición de pinturas deniminada "Tres 
patas" con obras de José María Beneitez, Pancho Fernández y Ma
nolo Morollón. Hasta el 8 de febrero.

Catedral de Toledo
-Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.

LaTríbuna
Toledo
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Domingo, 11 de enero de 1998 1 3Este es el segundo caso de agresión 
a una mujer que se produce en la 
provincia de Guadalajara desde el 
día 23 de diciembre {1.

os

es REGION
Es una niña y todo parece indicar que ambas se encuentran en buen estado de salud

Guadalajara: da a luz al ser ingresada 
después de agredirle su compañero
Josefa Molina Palomino, de 33 años, la mujer que ingresó 
embarazada en el Hospital General de Guadalajara tras ser 
agredida, presuntamente, por su compañero sentimental, 
ha dado a luz a una niña y ambas se encuentran bien.

Efe-Guadalajara

Según dijo la ginecóloga Irene 
Matarranz, que la ha atendido 
en el parto, tanto el bebé -que ha 
nacido a los nueve meses de 
gestación sobre la una deayer por 
la tarde en un parto natural- como 
la madre no sufren lesiones apa
rentes, aunque tampoco se des
cartan, por lo que, por indicación 
del forense han guardado la la 
placenta en formol para su pos
terior estudio.

La mujer ingresó el jueves 
con contracciones

La ginecóloga señaló que la 
mujer acudió el jueves al citado 
centro sanitario con contraccio
nes de parto a los nueve meses 
de gestación y aunque dijo ha
ber sido objeto de malos tratos 
por parte de su compañero sen
timental, hasta ahora no se han 
encontrado signos de violencia, 
por lo que si todo transcurre con 
normalidad será dada de alta en 
tres o cuatro días.

Por su parte, el presunto au
tor de las agresiones, Juan F.P., 
de 37, permanece «en los cala
bozos» de Guadalajara a dispo
sición del juez de guardia tras 
ser detenido por la Guardia Ci

vil, fuentes de la subdelegación 
del Gobierno.

El juzgado de instrucción nú
mero 4 de Guadalajara sigue las 
diligencias del caso.

La pareja residía desde este 
verano en la localidad de 
Fuentelencina, donde habían 
alquilado una casa, aunque am
bos son naturales de Madrid.

Se da la circunstancia de que 
la mujer presuntamente agredi
da es madre de un niño de once 
años que se encuentra acogido en 
un centro de meneares.

Según los testimonios de 
varios vecinos consultados, a la 
mujer se le había visto en algu
na ocasión con el rostro marca
do, y aunque ella es de carácter 
reservado, si había hecho algún 
comentario respecto a los presun
tos malos tratos de que era obje
to por parte de su compañero 
sentimental.

Este es el segundo caso de 
agresión a una mujer que se pro
duce en esta provincia desde el 
pasado 23 de diciembre, cuando 
Victoria García, de 52 años, 
también ingresada en este cen
tro sanitario en estado grave, fue 
tiroteada en Azuqueca de Henares 
por su esposo Pablo Esteban 
Bien venido, de 64 años, que tam
bién está hospitalizado en La Paz 
de Madrid.

Ya son dos los casos de agresión que se producen en Guadalajara desde diciembre.

Los vecinos consultados declararon que a la mujer se le 
había visto ya varias veces con el rostro marcado y 

aunque es de carácter reservado, comentó los presuntos 
malos tratos de los que era objeto por parte de su 

compañero sentimental

Angel Galán: Benigno Blanco aseguró 
inversiones en la cuenca alta del Segura

Efe-Albacete

El delegado provincial de 
Obras Públicas en Albacete, 
Angel Galán, manifestó ayer que 
el secretario de Estado de Agua, 
Benigno Blanco, dijo que se 
aprobarán inversiones para la 
9uenca alta del Segura por un 
•niporte superior a los 2.000 
’iiillones. Galán hizo estas afir
maciones al conocer que el di
putado nacional del Partido 
popular por Albacete, Atanasio 
ballesteros, presentó el viernes 
Pniebas que demostraban que no 
”®y acuerdos sobre estas inver

siones, tal y como aseguró el di
rector general del Agua en 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Gil. Galán se reiteró en el he
cho de que existen tales conve
nios aunque no estén firmados, 
porque los acuerdos alcanzados 
en el Consejo del Agua para re
dactar el Plan Hidrológico de la 
Cuenca del Segura garantizaban 
que para la cuenca alta del río 
se dedicarán 2.250 millones de 
pesetas para obras de distinta 
índole, entre las que figuraría 
el puente de la Vicaría si se es
timaba como obra prioritaria.

Para el delegado de Obras

Públicas en la provincia de 
Albacete, las distintas manifes
taciones del diputado nacional 
Atanasio Ballesteros negando 
esa cantidad inversora ponen en 
peligro las subvenciones que 
recibirá la cuenca alta, en la sie
rra de Albacete. Galán recordó 
que en la discusión del Plan 
Hidrológico se presentaron un 

Galán acusa a Ballesteros de enredar 
al decir que no hay acuerdo

bloque de enmiendas que in
cluían finanzas para esta zona 
y que recibieron el voto mayo
ritario de los representantes en 
el Consejo del Agua. Es por ello, 
agregó, que Atanasio Balleste
ros «es la única voz discordan
te en todo este asunto y un au
téntico especialista en el enre
do».

1Torija: muere un 
\ joven en accidente 
¡mientras hacía 

trabajos en la N-H
Efe-Toríia

Un joven de 29 años, Angel 
L.H., murió en accidente labo
ral en el término municipal de 
Torija (Guadalajara) mientras 
efectuaba trabajos para el mi
nisterio de Fomento en la N-II 
(Madrid-Barcelona). El suceso 
ocurrió sobre las ocho de la tarde 
del viernes cuando al joven tra
bajador le cayeron encima y le 
aplastaron los quitamiedos que 
descargaba en una nave situa
da en las proximidades del ki
lómetro 73 de la N-II. El joven 
era natural de la localidad 
alcarreña de Torremocha del 
Campo.
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Pretende dar a conocer cómo fuimos, cómo eran nuestras villas y cómo nos contemplaban los extranjeros

Viajeros por la historia’’, un libro
para aprender a conocer nuestra tierra

LaTribuna

El libro "Viajeros por la his
toria. Extranjeros en Castilla-La 
Mancha" que recientemente aca
ba de sacar a la luz la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha es una recopilación de 

con la que se pretende que los 
lectores se den cuenta de que 
Cast¡ 1la-La Mancha es una región 
mucho más atractiva de lo que 
los castellano-manchegos cree
mos. El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana señala 
en el libro que Castilla-La Man
cha es, literariamente hablando, 
la historia de un viaje, "el que, 
entre fantástico y real, empren
diera la libre imaginación de 
Miguel de Cervantes, dando vida 
al deambular por los polvorien
tos caminos de la llanura man
chega, al hidalgo Alonso 
Quijano: El ayudó, más que na
die, a que nuestras tierras fueran 
universales",

Pero Castilla-La Mancha, 
según señala Zambrana, ha sido 
también tierra de paso de viaje
ros anónimos, de hombres a ve
ces forzados y en ocasiones 
esforzados; fue fuente de vida 
intelectual y rica narrativa en 
muchos escritores y eruditos que, 
desde lejanos países, recorrieron 
España, recabaron también de los 
saberes de las viejas 'tierras de 
Castilla y de La Mancha para 
darlos a conocer a otras gentes.

Para el consejero de Educa
ción y Cultura, la importancia del 
libro "Viajeros por la historia. 
Extranjeros en Castilla-La Man
cha" está relacionada con su 
propia dimensión del viaje como 
una constante a lo largo de la 
historia de la Humanidad, ya que 
los pueblos viajeros han acumu
lado en su seno un bagaje de 
conocimientos que han posibili
tado la configuración de cultu
ras ricas y prósperas. La 
Consejería de Educación y Cul
tura castellano-manchega quie
re, con este libro, poner en ma
nos de cuantos lectores y curio
sos se acerquen a nuestra región, 
algunas de las interesantes narra
ciones que sobre Castilla-La 
Mancha han hecho algunos de las 
personas que por aquí han pasa

do, "para que, acompañando a 
estos viajeros en la historia, nos 
acerquemos a entender cómo 
fuimos, cómo eran nuestras ciu
dades y villas, y cómo nos con
templaban quienes, desde leja
nas tierras, tuvieron las ocasión 
de compartir el tiempo de nues
tros antepasados". 

selección y recopilación de los 
textos que aparecen en el libro, 
los hermanos Angel y Jesús Villar 
Garrido, consideran que "Viaje
ros por la historia. Extranjeros 
en Castilla-La Mancha" facilitará 
a los castellano-manchegos el 
conocimiento de su tierra y, so
bre todo, de sí mismos, "¿cómo 
somos los castellano-manche
gos?, ¿tenemos algo que cuidar 
en nuestra región?. Para ello nada 
mejor, a veces, que - ver qué opi
nan de nosotros los demás, cómo 
nos ven los demás, cómo ven 
nuestras tierras y cómo las veían 
hace tiempo; así, además, podre
mos descubrir cómo hemos cam- 
biado y evolucionado".

Los hermanos Villar Garrido 
son de la opinión de que andan
do el tiempo se transforma la vida 
y las costumbres y el estudio de 
estos escritores, que normalmente 
no tienen otros libros, se convierte 
el algo necesario e importante 
para reconstruir y conocer cos
tumbres y usos. Señalan que la 
razón principal que les ha movi
do ha recoger los escritos de 
extranjeros sobre Castilla-La 
Mancha se halla en la multitud 
de anécdotas que el extranjero 
examma y describe. Consideran 
que el escribir para su propia 
gente -como hacen los escrito
res que aparecen en el libro- hace 
que estos textos sean más espon
táneos y tan sinceros y sencillos 
que a veces rayan en la ingenui
dad para nosotros, situaciones e 
incidentes que los naturales nor
malmente descuidan por consi
derarías demasiado conocidas y 
vulgares.

Angel y Jesús Villar Garrido 
señalan que han incluido en el 
libro en algunos casos relatos, 
cartas y descripciones generales 
de cómo somos y cómo nos com
portamos los españoles, porque 
consideran que refleja perfecta
mente lo castellano-manchego.

vCsp

Portada del libro editado por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.
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Acoso a ¡a democracia Domingo, Jl de enero de J998 15
Miguel Angel Blanco, José Luis Caso e Iruretagoyena representaban 
la valentía y la honradez que ha caracterizado al pueblo vasco y, con 
su trabajo profesional y político, colaboraban a que esta tierra sea 
otra cosa muy distinta a la que pretenden los ten-oristas

Firma invitada

Acoso a ta democracta

CARMELO 
BARRIO 
BAROJA

L
a personalidad de los concejales del Par 
tido Popular que han sido asesinados pqr 
ETA nos da una muestra exacta del ene
migo con el que nos enfrentamos los vascos. 

Hace medio año asesinaron a un joven econo
mista nacido en Ermua, después mataron a un 
obrero metalúrgico que había trabajado toda 
su vida profesional en la industria vasca y que 
residía en Irún. La última víctima ha sido otro 
hombre bueno, un padre de familia, vasco de 
Zarauz, que, como Miguel Angel Blanco y José 
Luis Caso, quería a esta tierra y quiso trabajar 
por ella desde un partido político democrático. 
Los tres representaban la valentía y la honra
dez que ha caracterizado al pueblo vasco y, con 
su trabajo profesional y político, colaboraban 
a que esta tierra sea otra cosa muy distinta a la 
que pretenden los terroristas. A ellos, les ha cos
tado la vida, pero los demócratas vascos debe
mos seguir colaborando para alcanzar ese fin, 
pese al empeño que ETA y HB tienen para que 
no sea así.

El PP, desde la responsabilidad que le co
rresponde en este momento, no va a cejar en su 
empeño por que las libertades sean una reali
dad en Euskadi y, para ello, va a seguir defen
diendo, desde los ayuntamientos, los parlamentos 
y cuantos foros existan, su proyecto político 
para el País V asco. José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga era un compañero excepcional, un 
hombre extravertido, una buena persona. Re
unía una serie de valores humanos que ETA y 
HB no comparten y desprecian, y desean ex
cluir de este País Vasco en el que tantas perso
nas con tan distintas ideas deseamos convivir 
pacificamente. El PP, que nadie se llame a en

gaño, está siendo acosado por los terroristas y 
por sus acólitos por el único motivo de mante
ner una postura firme frente al terrorismo y no 
ceder a sus violentas pretensiones. Y tiene la con
vicción de que los deseos de los ciudadanos se 
deben plasmar por medio de las instituciones de 
las que se han dotado y que los políticos, en ningún 
momento, deben declinar esa responsabilidad que 
el pueblo les ha atribuido en manos de quienes 
pretender ocupar su espacio por medio de las 
armas. El pueblo vasco es un pueblo plural, como 
así lo demuestra el propio Ayuntamiento de 
Zarautz, del que José Ignacio era concejal y donde 
compartía representación con EA, el PNV, el 
PSE y HB, que no ha querido condenar su ase
sinato. Nadie duda de su responsabilidad en esta 
situación que merma la libertad de Euskadi y que 
hace muy difícil que los vascos nos expresemos 
en una democracia de verdad en la que cada cual 
sea libre de defender sus opiniones sin temor a 
sufrir agresiones y la violencia que padecemos.

No cabe duda de que es difícil lograrlo. José 
Ignacio es una prueba de ello, pero también es 
cierto que todos sus compañeros en la familia 
del Partido Popular del País Vasco vamos a se
guir con el trabajo al que él ha contribuido y por 
el que los criminales que amordazan este país 
han segado su vida. La solidaridad y el apoyo de 
la sociedad vasca para que sea así. La contribu
ción de los ciudadanos y de los partidos demo
cráticos para que el PP salga adelante, son la 
clave para superar el acoso a la democracia que 
Euskadi está padeciendo.

Carmelo Barrio Baroja es secretario ge
neral del Partido Popular del País Vasco

JOSÉ MARÍA AZNAR, 
presidente del Gobierno: «Si 

unos caen, otros vendrán»

CARLOS
ITURGÁIZ,

presidente del
PP en el País Vas
co: «Nos matan 
como a gorriones»

JOAQUÍN ALMUNIA,
secretario general del Psoe: «El 

gobierno nos tiene a su lado en 
actitud combativa»

JOSÉ MANUEL CABA
LLERO BONALD,

escritor: «La solemnidad en 
poesía es casi tan nefasta como el 
ingenio»

JOSÉ LUIS 
GARCI,

cineasta: «Cada 
vez me quedan me
nos balas en el rifle»

CHRISTIAN 
PANUCCI, 

futbolista: «Correr sin pensar 
no es útil»

JOSÉ EULOGIO GÁRATE, 
futbolista: «Sufrir es consustan- 

;cial al Atlético»

PILAR 
CERNUDA
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ruretagoyena. Apellido vasco con to 
das las letras. José Ignacio era euskaldún, 
se expresaba en euskera mejor que en 
español, dicen quienes le conocían, se sen

tía vasco por los cuatro costados, renun
ció a la escolta que le ofrecía su partido, el 
PP, porque le parecía imposible que un vasco 
asesinara a otro vasco. Pero ETA mata a 
quien se le pone por delante, hombre, niño 
o mujer, euskaldún o andaluz, empresario 
o empleado, maestro o guardia civil. Para 
que luego digan los etarras y su soporte 
político, Herri Batasuna, que ETA defien
de la identidad del pueblo vasco... José 
Ignacio Iruretagoyena ha sido el cuarto 
concejal del PP asesinado por ETA. La 
noticia de la bomba bajo el asiento de su 
coche provocó una auténtica conmoción, 
hizo llorar a Aznar en Logroño, y excla
mar a Carlos Iturgáiz la terrible frase de 
«Nos están matando como a los gorriones».

Caen los del PP, pero también caen otros, 
y todos los españoles caemos con ellos. El 
PSOE, por boca de Almunia, se puso al lado 
del PP sin dudas de ningún tipo, firmemen? 
te, solidariamente,claramente. Y se ponían 
en posición de combate, como decía Al

Iruretagoyena
munia. En combate contra ETA y contra 
los terroristas.

La semana, en contraste, había empe
zado con celebraciones. Se inició con el día 
mágico de los niños, la festividad de los 
Reyes Magos, y también con el cumplea
ños del Rey Juan Carlos, que decidió pa
sarlo en Bosnia con los soldados españo
les que forman parté de las misiones de paz. 
Los soldados cantaron un desordenado y 
emocionante «cumpleaños feliz», nada que 
ver con las magníficas voces de Los Tres 
Tenores que agasajaron al Rey horas más 
tarde en Madrid. Seguro que a don Juan 
Carlos le gustó más la espontaneidad de 
aquellos hombres destinados en Bosnia que 
las arias de Domingo, Carreras y Pavarotti, 
aunque se mostró feliz en el Palacio Real 
junto a su familia en pleno y el larguísimo 
aplauso que le dedicaron los asistentes.

Por otra parte, desde Izquierda Unida y 
el PSOE se empeñaron en amargarle la Pas
cua Militar que se celebra todos los 6 de 
enero. Rizando el rizo, criticaron sus alu
siones a la plena integración española en la 
Alianza Atlántica y sus referencias a la 
necesidad de dotar con más presupuesto a

las Fuerzas Armadas. Siempre el Rey ha 
expresado en ese discurso anual su preocu
pación por la falta de medios de los ejérci
tos españoles, y siempre ha pronunciado 
palabras redactadas o al menos proceden
tes de un borrador elaborado por el Minis
terio de Defensa. Lo hace porque debe ser 
así, como bien saben, desde siempre, tanto 
Julio Anguita como Joaquín Almunia. La 
polémica fue, una vez más, artificial y ab
surda.

Aznar empezaba el año con el ánimo su
bido, aunque el asesinato de José Ignacio 
Iruretagoyena le produjo un golpe emocional 
aparentemente más fuerte que el que su
frió él mismo el día que ETA le colocó una 
bomba. Pero, en estos primeros días del 98, 
Aznar anunciaba que está garantizada la 
estabilidad de su gobierno a lo largo del 
98. Tiene programado un encuentro inme
diato con Jordi Pujol, además del ya fijado 
con Arzallus. Veremos sin Pujol está en 
condiciones de garantizarle, efectivamen
te, esa estabilidad. En una entrevista, el 
presidente de la Generalitat decía que sí, 
«si podemos». ¿Qué significa ese «si po
demos»? í
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¿Un asesinato más?

E
l deterioro ético y la pérdida de los 
valores humanos más elementales a que 
nos han llevado los terroristas y sus 
secuaces conducen a pensar que, para nuestra 

vergüenza, el asesinato de José Ignacio 
Iruretagoyena, concejal de Zarautz, 34 años, 
casado, dos hijos, quedará probablemente 

nuestra memoria colectiva como uno más 
MONTERO de ¡a larga serie. Se recordará como el pri- 

(*) mer crimen etarra del 98 y acabará perdido 
en la sangrante lista de los asesinatos de este 
año y en la de los cientos de víctimas del 
terrorismo. Se evocará como un paso más 
en esta razzia contra concejales del Partido 
Popular que ha emprendido ETA. Será ol
vidado cuando los políticos se líen de nue
vo a politiquear. Y, mientras, nos han arre
batado a los vascos otra vida. Para bochor
no de nuestra generación, todo quedará 
sepultado en nuestra desmemoria, en nues
tros hábitos de entender el terrorismo.

Vivimos la etapa más negra de la historia 
,vasca, la del desprecio de la vida. Nunca, 
hasta fines del siglo XX, había sucedido esto 
con tal brutalidad. Es una de las iniquidades 
que nos ha hecho ETA, llevamos a olvidar 
la dignidad humana. Todo ha estado siem
pre claro, pero las cegueras partidistas, los 
estúpidos afanes de rentabilizar cualquier 
cosa, hasta las más despreciables -el secues
tro, el asesinato- dificultan verlo. El asunto 
es sencillo. Y terrible. A ETA le disgusta 
que los vascos seamos libres. Incapaz de en
tender la democracia, quiere acabar con ella. 
Lo hace hoy por el medio más vil ideado 
por el totalitarismo: asesinando a los repre
sentantes de los vascos, elegidos libre y de
mocráticamente. ¿Pero qué se han pensado 
estas bestias del terror?, ¿qué delirio han con
traído, para que puedan imaginar que están 
haciendo la guerra en nombre de los vascos 
y que por eso pueden asesinar a nuestros 
concejales?, ¿quiénes se creen que son?. Que 
miren a su alrededor, que oigan a los ciuda
danos; están arremetiendo contra la volun
tad popular, contra los vascos ... en un gra
do y con una saña desconocidos desde la

guerra civil.
Posiblemente han emprendido esta cam

paña contra el PP porque piensan que los 
vascos sienten al PP como algo ajeno. Como 
si no fuese una de nuestras opciones legíti
mas .Con apoyo superior al de HB,por cierto. 
Nuestros terroristas y sus mentores, que se 
autoidentifican gratuitamente con el pueblo 
vasco, siguen apegados a sus demencias 
ideológicas. No se han enterado de nada. 
Ignoran que la voluntad de los vascos sale 
de las urnas. No de las pistolas descerebradas 
de cuatro iluminados que se consideran 
poseídos de alguna verdad mesiánica. Que 
han asesinado a Iruretagoyena porque des
precian la vida. No saben que una vida es el 
bien supremo, algo único, irrepetible, por 
encima de cualquier política.

Con excesiva y culpable frecuencia, al
guien nos explica que estos asesinatos son 
sólo un síntoma del contencioso vasco. ¿Pero 
a qué contencioso se refieren?, ¿a qué pre
suntos enfrentamientos entre los vascos y el 
Estado?, ¿no tenemos un sistema político que 
permite la expresión de todas las volunta
des?. Por mucho que algunos se empeñen 
en lo contrario, la mayoría de los vascos no 
está por la labor de romper la democracia 
que tenemos. Sólo la minoría totalitaria que 
nunca ha creído en la democracia. Otra cosa; 
vale ya de interpretaciones subliminares sobre 
los propósitos de ETA. Imaginar que en su 
estrategia hay algún ápice de sutileza es 
hacerles un favor intelectual. Hemos llega
do a leer, cuando mataron a José Luis Caso, 
que ETA se equivocó en su estrategia. ¿Equi
vocado?, ¿es que alguna vez ha acertado?, 
¿Existe alguna estrategia terrorista adecua
da, aparte de la de desaparecer?. Imaginar 
que en ETA hay inteligencias tácticas, po
líticas ... sólo sirve para alentarles. Sugerir
les que hacen bien en seguir asesinando, pues 
nos van ganando terreno, a medida en que 
entramos en el juego de sus adivinanzas. La 
historia de ETA -casi 30 años de muerte- ha 
demostrado hasta la saciedad que, cuando 
se atribuyen sustentos intelectuales al terro

rismo, sólo se está proyectando la imagina
ción de quienes elucubran sobre las teorías 
de ETA. No hay teorías. Sólo militarismo. 
La aberrante convicción de que representan 
a un pueblo en guerra. Así, a ETA sólo le 
interesan las concentraciones populares si 
son en pos de su violencia militarista. Que 
HB arrastre decenas de miles tras asesinar 
a un concejal del PP. Es la máxima sofisti
cación de su estrategia. Desde su punto de 
vista, mucho más atractivo que manifesta
ciones masivas no precedidas o alentadas por 
asesinatos. El militarismo etarra y el crimen 
nos están arruinando. A los demócratas nos 
toca defendemos. Especialmente tras este 
último asesinato. No es uno más. Ninguno 
lo es. Evidencia que en el País Vasco la 
democracia está en peligro. Con mayor in
tensidad que nunca en las últimas déca
das. ¿Podrán los concejales del PP sobrelle
var la presión cotidiana de las amenazas de 
muerte, cuando éstas se están llevando a la 
práctica y, además, forman un colectivo no 
muy numeroso?. Es cuestión crucial, en la 
que se juega nuestro futuro. iLa calidad d 
nuestra democracia depende en estos mo
mentos del valor de la gente del PP. Si ET 
consigue aterrorizar a este grupo -después 
llegarían otros-, nuestra política quedaría 
herida. Hace falta que los partidos demo
cráticos cierren filas para defender nuestra 
convivencia y apoyar al PP. Que se olviden 
de zarandajas partidistas -ahora y dentro de 
quince días, cuando haya pasado el impacto 
emocional del asesinato; por favor: no ha
gan como siempre y pongan manos a la obra 
de la unidad de los demócratas. Para que los 
vascos seamos libres, los militantes del PP 
tienen que resistir al terror. Un buen medio 
para colaborar a que lo consigan es que se 
sientan apoyados por los demócratas, sin 
distingos de partidos. Nos representan a 
todos. De su resistencia -de su heroísmo, en 
realidad-, depende nuestro futuro.

* Manuel Montero es catedrático de 
Historia Contemporánea de la UPV

No matarás
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"I —^1quinto mandamiento de la ley de Dios 
|— ̂ ordena claramente: no matarás. ETA 
i _J/vulnera constantemente la ley divi
na, la de los hombres, la de los demócra
tas, hace tiempo que para los asesinos es 
papel mojado. Nadie tiene derecho a levan
tarse contra la vida. Y menos de la forma 
atroz que lo hace ETA. José Ignacio 
Iruretagoyena, concejal del PP en el Ayun
tamiento de Zarauz, moría el viernes. No 
pudo superar las distintas amputaciones, 
la parada cardiovascular, la abundante 
sangre perdida tras la explosión de la bomba 
lapa colocada en los fondos de su automó
vil. José Ignacio Iruretagoyena, de 34 años 
de edad, deja viuda y dos hijos. Tomaba 
precauciones, pero no fueron suficientes. 
En el País V asco los hijos de perra no duer
men. Y mientras los demás concilian el 
sueño reparador de la conciencia tranqui
la, ellos trabajan colocando bombas, lan
zando cócteles molotov, o cargando sus 

pistolas. Y siguen matando aún a pesar de 
lo que manda la ley de Dios. Si la ley de los 
hombres no puede con ellos, la ley divina 
no puede tardar en caer con todo su peso 

> sobre ellos. Seguro que el diario Egin jus
tifica lo ocurrido, en su editorial, calificando 
el atentado de «crimen político» cuando en 
realidad es un asesinato vil. Me faltan las 
palabras y me sobra indignación. Quizá 
porque las palabras lo han dicho ya todo, 
las palabras han escondido muchas ambi
güedades, en el gobierno vasco y en la 
mismísima iglesia vasca. Ya va siendo hora 
de que el PNV reaccione.

A quien gobierna y, según las encues
tas, va a seguir gobernando el País Vasco, 
hay que exigirle responsabilidad, que de una 
vez por todas su alineación con los parti
dos democráticos sea clara y contundente. 
Al pueblo vasco que se manifiesta y pro
testa en silencio, también hay que empezar 
a exigirle responsabilidades. Nadie se afi

lia a un partido político para ser mártir, sino 
para defender unas ideas, menos en el par
tido popular del País V asco. Les están cru
cificando.

Les están haciendo la vida imposible. 
Queman sus bienes, mutilan y matan sus 
vidas. Destrozan las familias, siembran el 
dolor y la destrucción. Y ya no hay pala
bras. Sólo los hechos pueden constituir 
razones suficientes. Los hijos de perra no 
descansan, no se conceden tregua alguna, 
siguen matando.

José Ignacio Iruretagoyena es la prime- * 
ra víctima de un rosario de misterios dolo
rosos, que todos rezaremos este año en el 
que tampoco faltarán los tiros de gracia como 
el que acabó con la vida de José Luis Caso. 
ETA no quiere diálogo. ETA sólo quiere 
muerte. Algún sector de la iglesia, en cier
to modo, les justifica, olvidando la 
rotundidad del quinto mandamiento de la 
ley de Dios: no matarás.
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funeral por el concejal "popular" 
José Ignacio Iruretagoyena, 
oficiado ayer en Zarauz
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A lo largo de toda la mañana vecinos de Zarauz y políticos visitaron la capilla ardiente

Familiares, autoridades y miles de 
personas despidieron al concejal
Los familiares del concejal del PP de Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena, junto a numerosas autoridades y miles de 
personas despidieron ayer al edil asesinado ayer en Zarauz 
en el funeral de cuerpo presente oficiado en esta localidad 
guipuzcoana, tras el cual se celebró el entierro.

Efe-San Sebastián

A lo largo de toda la mañana 
vecinos de Zarauz y representan
tes políticos visitaron la capilla 
ardiente instalada en el salón de 
plenos del Ayuntamiento, a la que 
también acudieron la viuda y 
hermanas del fallecido, que pro
tagonizaron estremecedoras es
cenas de dolor ante el ataúd.

A las 16,30 horas de ayer, el 
féretro con los restos mortales de 
José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga, cubierto por la ban
dera de Zarauz, fue introducido 
en un furgón funerario, que con
dujo el cadáver hasta la parro
quia Santa María La Real, situa
da a unos 500 metros del Ayun
tamiento.

La comitiva fue seguida a paso 
lento por la viuda, María José 
Imaz, acompañada por el alcal
de de Zarauz, Imanol Murua; los 
padres, Cándido Iruretagoyena y 
Josefina Larrañaga; los herma
nos, Inmaculada, Maribi y Javier, 
asícomo otros familiares y ami
gos de la víctima, mientrascien- 
tos de personas congregadas en 
el lugar aplaudían su paso.

El féretro entró en el templo 
minutos antes de las cinco de la 
tarde, cuando la iglesia estaba 
abarrotada de público desde 
media hora antes de que comen
zara funeral y miles de personas 
se congregaban en el exterior de 
la parroquia.

Entre los asistentes al acto 
religioso se encontraban el vice
presidente del Gobierno, Fran
cisco Alvarez Cascos, y su espo
sa, Gemma Ruiz; el Gobierno 
prácticamente en pleno; el 
lehendakari José Antonio 
Ardanza y sus consejeros; los 
presidentes del Congreso y Se
nado, y líderes de todos los par
tidos, como Angel Acebes (PP), 
Cipriá Ciscar (PSOE), Xabier 
Arzalluz (PNV), Carlos 
Garaikoetxea (EA), Javier 
Madrazo (IU) y Pablo Mosquera 
(UA).

También acudieron los pre
sidentes de la Comunidad Autó
noma de Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón, el del Principado de 
Asturias, Sergio Marqués y el 
alcalde de Madrid, José María 
Alvarez del Manzano, entre otras 
Autoridades.

Los familiares de Miguel 
Angel Blanco, el edil del PP de

Ermua (Vizcaya) asesinado por 
ETA el pasado 12 julio; Manuel 
Zamarreño, el posible sustituto 
del edil popular de Rentería José 
Luis Caso muerto en atentado el 
pasado 11 de diciembre; asícomo 
personalidades de lacultura vasca 
como el escultor Eduardo 
Chillida y su esposa también 
acudieron al funeral.

Seiién reclamó a ETA que 
deje de matar

Durante la misa, concelebrada 
por tres sacerdotes, José Luis 
Guridi, el párroco de la iglesia 
San Pelayo a la que pertenecía 
el edil asesinado, leyó una carta 
del obispo de San Sebastián, José 
María Setién,*en la que reclamó 
a ETA, «en nombre de Dios y del 
pueblo vasco, que así lo pide de 
manera insistente y con el peso 
de una abrumadora mayoría, que 
deje de matar».

Setién destacó que «la sangre 
de los asesinos no puede ser ca
mino para la paz» y aseguró que 
sus palabras «brotan de un pro
fundo sentimiento de dolor amar
go, de indignación cívica y de 
repulsa sin reticencias».

El obispo resaltó que tiene en 
su mente, «de manera especial», 
al Partido Popular, «que como 
grupo político es objeto de una 
violencia que no se detiene ni 
siquiera ante el asesinato de 
quienes legítimamente represen
tan al pueblo».

A las 17,50 horas concluyó la 
misa, y el féretro, cubierto de 
coronas y ramos de flores, fue 
introducido en el furgón funera
rio, momento en que la multitud 
congregada en la plaza de la igle
sia aplaudió al féretro y a la fa
milia, y se escucharon gritos de 
«José Ignacio, valiente» y «ETA 
asesina».

Toda la familia del fallecido, 
a excepción del padre de la víc
tima, quien se unió a la manifes
tación posterior al funeral, siguie
ron al coche fúnebre hasta el 
cementerio de Zarauz, donde tuvo 
lugar el entierro en lamás estricta 
intimidad por deseo de los alle
gados.

Unicamente cinco vehículos 
accedieron al recinto del campo
santo donde, tras oficiarse un 
responso por el alma de José 
Ignacio Iruretagoyena, se 
inhumaron sus restos.

A las 1630 horas, el féretro, cubierto por la bandera de Zarauz, fue trasladado hasta la parroquia Santa María La Real. EFE

1

La viuda y las hermanas del edil asesinado protagonizaron escenas estremecedoras de dolor. EFE

La iglesia estaba abarrotada de público desde media hora 
antes de que comenzara funeral y miles de personas se 

.congregaban en el exterior de la parroquia
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En la manifestación convocada por el Pacto de Ajuria Enea por el asesinato del concejal del PP

Decenas de miles de personas expresaron 
en silencio su rechazo a ETA en Zarauz

Efe-Zarauz

Decenas de miles de personas 
participaron ayer en Zarauz en 
la manifestación convocada por 
el Pacto de Ajuria Enea y expre
saron en silencio su rechazo a 
ETA por el asesinato del conce
jal del PP de esta localidad 
guipuzcoana, José Ignacio 
Iruretagoyena.

La manifestación, encabeza
da por una pancarta con el lema 
en euskera «Paz ahora y para 
siempre», portada inicialmente 
por el padre de la víctima, Cán
dido Iruretagoyena, y por los 
miembros de la Mesa de Ajuria 
Enea, partió minutos antes de las 
18,00 horas de la plaza de 'la 
iglesia Santa María La Real don
de se ofició el funeral.

Junto a Cándido Iruretagoye
na, el lehendakari José Antonio 
Ardanza; el presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz; el secretario 
general del PSE/EE, Nicolás 
Redondo Terreros; el presiden
te de EA, Carlos Garaikoetxea; 
el coordinador general delU/EB, 
Javier Madrazo, y el presidente 
de UA, Pablo Mosquefa; sujeta
ban la pancarta el presidente del 
Congreso, Federico Trillo, y el 
alcalde de Zarauz, Imanol Murua.

La viuda, la madre y los her
manos del fallecido se incorpo
raron a la marcha una vez inicia
da. después de asistir al entierro 
de José-Ignacio Iru retagoyena, 
que tuvo lugar en el cementerio 
de Zarauz en la más estricta in
timidad.

Tras ellos caminaban los 
ministros Jaime Mayor Oreja, 
Eduardo Serra, Esperanza 
Aguirre, Rafael Arias Salgado, 
Loyola de Palacio, José Manuel 
Romay Beccaría y Abel Matu
tes. Además se manifestaron el

Decenas de miles de personas mostraron ayer su repulsa al asesinato del concejal del PP.

presidente del Senado, Juan Ig
nacio fearrero, consejeros vascos,’ 
diputados forales, la corporación 
zarauztarra e innumerables per
sonalidades y cargos políticos.

Cuando la manifestación ha
bía recorrido aproximadamente 
un kilómetro, la cabeza se detu
vo ante el domicilio de la vícti
ma, momento en el que los asis
tentes dedicaron al fallecido un 
prolongado aplauso.

En algunas calles del muni
cipio, cuyos comercios y bares 
estaban cerrados, había pegatinas 
con la leyenda en euskera «ETA 
asesina, HB colaborador», que 
también llevaban en sus solapas 

algunos de los miembros de las 
juventudes de EA, PNV y PSE/ 
EE que formaban el cinturón de 
seguridad de la marcha.

Durante el recorrido, gritos de 
«Unidad, unidad» acallaron con
signas aisladas dirigidas a los 
representantes políticos que de
cían «Menos fotos y más acción».

La cabeza de la manifestación 
llegó a la plaza del Ayuntamien
to a las 19,10 horas, cerca de una 
hora y cuarto después del inicio, 
aunque la cola seguía discurrien
do por la avenida de Navarra, por 
donde comenzó la marcha.

A medida que los asistentes 
se congregaron en la plaza, aplau

dieron a las miles de personas que 
continuaban llegando al lugar.

El lehendakari José Antonio 
Ardanza, acompasado por la viu
da, los hermanos y el padre del 
fallecido subieron al balcón de 
la casa consistorial, desde don
de el jefe del ejecutivo vasco se 
dirigió a los manifestantes para 
agradecerles su presencia «en 
nombre de la familia de José 
Ignacio Iruretagoyena, de Mari 
Jose, esa mujer joven que ha 
quedado viuda, de esos hijos 
huérfanos -Mikel de 4 años y 
Eneko de 8 meses- que todavía 
no han tomado conciencia de lo 
que ha ocurrido» y del resto de 

la familia.
«Gracias también por parte de 

todos los demócratas que esta
mos luchando por la paz, la tole
rancia, el entendimiento entre 
todos», añadió Ardanza, quien 
agradeció también las muestras 
de solidaridad y condolencia 
recibidas desde todos los rinco
nes de España.

El lehendakari pidió a conti
nuación a los congregados cin
co minutos de silencio «en me
moria y recuerdo de José Igna
cio», y para realizar también una 
«reflexión que cale en todos y 
cada uno de nosotros».

Ardanza deseó que «todos 
sigamos manteniendo la firme
za y el rechazo ante la aberración 
que supone la violencia para la 
consecución de cualquier fin 
político», porque «por encima de 
las ideas, están las personas y el 
derecho más elemental, que es 
la vida de cada uno de nosotros», 
momento que fue interrumpido 
por un gran aplauso de los con
centrados.

«Pero yo os pido también a 
todos que con esta reflexión y con 
este compromiso renovado de 
democracia y defensa de las li
bertades» recordemos «que tene
mos una asignatura pendiente que 
se llama la paz, que requiere 
caminos de firmeza pero también 
de inteligencia», prosiguió.

José Antonio Ardanza deseó 
que esta reflexión «nos ayude a 
buscar definitivamente ese cami
no de paz, tolerancia y entendi
miento que tanto necesitamos, 
sobre todo este pueblo vasco que 
está sufriendo lo que no hay 
derecho a padecer».

Tras la intervención del 
lehendakari dió por concluida la 
manifestación y los asistentes 
comenzaron a dispersarse.

f
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Concentración en Badajoz. Los ciudada
nos de Badajoz salieron a la calle convocados 
por la coordinadora «Badajoz por la Paz» para 
protestar por el asesinato del concejal del PP 
de Zarauz. El acto, que tuvo lugar en el Paseo 
de San Francisco, concluyó con cinco minutos 
de silencio. EFE

800 personas se concentraron en Sevi
lla. Unas ochocientas personas, según la 
Policía local, se concentraron ayer ante las 
puertas del Ayuntamiento de Sevilla en pro
testa contra el asesinato del concejal del PP 
de Zarauz (Guipúzcoa) José Ignacio Iruretago
yena a manos de la banda terrorista ETA. EFE

Más de mil personas, en Valladolid. La 
plaza de San Pablo de Valladolid acogió, 
según la informó Policía Municipal, a más de 
mil ciudadanos que durante media hora guar
daron silencio en repulsa del asesinato del 
concejal del PP en Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena. EFE
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"Porgue no es also simbólico, ritual o inútil sino muy importante”

Aznar pide a los vascos un esfuerzo 
para movilizarse contra ETA

Efe-La Rioja

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, pidió ayer un 
esfuerzo a la sociedad vasca y a 
toda España para que se movili
cen contra el terrorismo, porque 
«no es algo simbólico, ritual o 
inútil» sino «muy importante» 
para terminar con el problema 
terrorista.

En San Millán de La Cogolla, 
el presidente Aznar, además de 
respaldar publicamente la labor 
de la Policía Autónoma Vasca, 
mostró hoy su deseo de que «la 
movilización de toda la ciuda
danía vasca se manifieste de 
forma determinante» en la ma
nifestación convocada por la 
Mesade Ajuria Enea tras el ase
sinato del concejal del PP en 
Zarauz, José Ignacio Iruretago
yena. «Siel País V asco debe ser 
de alguien y para alguien debe 
ser fundamental y esencialmente 
de los ciudadanos que están dis
puestos a defender sus liberta
des, a trabajar, a vivir en demo
cracia, a convivir, a defender la 
vida y a proyectar en común un 
futuro», dijo Aznar.

Aznar pidió a los españoles 
que «no dejen de expresar la vo
luntad común de todos de termi
nar con la violencia» de la ban
da terrorista ETA.

Por otra parte, a preguntas de 
los periodistas sobre la seguri-

1
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Aznar abrazó al hermano de José Ignacio Iruretagoyena al llegar el viernes a la capilla ardiente. EFE

dad que da a los concejales la 
Ertzaintza, Aznar aseguró que la 
Policía Autónoma Vasca «cum
ple con sus obligaciones». «Es
toy absolutamente convencido 
de que la Policía Autónoma 
Vasca cumple con sus obligacio
nes y las va a cumplir, no sola
mente como lo ha venido hacien
do ahora, sino muy claramente 
en una mejoría de la eficacia en 
la prestación de sus funciones». 

agregó. Reconoció que ha habla
do sobre este tema con el lehen
dakari José Antonio Ardanza, 
apeló a la responsabilidad en 
cuestiones de seguridad y afir
mó que «lo importante es hacer 
las cosas y no decirlas». Aznar 
insistió en su convecimiento de 
que la Policía Autónoma Vasca 
cumple sus obligaciones y mos
tró su deseo de que «los ciuda
danos también juzguen el trabajo 

de las Fuerzas de Seguridad 
como otras responsabilidades de 
la Administración». En cuanto 
a la propuesta del presidente de 
la Xunta de Galicia para utili
zar el artículo 155 de la Consti
tución para aumentar la presen
cia de la Policía Nacional y la 
Guardia Civil en el País Vasco, 
José María Aznar dijo que «lo 
que ha hecho Fraga es leer un 
artículo» de la Carta Magna.

Almunia: no 
hagamos un debate 
frívolo de cuestiones 
que afectan a la vida

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, dijo 
ayer que «todo lo que se pueda 
hacer para garantizar la protec
ción de las personas que más 
riesgos corren por estar más 
cerca de los objetivos de ETA 
hay que hacerlo, pero no haga
mos un debate frívolo sobre 
cuestiones muy serias que afec
tan a la vida de las personas».

Almunia se refirió así a la po
lémica suscitada sobre la se
guridad de los concejales vas
cos del PP frente a las acciones 
de ETA, y señaló que «he oído 
ayer con una cierta pena algu
nas declaraciones frívolas e 
improvisadas sobre un tema muy 
serio, y en lugar de debatirlo y 
hacer más eficaces las medidas 
que ya se están adoptando, han 
sido un cruce de declaraciones 
a través de los medios de co
municación». Alminia expresó 
su respaldo al PP tras el asesi
nato del concejal José Ignacio 
Iruretagoyena y subrayó que 
«entendemos muy bien la situa
ción por la que está atravesan
do el PP y nos ponemos en su 
lugar, sufrimos con ellos y com
prendemos su rabia, indignación 
y dolor». Recordó que «hemos 
pasado por esto todos los parti
dos que hemos gobernado en 
España y estamos con el PP 
todas las fuerzas políticas y la 
inmensa mayoría de la sociedad 
vasca, ya que es una batalla que 
vamos a ganar a pesar de que 
sea dura y larga», y reiteró que 
«la esperanza está de nuestro 
lado y los asesinos nunca van 
a conseguir sus objetivos».

Miembros de la Ertzaintza desalojaron el edificio.

Vitoria: explota una carta bomba 
que iba dingida a un militar

El PP vasco pide a Oreja medias 
para mejorar la seguridad de ediles

Efe-Vitoria

Fuentes del Ministerio del In
ferior informaron que según 
primeras investigaciones, la 
^^plosión ocurrida en un buzón 
Jeí portal número 9 de la calle 
úhrritxu de Vitoria se debió a 
ffha carta-bomba dirigida con
fía un militar que reside en el 
•riniueble.

La explosión tuvo lugar poco 
antes de las 13,00 horas de ayer 
y la DYA trasladó a una joven a 
un centro sanitario con heridas 
de carácter leve producidas por 
cristales rotos.

El edificio tuvo que ser 
desaojado por miembros de la 
Policía vasca y la zona tuvo que 
ser acordondada por la 
Ertzaintza.

Efe-San Sebastián

Representantes del PP del 
País Vasco han pedido al mi
nistro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, que se reúna con los res
ponsables de Interior del Gobier
no Vasco para mejorar las me- 
didas^de seguridad de los cargos 
electos de este partido.

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, el coordinador 
general del PP, Angel Acebes, 
y dirigentes de este partido en 
Euskadi se reunieron ayer en un 
hotel de San Sebastián para ana
lizar las medidas de seguridad a 
adoptar tras el asesinato ayer del 
concejal de este partido en 
Zarauz, José Ignacio Iruretago
yena. Según informó el presiden
te del PP de Guipúzcoa, Ricar
do Hueso, antes del inicio de la 
reunión, los populares vascos 
preguntarán al ministro Jaime 
Mayor Oreja sobre «las medidas 
de seguridad a adoptar» para 
garantizar la protección de los 
cargos públicos. Agregó que 
pedirán a Mayor Oreja que «man

tenga lo antes posible una re
unión con la consejería de Inte
rior del Gobierno Vasco para que 
las medidas de protección a los 
cargos políticos del PP varíen 
bastante, por lo menos en inten
sidad». Opinó, en este sentido, 
que la «Policía Autónoma debe
ría tener una actitud más direc
ta en la seguridad ciudadana». 
Respecto al ánimo que impera 
entre los cargos públicos vascos 
del PP tras el asesinato de su 
compañero. Hueso dijo que es 
«de firmeza y continuidad y en 
ningún caso de abandono», aun
que reiteró que tienen intención 
de «seguir trabajando, pero con 
unas normas de seguridad muy 
diferentes a las de hasta ahora».

Respecto al ánimo queámpera en los 
cargos públicos vascos del PP, Hueso 
dijo que es «de firmeza y continuidad 

y en ningún caso de abandono»

«Son las autoridades -insistió- 
las que deben tomar las medi
das oportunas para asegurar 
nuestra integridad y seguridad 
física», insistió Hueso.

A la reunión asisten además 
de Mayor Oreja y Acebes, el 
presidente y secretario general 
del PP del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz y Carmelo Barrio, res
pectivamente, así como el pre
sidente del PP de Guipúzcoa, 
Ricardo Hueso; el diputado del 
PP por Guipúzcoa, José Eugenio 
Azpiroz, y el comisario europeo 
Marcelino Oreja, quienes fue
ron saludados también por la 
ministra Loyola de Palacio, 
quien sin embargo se dirigió a 
Zarauz.
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Aznar, íiyer, durante su estancia en el Monasterio de Yuso.

El presidente asistió a la Comisión Delesada de Asuntos Culturales

k proyección cultural, clave
para el fiituro, s^ Aznar

Efe-La Rioja

El presidente del Gobierno. 
José María Aznar, consideró ayer 
que la proyección 'de la cultura 
española como «una de las cla

ves más importantes dei tuluro 
de España» para su «transforma
ción, vigor, pujanza y presencia 
exterior en el siglo XXI».

José María Aznar, tras presi
dir en el Monasterio de Yuso la

Comisión Delegada de Asuntos 
Culturales -a la que asistieron 
ocho ministros-, hizo un llama
miento a los españoles para bus
car «inteligenlemente y con sen
tido común todas las posibilida
des y todo el potencial que la 
cultura española lleva en sí mis-

■oOcien
The reason

CELINE DION
DIMANA 

DIL 10 Al. 
1« M KNIKO

Tógefher o^oin 

Chonge the worid 

Silhouette 

Bock to you 

Corazón porto 

Butterflly

Breothé 

Saint oí me

JANET JACKSON 

BABYTACE/Eric Clopton 

KENNY G

BRYAN ADAMS 

ALEJANDRO SANZ 

MARIAH CAREY 

^MDGE URE 

THE ROUJNG STONES
Poying the cost to be the boa B.B. KING/Tbe Rofcng Stones

On me line MCHAEL JACKSON
Roxonne '97 STING A THE FOUCE
Ion NATALIE IMBRUGUA -
Alicio BLINBURY
Devuélvose ol renitenle GABINETE CALKSARl
Hoco ANDRES CALAMARO
0 peligro REVOLVER
My svveel heart RAHSAAN PATTERSON
M*i now or newer ELVIS
Cosos de lo vida EROS RAMAZZOTTl/Tifw bmer
M4ien Susonnah enes SPEND UND
Sian SIMLY RED
María LA PLATA
Tbe only one CHICAGO
My sharono THE KNACK

StoirM^jy to beoven LED ZEPPEUN
All oround ibe world OASIS
El hombre del piono ANA BELEN
Rescue me BELL BOOK & CANDLE
Hojo 0 que hoover MADREDEUS
I need MEREDITH BROOKS
Only when l sleep THE CORRS
Miles de besos TAHURES ZURDOS
Raincloud (remix) UGHTHOUSE FAMILY
Some kind oí wonderíul GRANO FUN RAILROAD
Portir ANA TORROJA*
Going bock to Miami BLUES BROTHERS
Everything's gonna be olright SWEET BOX

Antes JORGE DREXLER
Everything sbe wonts WHAM!
Acuarela SEGURIDAD SOCIAL
Al the beginning RKZHARD MARX B DONNA LEWIS
Y nos vamos po Belén JOSE M® CANO/Pkacido Domingo
Night and doy ELLA FITZGERALD
Trully modly deeply SAVAGE GARDEN
Recover your sodl ELTON JOHN
0 omor de mi vida CAMILO SESTO
Fot bottomed gids QUEEN
The drugs dori't work THE VERVE
Beoutiíu i night PAUL McCartneyi

Mayo apagaría luz/Contigo aprendí LLMS MIGUEL

A song Íof momo BOYZ H MEN
Fridoy fm in bve THE CURE
Peded doy VARIOS
Lola THE KINKS
If oin 't necessarily so K)E F€NDERSON íoat.Sfmg

Wprds F.R. DAVID
Angel oí mine ETERNAL
Por mi PLATERO Y TU
Pink •• AEROSMITH
lell him BARBRA STREISAND/CELINE DON
Entre dos oguos PACO DE LUCIA
Encadenados CHAVELA VARGAS

Mío SIMONE
Tfbullor bells MIKE OLDFIELD
Even ofter all FINLEY GUAYE
Wamon JOHN LENNON
IbelieveJ can fly R. KELLY
I Íeel lave VANESSA-MAE
Beoutiíui worid PAUL CARRACK
En lo palma de tu mano MKSUEL DANTART
Fontosy islond M-PEOPLE
Puré LJGHTNING SEEDS -"
No imporlo lo distanew RKXY MARTIN
Hey girl BILLY JOEL
icoll your nome ROXETTE
You're the one I bve SHOIA AMA
He^a ibe oged PUU>
lomorrow never dies SHERYL CROW
Bernordelte PAUL SIMON
The Best oí lavé MICHAS. BOLTON
Love is di YANNI
Ain't thot enough TEENAGE FANCLUB
0 papelito JUAN PERRO
Fiertto en mí LUZ
Enigmas LA UMON
The woy I íeel ROACHFORD
Too much SPICE ORLS
Hot blooded FOREIGNER
Cómo vivir sin ti NEK
20 de Abril CELTAS CORTOS
I'm your mon LEONARD COHEN
The healing gome JOHN LEE HOOKER/'^ Morrison

IRON HORSE
Huela de uno dioso KETAMA
Vuelvo a ti GRETA Y LOS GARBO
Corusso RAVAROTTI
Foso PEDRO GUERRA
0 lodo oscuro JARABE DE PALO
Only if... ENYA

ma» e impulsaría en el exterior.
«Tenemos la enorme fortuna 

•de poseer una pluralidad cultu
ral grande y una lengua que ha
blan 400 millones de personas, 
que nos sirve para entendemos 
y para no entendemos, para ha
cemos amigos y adversarios y 
fundamentalmente para convivir 
y, también, forma parte de una 
de las culturas más pujantes que 
hoy hay en el mundo», señaló 
Aznar en el Salón de la Hispani
dad de este monasterio, conside
rado como la cuna del castella
no.

El presidente reconoció que, 
además de la economía y los 
presupuestos u otros problemas 
de la actualidad, está «muy pen
diente» del desarrollo cultural y 
la investigación técnica y cien
tífica en España, porque estas dos 
líneas de acción serán fundamen
tales para el futuro del país.

En este sentido, José María 
Aznar destacó la importancia de 
poner en marcha un conjunto de 
medidas coordinadas para fomen
tar la cultura española en el ex
terior que, según confirmó la 
ministra de Cultura, Esperanza 
Aguirre, estarán diseñadas den
tro de dos meses.

Aunque, continuó Aznar, 
«hay quien piensa que lo espa
ñol debe ser poco apreciado» y 
el castellano «es una cosa rara e 
inservible», la cultura es «clave 
del éxito» de España y «nuestra 
obligación es cuidaría, tenerla 
presente y hacerla vehículo de 
futuro».

El PCE busca un
¡nuevo espacio de
¡encuentro tras la
j separación del
:bloque socialista

Efe-Madrid

El comité federal del Partido 
Comunista, reunido ayer para de
batir la política internacional do 
la formación, estudió la necesi
dad de buscar un nuevo espacio 
político de encuentro en el que 
se reúnan todas las fuerzas pro
gresistas tras la desaparición del 
llamado «bloque socialista».

Este fue uno de los puntos 
destacados de la discusión quo 
mantuvieron ayer los dirigentes 
del PCE, quienes analizaron 13 
reconstmcción de espacios de 
debate y de unidad de acción de 
aquellos que se oponen a las 
políticas neoliberales.

.2022



Los asaltantes portaban las vestiduras 
de los antiguos combatientes afganos 
por las que se distingue a los 
miembros del GIA

Domingo, 11 de enero de 1998 21

«Mil
En la provincia de Relizan un despliesue militar sigue buscando terroristas

La provincia de Relizan se encuentra prácticamente aisla
da del resto del país a causa del despliegue de efectivos 
militares que toman parte en una operación de rastreo de 
terroristas, mientras ayer, sábado, se supo de nuevas ma
tanzas de civiles en otras partes de Argelia.

Argelia: siguen las matanzas 
mientras el ejército rastrea

Efe-Argel

Las dos últimas matanzas que 
se dieron a conocer ayer tuvie
ron lugar el miércoles pasado en 
las provincias de Buira y Saida, 
donde fueron asesinadas, respec
tivamente, veintiséis y nueve 
personas, entre ellas varias 
mujeres y niños.

El ritual fue similar en am
bos casos. A la hora del «fitur» 
o ruptura del ayuno, aproxima
damente hacia las seis de la tar
de hora local (17.00 GMT), se 
presentaron las bandas 
integristas en los dos lugares, 
atacando a las familias que se 
preparaban para tomar la primera 
colación del día.

Con la misma furia sangui
naria con que se asesinaron a 
cientos de personas en Relizan, 
se degollaron a estas 35 perso
nas, decapitando incluso a algu
nas y destripando a las mujeres, 
tras lo cual los extremistas hu

Blair plantea la creación de un órgano 
de poder compartido en el Ulster

Efe-Londres

El primer ministro británico. 
Tony Blair, planea una nueva 
propuesta sobre el Ulster que 
podría incluir látreación de una 
asamblea de poder compartido 
en la provincia y que se presen
tará en las conversaciones 
’tiultipartitas de paz.

En medio de un clima de 
Optimismo sobre el futuro del 
proceso de paz, después de que 
'os presos paramilitares protes
tantes le devolvieran su apoyo, 
?Bos funcionarios británicos 
■ndicaron ayer, sábado, que la 
Propuesta pretende dar un nue- 
'''oimpulso a las con versaciones.

Según publica el periódico 
"The Daily Telegraph», los pia
nos prevén la creación de un 
Organo de poder compartido en 
•aprovincia, que emanará de unas 
^*occiones bajo el sistema pro
porcional.

yeron llevándose con ellos a 
varias jóvenes, que probable
mente serán degolladas después 
de haber sido violadas por sus 
raptores.

Se da el caso de que entre las 
personas asesinadas figura una 
anciana de más de 70 años que 
mendigaba para poder vivir, así 
como tres niños, todos ellos dis
minuidos por enfermedades 
mentales.

La banda integrista que asaltó 
la aldea de Beni Yeddur, a unos 
12 kilómetros de la localidad de 
Sur El Ghozlane, degolló a to- 

.dos los animales domésticos que 
poseían sus víctimas, y ni 
siquieran se salvaron gatos ni 
perros, según la descripción 
hecha por la prensa privada de 
Argel.

Los asaltantes portaban las 
vestiduras de los antiguos com
batientes «afganos», por la que 
se distingue habitualmente a los 
miembros del Grupo Islámico

Este órgano funcionaría con
juntamente con otra institución 
nueva, el «Consejo de las Islas», 
formado por ministros británi
cos e irlandeses, miembros del 
foro norirlandés y representan
tes de las Asambleas de Esco
cia y Gales, las dos regiones 
británicas que contarán con au
tonomía propia.

El «Telegraph» afirma que en 
los últimos días ha habido una 
intensa actividad diplomática 
entre Dublín, Belfast y Londres 
para tratar de persuadir al Go
bierno irlandés y a los católicos 
norirlandeses de que apoyen la 
propuesta.Según el periódico, las 
líneas maestras del proyecto han 
sido acordadas por el primer mi
nistro y el líder del Partido 
Unionista del Ulster (UUP, pro 
británico), David Trimble, cuya 
formación es la más votada en 
Irlanda del Norte.

Blair, quien se encuentra en

Las dos últimas matanzas se dieron el miércoles.

Armado (GIA), el más radical de 
los que existen en Argelia.

Al llegar a Beni Yeddur los 
primeros auxilios se apercibie
ron de que la banda integrista 
había separado a los hombres y 
las mujeres y niños en dos gru
pos distintos, degollando a to

Blair se encuentra ahora en Japón para presidir la cumbre de la LE.

Tokio para presidir la cumbre 
entre Japón y UE) declinó con
firmar la existencia de esos pla

dos ellos a tajos de hacha y cu-! 
Chillo.'

En Relizan, teatro de lasI 
mayores matanzas ocurridas 
desde que comenzara la crisis, 
han muerto varias personas en 
los hospitales donde se encuen-j 
tran decenas de heridos.

nes. pero admitió que se estudian 
opciones para hacer avanzar el 
proceso de paz.

Las operaciones 
del ejercito en 
Chiapas causan 
desacuerdos 
políticos

Efe-México

Las operaciones del Ejérci
to mexicano en en la «zona de 
conflicto» del estado de Chiapas 
para desarmar a los grupos que 
operan en la región está sem
brando el desacuerdo político 
sobre cómo abordar la solución 
del problema.

Tras la matanza perpetrada 
por un grupo paramilitar el pa
sado 22 de diciembre, el Ejér
cito federal incrementó su pre
sencia en la zona. Con el argu
mento de garantizar la seguri
dad en el estado, los efectivos 
de la VII Región Militar se han 
adentrado en comunidades don
de están las bases de apoyo al 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) e incautado 
de armas. Pero la Comisión de 
Concordia y Pacificación 
(COCOPA), un organismo for
mado por diputados y senado
res para favorecer las negocia
ciones, entiende que la Ley para 
el Diálogo, la Conciliación y la 
Paz Digna en Chiapas, ha re
clamado al Gobierno de Ernesto 
Zedillo que subordine las ac
ciones militares a las iniciati
vas para retomar el diálogo de 
paz con la guerrilla, suspendi
do desde septiembre del año 
1996.

Más de siete 
millones de 
cubanos votarán 
hoy en los 
comicios generales

Efe-La Habana

Algo más de siete millones 
de cubanos podrán ejercer su 
derecho al voto en los comicios 
generales que se celebran en 
Cuba hoy, domingo, según es
timaciones oficiales.

En estas elecciones se ele
girán mediante voto directo y 
secreto a 601 diputados para la 
nueva legislatura de la Asam
blea Nacional (Parlamento) y 
a 1.119 delegados de las Asam
bleas Provinciales.

Quienes resulten elegidos 
ocuparán su cargo durante los 
próximos cinco años, tanto en 
el Parlamento como en las 
Asambleas Provinciales.

Aunque la maquinaria gu
bernamental efectuó una intensa 
y completa campaña en las úl
timas semanas para convencer 
a los electores de que emitan 
su voto, con la participación 
incluso del propio Fidel Cas
tro, una cierta apatía se apre
cia entre los cubanos, a juicio 
de los observadores.
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"El Gobierno se lleva muy bien con 
sus amigos a los que hace favores 
bajando los impuestos y 
arreglándoles sus problemas"

Según el secretario seneral del PSOE, Joaquín Almunia

’la reforma del IRPF 
favorece a los ricos”

CCOO pide un pacto de 
Coordinación Económica

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, 
afirmó ayer que la reforma 
del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas 
Físicas(IRPF) que pretende 
hacer el Gobierno «consiste 
en bajar los impuestos a los 
más poderosos y en subir
nos los impuestos a todos los 
demás»,

Efe-Madrid

Almunia, que hizo estas de
claraciones en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas, antes de em
prender viaje a China donde se 
reunirá con dirigentes políticos 
de este país, indicó que desde que 
gobierna el Partido Popular, 
todas las medidas que adopta 
sobre impuestos consisten en 
beneficiar a los más poderosos.

En este sentido, indicó que 
«desgraciadamente creo que esa 
va a seguir siendo la tónica de 
un gobierno que es conservador 
y que responde a unos determi
nados intereses minoritarios en 
nuestra sociedad».

Para Almunia, el Gobierno

Francia: la Policía desaloja 
parados tras el anuncio de Jospin

Efe-París

La policía francesa desalojó 
ayer la mayoría de los organis
mos públicos ocupadas por gru
pos de parados, al día siguiente 
de que el primer ministro, Lionel 
Jospin, anunciara la creación de 
un fondo de urgencia social para 
ellos de 1.000 millones de fran
cos (172 millones de dólares).

Poco antes de mediodía, sólo 
cinco de los 26 centros públicos 
ocupados por miembros de aso
ciaciones de desempleados, en 
su mayoría oficinas del organis
mo que gestiona el subsidio de 
desempleo (ASSEDIC), no ha
bían sido desalojados todavía por 
la policía, en unas acciones que 
se desarrollaron generalmente 
sin incidentes.

Las asociaciones de 
desempleados, que desde el 
pasado 11 de diciembre realizan 
acciones de protesta que se ha

Almunia cree que la reforma del IRPF favorecerá a los poderosos.

«se lleva muy bien con sus ami
gos a los que hace favores ba
jando los impuestos y arreglán
doles sus problemas, pero los 
problemas de la mayoría de los 
ciudadanos no están siendo re
sueltos con una política econó
mica cuyo crecimiento se en
cuentra en una buena situación 
en el conjunto de tos países 

>41

La policía está desalojando a los desempleados en Francia.

extendido por toda Francia, 
consideraron estas medidas «in
suficientes», hicieron un llama
miento a mantener la moviliza
ción y convocaron nuevas ma

occidentales y no está siendo 
bien repartido».

Por otro lado, el 
vicesecretario de Esquerra Re
publicana de Catalunya (ERC), 
Josep Huguet, afirmó ayer que 
la intención del PP de rebajar el 
IRPF es negativo para la finan
ciación de Cataluña y sólo be
neficia a las fortunas más altas. 

nifestaciones a nivel nacional 
para el próximo día 13.

El ministro del Interior, 
Chevenement, afirmó que estas 
«no son sólo desempleados».

Efe-Madrid

La central sindical CCOO 
solicita un pacto de Coordina
ción Económica en la Unión Eu
ropea, para garantizar la crea
ción de empleo, mejorar el ni
vel de vida y avanzar en la jus
ticia social, según n comunica
do que destaca la necesidad de 
un compromiso para el empleo 
de los gobiernos de la afecta
dos. En la nota señala que la UE 
no puede seguir siendo interpre- 
tada unilateralmente con el úni
co objetivo de mantener la es
tabilidad, sino que debe ofre
cer nuevas perspectivas de cre

Josep Piqué estima que la 
producción industrial 
española crecerá un 7%

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Jospe Piqué, estima que 
en 1998 la producción industrial 
española crecerá casi un siete 
por ciento y que en la actuali
dad la capacidad productiva 
supera el ochenta por ciento, 
según un artículo que publica 
en la revista El Ejecutivo.

El ministro de Industria y 
Energía afirma que «la indus
tria española va muy bien» pero 
que no podemos bajar la guar
dia «si no queremos que nos 
suceda como en la mitad de tos 
años ochenta, cuando también 
ibamos muy bien y un cierto

Pesimismo en la Bolsa de 
Nueva York como reacción a 
la crisis asiática

Efe-Nueva York

El pesimismo se ha apode- 
radode la Bolsa de Nueva York, 
que ha terminado la semana con 
un retroceso de 335 puntos de
bido a lo que los analistas con- 
sideran como una reacción 
desprop’orcionada a la crisis 
asiática.

Los inversores se han anti
cipado al anuncio de los resul
tados trimestrales de las empre
sas, previstos para la semana 
próxima, que calculan que se
rán mucho más bajos de lo es
perado como consecuencia de 
las dificultades financieras y 
bancarias en Asia.

La preocupación por el im
pacto que tendrá esta crisis so
bre las empresas estadouniden
ses comenzaron a finales del 
verano y tuvieron sus primero 

cimiento y empleo.
CCOO apoya que, a partir de 

los acuerdos de la Cumbre de 
Luxemburgo, se ponga en mar
cha una auténtica coordinación 
fiscal para frenar la tendencia de 
trasladar la carga fiscal del ca
pital al empleo.Señala que esta 
.organización propondrá junto a 
la Confederación Europea de 
Sindicatos, que el pacto de Co
ordinación Económica de la UE 
incorpore un compromiso claro 
para que los interlocutores so
ciales consideren el tiempo de 
trabajo como tema prioritario de 
las negociaciones europeas y 
nacionales. 

relajamiento y la mala gestión 
económica nos llevaron a la peor 
recesión de nuestra historia eco
nómica reciente».

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, analiza en 
su artículo los ejes de su políti
ca industrial, con la moderniza
ción del sector público empre
sarial española apoyada en la re
estructuración de las empresas, 
de redefinición de su estrategia 
de financiación y la 
privatización.

Josep Piqué también resalta 
la necesidad de que las empre
sas españolas se 
internacionalicen yaque es una 
garantía de su supervivencia. 

efectos en los últimos meses de 
1997 cuando varias compañías 
revisaron a la baja sus resulta
dos trimestrales. Los temores han 
cobrado fuerz^a medida que se 
deterioraba la situación en Asia 
y crecía el escepticismo sobre la 
eficacia de las recetas que pre
coniza la comunidad financiera 
internacional para la región.

El promedio del Dow Jones 
de Industriales, principal indi
cador de la Bolsa de Nueva York. 
ha registrado el mayor descen
so semanal desde 1989 tras ce
rrar el viernes con un retroceso 
de 222 puntos (un 2,9 por cien
to). El índice Nasdaq, mercado 
en el que cotizan grandes emprC' 
sas de alta tecnología e informa' 
tica y considerado como uno de 
los motores de la Bolsa, bajo 
52,35 puntos o un 3,37 por ciento 
y quedó a 1.503,19 puntos.
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Por la Consejería de Agricultura castellano-manchesa

Cinco cooperativas de CLM, 
reconocidas como OPFHs

Alonso: CLM tiene uno de 
los programas de apoyo a la 
apicultura mejor dotados

La Tribuna

La Consejería de Agricultu-' 
ra y Medio Ambiente ha apro
bado el reconocimiento, a tra
vés de las órdenes correspon
dientes, de cuatro cooperativas 
y una Sociedad Agraria de Trans
formación (SAT) asociadas a 
UCAMAN como Organizacio
nes de Productores de Frutas y 
Hortalizas (OPFHs), con ámbi
to de actuación en la comunidad 
autónoma y ha concedido, al 
mismo tiempo, a CERESCO, 
cooperativa de segundo grado 
ubicada en Manzanares (Ciudad 
Real) el reconocimiento previo 
como tal.
'Esta recalificación como 
OPFHs es la primera que otor
ga la Consejería en virtud de las 
nuevas competencias que le fue
ron concedidas a través de una 
Orden del MAPA de 1997, ya 
que con el anterior procedimien
to era el Ministerio de Agricul
tura el organismo encargado de 
aplicar, tanto en el ámbito na
cional como en el de las comu
nidades autónomas, el Regla
mento comunitario por el que se 
procedía al reconocimiento de 
las Organizaciones de Produc
tores.

Las Ordenes, que aparecie-

Los productores de hortalizas se unen.

ron publicadas el viernes en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, reconoce como OPFHs 
a la cooperativa de primer grado 
dedicada a la producción y 
comercialización de melón, «San
tiago Apóstol» de Tomelloso 
(Ciudad Real); a la cooperativa 
de segundo grado «Hortofrutícola 
Vega Baja de La Mancha» de 
Tobarra (Albacete); dedicada a 
la producción y comercialización 
de frutas y hortalizas; a la coo

perativa de primer grado 
«Champinter» de Villamalea 
(Albacete), dedicada a la pro
ducción y comercialización de 
champiñón, a la cooperativa de 
segundo grado dedicada a la 
producción y comercialización 
de ajo, «Coopaman», radicada 
en la localidad conquense de 
Las Pedroñeras y a la SAT 
«Productores de Albaricoque» 
de Hellín (Albacete).

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente elevará 
ahora estos reconocimientos al 
MAPA para su inscripción 
registral y posterior comunica
ción a la Comisión de Agricul
tura de la UE.

Las 5 nuevas OPFHs reco
nocidas y CERESCO aglutinan 
a un total de 2.700 socios y en 
1996 alcanzaron un volumen 
medio de facturación de 5.000 
millones de pesetas. Las coo
perativas y SAT mencionadas 
han comprometido, además, 
500 millones (financiados al 
50% por la UE) en proyectos 
de mejora de la producción y 
comercialización, dotación de 
infraestructuras, maquinaria, 
mecanización, contratación de 
técnicos e implantación de téc
nicas de cultivo respetuosas con 
el medio ambiente.

La Tribuna

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, aseguró que «en con
junto, Castilla-La Mancha cuen
ta con uno de los programas de 
apoyo a la apicultura mejor 
dotados de toda España» y re
cordó a los apicultores que las 
primas de polinización no es la 
única línea de apoyo al sector, 
sino que también reciben ayu
das por la comercialización, a 
la Denominación de Origen, al 
centro regional y para progra
mas de formación.

Alonso hizo esta afirmación 
al término de una reunión man
tenida con representantes de las 
asociaciones de apicultores de 
la región, quienes manifestaron 
al consejero su discrepancia y 
su malestar con la reducción de 
las cuantías de las primas de 
polinización efectuada el pasado 
año, así como su preocupación 
por la incidencia que tendrá 
sobre sus rentas.

El responsable del departa
mento de Agricultura señaló que 
la reducción de estas primas 
obedece a razones estrictamente 
presupuestarias y explicó que 
durante los últimos años se ha 
producido un notable incremen
to en el número de peticiones 
de este tipo de ayudas.

«Hemos pasado de las 30.000 
solicitudes en el número de 
colmenas del primer año a las 
114.000 de éste. De ahí, que 

haya habido necesidad de ha
cer ajustes, ya que el presupues
to no crece al mismo ritmo que 
el número de colmenas», pun
tualizó Alonso, quien añadió que 
además hay que tener en cuen
ta que en la región están censa
das 150.000 colmenas y reciben 
ayudas 114.000. Asimismo, el 
consejero señaló que en conjun
to las ayudas que reciben los 
apicultores de la región es ele
vada.

En este sentido, el conseje
ro indicó que el presupuesto 
específico de la región para la 
apicultura en su conjunto supon
drá una inversión en el sector 
de 170 millones, lo que supone 
una importante ayuda a la pro
ducción, «una ayuda superior a 
la que nunca ha recibido la 
apicultura en Castilla-La Man
cha». Además, en la reunión se 
trató sobre el nuevo programa 
de apoyo a la apicultura que se 
desarrollará durante 1998 y 
1999, y que, por primera vez, 
tendrá una parte de 
cofinanciación europea.

Este programa, que supon
drá un global de 92 millones para 
el sector, englobará varios tipos 
de ayudas que se destinarán al 
apoyo sanitario para luchar 
contra la varroa y enfermeda
des asociadas a la varroasis, a 
medidas estructurales de 
racionalización de la trashuman
cia de colmenas y a medidas 
destinadas a la investigación y 
a los laboratorios.

La multa por la supertasa 
láctea podría ser inferior a 
los 1.000 millones de pesetas

Teruel: reconvierten fincas para 
producir humus de lombriz

R. R.

El consejero de Agricultura 
de la Xunta de Galicia, Castor 
Gago, manifestó ayer que la 
multa que habrá que pagar por 
la supertasa láctea será inferior, 
probablemente, a los 1.000 mi
llones, una vez corregidos los 
errores reconocidos por el Mi
nisterio en su aplicación.

Gago explicó que, no obstan
te, la multa nunca se situó en los 
1-800 millones de los que se ha 
hablado y anunció que, entre los 
acuerdos alcanzados en la re
unión de ayer con la ministra 
Loyola de Palacio, están el ha
cer públicos los criterios de dis
tribución de la segunda compen
sación «para dilatar los cobros 
y hacerlos de la forma menos 
traumática posible».

El titular de Agricultura 
n^ostró su satisfacción por la sen- 
sibilidad y el especial conoci- 
Jpiento de De Palacio de la rea
lidad agraria gallega, «así como 

su receptividad a nuestras pro
puestas».

Entre los asuntos debatidos. 
Castor Gago resaltó las inicia
tivas relativas a los problemas 
del sector lácteo, «que van más 
allá de la supertasa».

En este sentido, se refirió de 
nuevo a las medidas adoptadas 
para la adecuación de las explo
taciones gallegas al Plan de 
Calidad, que entró en vigor el 
pasado día 1, entre las que des
tacó la aprobación de un crédi
to cofinanciado por la Xunta y 
el Gobierno de entre 8.000 y 
10.000 millones de pesetas, al 
uno por ciento de interés y de 
cinco años de duración, con uno 
de carencia.

Con este Plan, la Consellería 
pretende, según su titular, que 
la leche gallega no se limite a 
alcanzar los parámetros mínimos 
de calidad sino que los sobrepase 
e incluso pueda conseguir una 
prima de calidad semejante a la 
de otros productos.

F. M.

Tres hermanos agricultores 
de Celadas (Teruel) han 
reconvertido sus fincas de cereal 
para producir humus de lombriz, 
desde estiércoles y otros residuos 
agrícolas y ganaderos, que se 
destina a la agricultura intensi
va y de alto valor añadido, así 
como a campos de golf y de 
fútbol.

Uno de los tres hermanos, 
Miguel Marco, ha explicado que 
iniciaron este tipo de producción 
hace tres años «como una prue
ba» y que han formado una so
ciedad limitada para producir y 
comercializar el humus de for
ma directa, cuyo mercado prin
cipal se encuentra en las provin
cias de Valencia y Alicante.

La explotación ocupa una 
superficie de 2.300 metros cua
drados, aunque está en proceso 
de ampliación, y en ella dispo
nen de unos 23 millones de lom
brices -a razón de 10.000 por 

metro cuadrado- con una produc
ción actual de 400 toneladas de 
humus para abono y otras 400 
de sustratos para sustituir a la 
tierra vegetal en viveros, mace
tas y campos de deportes.

Miguel Marco ha señalado 
que, debido a su alto coste eco
nómico, este producto, poco 
conocido en España, no es uti
lizable en la agricultura exten
siva como sustituto de los abo
nos químicos que desertizan los 
campos de cultivo.

La producción se realiza en 
largos caballones de más de 
sesenta metros donde se depo
sitan los residuos del ganado 
ovino de la zona, paja y restos 
de alcoholeras y otros residuos.

A pesar de las fuertes hela
das que se producen en Celadas, 
que suele registrar frecuentemen
te temperaturas bajo cero en 
invierno, la lombriz aprovecha 
el calor de la fermentación de 
estos productos orgánicos y se 
mantiene entre 15 y 25 grados

Finca de humus de lombriz. EFE 

sobre cero.
Las lombrices que se utili

zan normalmente en este siste
ma proceden de California (Es
tados Unidos) aunque a Espa
ña han llegado desde Italia.
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«Este tema va a perjudicar a , 
Tenerife, y creo que se ha 
exagerado», dijo el abogado de 
Heide Fittkau-Garthe

Cuatro detenidos 
por asaltar a más 
de veinte taxistas 
en Madrid

Efe-Madrid

Ante el supuesto suicidio colectivo de una secta

La hermana de Heide
EEUU: una 
madre es 
culpable de 
asesinar a su hija 
obesa

La Policía ha detenido a dos 
hombres y dos mujeres, con 
edades comprendidas entre 19 
y 37 años, como presuntos 
autores de más de veinte robos 
con intimidación a taxistas en 
el madrileño barrio de Vallecas, 
informó la Jefatura Superior de 
Policía de Madrid.

Diversos robos a taxistas se 
venían detectando desde media
dos del pasado mes de diciem
bre, y en todos ellos una mujer 
paraba un vehículo en los alre
dedores de la avenida de la 
Albufera, momento que apro
vechaban dos varones para 
introducirse en él.

A continuación dirigían el 
coche hacia el Pozo del Huevo, 
sin decir la dirección para evi
tar las sospechas del conductor, 
y una vez allí, aprovechando 
la oscuridad y la soledad de la 
zona, amenazaban al taxista con 
navajas, le desvalijaban de to
dos los objetos de valor que lle
vase y huían en el taxi, abando
nando a la víctima en los 
descampados.

Agentes de la Policía mon
taron un dispositivo de vigilan
cia en los alrededores del po
blado, que tuvo su fruto parcial 
a las cuatro de la madrugada 
del pasado 31 de diciembre, 
cuando vieron cómo un taxi 
entraba en el Pozo del Huevo y 
que la fisonomía de los pasaje
ros coincidía con la descripción 
de los presuntos autores de los 
delitos.

Los policías interceptaron el 
coche y se identificaron, pero 
los ocupantes huyeron a la ca
rrera y sólo dos pudieron ser 
detenidos. A pesar del arres
to de estas dos personas, los 
atracos continuaron hasta la 
noche del miércoles pasado, 
pero el dispositivo de vigilan
cia, que continuaba montado, 
dio resultado y la Policía logró 
detener a los dos últimos inte
grantes del grupo en el momento 
en el que estaban asaltando a otro 
taxista en el mismo poblado. 
Los detenidos han sido recono
cidos por sus víctimas y están 
imputados de responsabilidad 
directa en dieciséis robos con 
intimidación a otros tantos taxis
tas. Se trata de María Odete 
M. de A., de 20 años, con ocho 
detenciones por delitos contra 
la propiedad; Constantina Dos 
S.L., de 37,con diez detencio
nes policiales por atentado y re
sistencia y delitos contra la pro
piedad. Además, Miguel Dos 
S.M.,de 25 años, con otras ocho 
detenciones por explotación de 
menores para la mendicidad y 
delitos contra la propiedad, y 
familiar de las dos anteriores, 
y Luis F.J., de 19, del que no 
constan antecedentes. Los cua
tro han pasado a disposición 
judicial.

dice que fue una tiesta
Ulrike Fittkau-Garthe, her
mana y secretaria de Heide, 
la líder de la secta que su
puestamente iba a protago
nizar una suicido colectivo 
en Tenerife, afirmó ayer que 
sólo estaban preparando 
una fiesta.

Efe-Santa Cruz

Ulrike acudió ayer al juzga
do de guardia de Santa Cruz de 
Tenerife con la intención de ver 
a su hermana, que está desde las 
10.30 a la espera de prestar 
declaración ante el juez de guar
dia, Jose Luis Lorenzo Braga
do.

Al abandonar el juzgado sin 
haber podido ver a su hermana, 
Ulrike negó las acusaciones que 
pesan sobre Heide, y al ser 
preguntada por lo que pensaba 
hacer la secta cuando fueron 
detenidos, respondió que sólo 
estaban preparando una fiesta.

Mientras, el abogado de la 
alemana Heide Fittkau-Garthe, 
afirmó ayer que las acusaciones 
«son un disparate».

Porres señaló que si el juez 
le autoriza, tras la declaración 
de Heide Fittkau-Garthe, dará 
a conocer detalles interesantes 
sobre este caso.«Este tema va a 
perjudicar a Tenerife, creo que 
se ha exagerado», dijo el letra
do, quien reconoció que «todos

Piden 6 años de cárcel por
mtentar quemar a su familia

Efe-Barcelona

El fiscal pide 6 años de pri
sión para un vecino de Manresa 
(Barcelona) que será juzgado 
por la Audiencia de Barcelona 
mañana acusado de incendiar 
su domicilio con su esposa y sus 
hijos en el interior, que logra
ron huir de las llamas a tiempo.

Según la acusación, el acu
sado, José María Gil José, co
metió los hechos en estado ebrio 
y, además, presenta un nivel 
cultural bajo y una personali
dad «primitiva».

Los hechos ocurrieron el 8 
de septiembre de 1991 cuando 
José María Gil mantuvo una 
acalorada discusión con su es-

La hermana de la presunta líder dice que preparaban una fiesta.

tenemos una prevención contra 
este tipo de sectas, pero éste no 
es el caso, y me da mucha pena 
porque ha producido un escán
dalo internacional que no lo 
merece».Heide Fittkau-Garthe 
está acusada de inducir al sui
cidio a una treintena de supues

Porres, el abogado de la hermana 
de la supuesta líder, dijo que las 

acusaciones son un disparate

posa, Irene E.A., en el domici
lio familiar de Manresa, durante 
la cual el hombre amenazó a la 
mujer y a cuatro de los hijos de 
la pareja.

Ante la violenta actitud del 
acusado, la mujer y sus hijos se 
trasladaron a la casa de otro de 
sus hijos, situada en el mismo 
edificio.

José María Gil, lejos de ce
jar en su actitud, prosiguió con 
su violenta postura y amenazó 
con prender fuego al edificio, 
lo que finalmente hizo, provo
cando un incendio en el domi
cilio de la familia que se exten
dió al resto del edificio.

La esposa, hijos y otros 
miembros de la familia, algu

tos adeptos a la secta que lidera. . 
El suceso, según la versión' 
policial, iba a producirse en la 
tarde del jueves, en coinciden
cia con lo que creían iba a ser 
el fin del mundo, y los secta
rios iban a ser rescatados des
pués por una nave espacial.

nos de los cuales ya dormían, 
tuvieron que salir corriendo del 
inmueble para huir de las lla
mas mientras que los bombe
ros también tuvieron que eva
cuar a otra inquilina del edifi
cio.

El fiscal no solicita una pena 
más elevada para el acusado al 
estimar unaeximente incomple
ta o atenuante de enajenación 
mental por el cuadro psíquico 
que presenta el procesado.

Por otra parte, también el 
próximo jueves, día 15 de ene
ro, la Sección Novena de la Au-

Edmundo Valentín Rojas acu
sado de agredir a su compañe
ra sentimental, Noelia G.

Efe-Eos Ángeles

La madre de una joven obe
sa de 13 años que murió a cau
sa de un fallo cardíaco ha sido 
encontrada culpable de la acu
sación de abusos que pudieron 
causarle la muerte.

La joven Cristina pesaba más 
de 300 kilos en el momento de 
su muerte en 1996, y entre los 
pliegues de su epidermis había 
restos de orina y heces.

Su cadáver fue encontrado 
en su casa de El Cerrito, en las 
proximidades de San Francis
co (EEUU), con la piel irritada 
por su continua permanencia en 
cama, rodeada de bandejas de 
comida rápida.

Marlene Corrigan, su madre, 
será condenada a un año de 
cárcel, culpable en opinión del 
juez californiano encargado del 
caso de negligencia en el cui
dado de la menor.

Según el informe forense, la 
congestión que causó la muer
te de la joven fue debida a una 
«obesidad excesiva».

La pasividad materna ante el 
deterioro físico de su hija ha sido 
considerada una muestra de 
abuso, si bien el juez ha califi
cado el caso como un delito leve.

Corrigan completará su con
dena con varios meses de ser
vicios comunitarios, evitando 
los seis años de prisión que 
solicitaba la fiscalía.

Cuatro muertos al 
saltarse un 
vehículo una señal 
de stop en La 
Coruña

Efe-Santiago

Cuatro personas murieron 
ayer por la mañana en un acci
dente de tráfico en el kilóme
tro 70,093 de la carretera nacio
nal 547 en el término munici
pal de Arzúa de la provincia de 
La Coruña.

El accidente se produjo so
bre las 12.15 horas de ayer, al 
no respetar un vehículo Land 
Rover una señal de stop y coli
sionar frontalmente con un ca
mión en circulación, según in
formó la Guardia Civil de Trá
fico de La Coruña.

Los cuatro ocupantes del 
vehículo Land Rover, dos hom
bres y dos mujeres de los que 
se desconoce todavía su iden
tidad, resultaron muertos, mien
tras que el conductor que ib en 
el camión salió sin ningún tipo 
de herida grave.

M.C.D.
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En la Unidad de Vigilancia Intensiva del Hospital General de Yasüe

López de Arriortúa se mantiene 
estable en estado muy grave

Efe-Burgos

El ingeniero vasco José Ig
nacio López de Arriortúa perma
nece estable, aunque sigue en 
estado muy grave, en la Unidad 
de Vigilancia Intensiva del 
Hospital General Y agüe, aseguró 
el director-gerente del centro, 
Francisco Martín Pinto. •

López de Arriortúa - 
»Superlópez»- se mantiene asis
tido por ventilación mecánica y 
está sometido a un tratamiento 
constante a base de sedantes y 
analgésicos, después de que el 
pasado día 8 sufriera un acciden
te al colisionar contra un camión 
el turismo Audi 80 en el que 
viajaba con otras dos personas, 
que resultaron heridas leves.

El ingeniero vasco sufrió un 
fuerte traumatismo 
craneoencefálico y un corte en 
la frente.

Durante las últimas horas de 
ayer no se ha producido ningu
na alteración y «sigue sin haber 
constancia de daños 
neurológicos, que es lo que más 
preocupa en este instante», afir
mó Martín Pinto.

El sensor intracraneal que 
registra desde el viernes la pre
sión que soporta el cerebro de 

'López de Arriortúa no ha arro
jado tampoco por el momento 
ningún dato preocupante.

«El paciente evoluciona den
tro de parámetros aceptables 
teniendo en cuenta la gravedad 
de este tipo de lesiones», indicó 
Martín Pinto.

Entre las llamadas recibidas

Al menos 47 muertos en un 
terremoto en China

Brasil: una guerra entre 
presos deja siete muertos

Efe-Pekín

Al menos 47 personas mu
rieron y más de 2.000 resulta- 
•^on heridas, de las que 250 se 
Encuentran estado muy crítico, 
^causa del fuerte terremoto que 
^acudióayer el norte de China, 
”^ormó la agencia estatal 
*Xinl)ua».

Según el último informe 
facilitado por la Oficina Esta- 

de Sismología (OES), el 
seísmo, de 6,2 grados en la es- 

abierta de Richter, destru
ya completamente o dejó 
^Emiderruidas más de 70.0Ó0 
''’viendas y edificios de los 
Eondados chinos de Zhangbei 
y Shangyi, en la norteña provin- 
^’n de Hebei.

La zona más castigada por el terremoto 
ha sido la de Zhangbei

El ingeniero vasco se encuentra en estado muy grave.

en el centro hospitalario para 
interesarse por el estado del 
ingeniero vasco destaca una 
procedente de la Casa Real, se
ñaló el director gerente del cen
tro. López de Arriortúa se hizo 
popular como «Superlópez» 
cuando la multinacional Gene
ral Motors le acusó de espiona
je industrial, después de que 
abandonara esta compañía y fir
mara un contrato con 
Volkswagen.

La zona más castigada por 
el terremoto, uno de los más 
fuertes que se registran en esa 
región en los pasado años, fue 
Zhangbei, de donde proceden la 
totalidad de las víctimas mor
tales y en donde se registró un 
mayor número de derrumbes de 
edificios, unos 60.000.

Las poblaciones, situadas en 
las proximidades de la ciudad 
de Zhangjiakou, a unos 220 
kilómetros al noroeste de Pekín, 
están ubicadas en una zona 
montañosa, lo que ha dificulta
do las tareas de rescate.

La agencia comunicó que ya 
son más de 60 réplicas las re
gistradas tras el terremoto, tres 
de esas nuevas sacudidas de 4,6, 
4,5 y 4,2 grados de intensidad.

como José Luis Tarcisio, mu
rió cuando era atendido en un 
hospital cercano a Vitória, la 
capital de Espíritu Santo.

La Policía mantuvo cerca
da la penitenciaría, que alber
ga alrededor de 160 personas, 
y sofocaron la riña antes de la 
llegada de refuerzos que soli
citaron al mando del Ejército 
de la capital del estado, en pre
visión de intentos de fuga.

Según testigos, los presos 
más peligrosos sometieron al 
resto de la población carcelaria 
y mantuvieron el control de las 
instalaciones hasta la llegada de 
los refuerzos policiales, quie
nes les devolvieron a sus cel
das sin más problemas.

El jefe de operaciones de la 
cárcel, Francisco de Asis 
Rangel ha dicho a la prensa local 
que ej enfrentamiento se ha 
debido a una disputa interna por 
el control de los pabellones.

Entre las llamadas recibidas en el centro 
hospitalario para interesarse por el estado 

del ingeniero vasco destaca una 
procedente de la Casa Real, según el 

director gerente del centro

Efe-Brasil

Siete presos murieron ayer 
apuñalados o arrojados desde 
el tejado de la prisión, y dos han 
resultado heridos durante una 
guerra de penados registrada en 
la cárcel de Linhares, norte del 
estado brasileño de Espíritu 
Santo, han informado las auto
ridades.

Cuatro de las víctimas mu
rieron apuñaladas en la riña, que 
comenzó cuando los cincuenta 
y dos presos confinados en el 
pabellón de máxima seguridad, 
por su peligrosidad, tomaron el 
segundo y tercer piso del edifi
cio donde se encuentran los 
ciento dos penados menos pe
ligrosos.

Los otros tres fallecidos 
fueron apuñalados ligeramen
te, pero murieron al ser arroja
dos desde el tejado de la cár
cel. Uno de ellos, identificado

Madrid: un 
conductor de 
autobús trata de 
atropellar a dos 
policías

Efe-Madrid

La Policía llevó a un psiquiá
trico al conductor de un auto
bús de Madrid que, tras agredir 
a un toxicómano que quiso 
viajar sin pagar, intentó atrope
llar a los policías que acudie
ron, que tuvieron que sacar sus 
armas y cruzar su coche patru
lla para evitarlo, aunque agre
dió a dos agentes.

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
el suceso se inició a las siete y 
media de la tarde del sábado en 
la madrileña Vía Carpetana, 
cuando se produjo una riña vio
lenta en un autobús de lá Em
presa Municipal de Transpor
tes de la capital, de la línea 25.

La riña se originó cunado un 
joven toxicómano tomó el ve
hículo en el número 95 de di
cha vía y pretendió viajar sin bi
llete. El conductor, Javier 
I.G., de 42 años, respondió de 
forma airada y violenta hacia 
el joven y no sólo le impidió la 
entrada sino que, ante la sor
presa de los usuarios, agredió 
violentamente al muchacho, 
ante lo que alguno de los pasa
jeros que presenciaron los he
chos avisaron por teléfono a la 
Policía Nacional.

Dos vehículos policiales lle- 
garon al lugar a los cuatro mi
nutos y el conductor desató su 
ira contra los agentes, insultán
dolos y reprochando su tardanza H 
en acudir. Ante su negativa 
a identificarse, uno de los poli
cías se colocó delante del au
tobús para tomar la matrícula y 
número de identificación, 
momento que aprovechó el 
conductor para iniciar la mar
cha del vehículo, intentando 
arrollar al agente. Los poli
cías tuvieron que esgrimir sus 
armas para parar el vehículo y 
evitar el atropello del compa
ñero, aunque sólo se detuvo 
cuando lograron cruzar uno de 
los coches delante. Cuando 
se paró, Javier bajó de la plata
forma y dio una patada en los 
testículos a uno de los policías 
y a continuación se dirigió a 
otro y le dio un puñetazo en el 
oído. A pesar de su agresi
vidad, lograron reducirle, aun
que una vez dentro del coche 
patrulla, se lió a golpes con las 
puertas desencajando una de 
ellas. Javier tuvo que ser 
asistido de lesiones como con
secuencia del forcejeo en la 
Casa de Socorro, donde mani
festó que se encontraba en tra- 
tamienjo psiquiátrico. De esta 
forma, los policías le conduje
ron al psiquiátrico del hospital 
«Doce de Octubre», donde los 
facultativos le diagnosticaron 
un proceso depresivo con con
ducta agresiva. Javier fue 
trasladado a Comisaría para 
prestar declaración y ya más 
tranquilo reconoció los hechos 
imputados y se arrepintió de 
ellos, aunque achacó su actitud 
a su situación psíquica, por la 
que está recibiendo tratamien
to.



20 Domingof11 de enero de 1998

VW presenta el nuevo 
Escarabajo: el Beetle La Tribuna

El Frontera entra en el 
Guinness de los Récords

.<íi:

Será presentado en Europa en marzo, en el Salón de Ginebra, y se comercializará en otoño

Cougar, el nuevo deportivo de Ford
La Tribuna

Ford ha presentado el nuevo 
deportivo coupé Cougar en el 
Salón del AutornóviT de Detroit. 
La presentación del nuevo 
Cougar en Europa tendrá lugar 
en el Salón del Automóvil de 
Ginebra del próximo mes de 
marzo, y su comercialización en 
Europa, en el próximo otoño.

El nuevo Cougar amplía la 
oferta de Ford en el mercado de 
los coupés deportivos mediante 
un producto más maduro y fuer
te, diseñado para servir de com
plemento al Puma. Basado en la 
plataforma del Mondeo, el 
Cougar muestra un diseño exte
rior totalmente nuevo en el que 
se han revisado prácticamente 
todos los componentes que afec
tan a la dinámica del vehículo.

Al igual que el Puma, el 
Cougar es otro ejemplo más de 
la eficacia de la estrategia de 
desarrollo de producto de Ford, 
centrada en desarrollar platafor
mas comunes de primera calidad 
destinadas a diversos vehículos 
pertenecientes a diferentes seg
mentos de mercado.

Desde el inicio de su desarro
llo, los ingenieros del Cougar 
buscaron una estética que fuera 
sencilla y que reflejara la preci
sión y dinámica de la ingeniería 
del vehículo. Empleando la filo
sofía de diseño "New Edge" -que 
se introdujo con el Ka y se re
forzó con el Puma- el diseño del 
Cougar combina ésta con el atrac- 
tivo y la elegancia de un coupé 
deportivo clásico.

Las superficies del Cougar se 
han diseñado para que entren en 
interacción, captando la luz de 
una forma que produzca un efecto 
óptico. La línea de las ventani
llas subraya la forma ascendiente 
del vehículo para darle una di
námica e impulso felino.

Tan importante como la es
tética dinámica del coche es su 
funcionalidad, que se ve refor-

El Cougar tiene una moderna y atractiva linea.

zada por un completo 
equipamiento interior, y en es
pecial, por una excelente 
habitabilidad en los asientos tra
seros.

El confort de los pasajeros se 
ha aumentado aún más dándole 
al interior luminosidad y sensa
ción de amplitud, gracias, en 
parte, a la amplia luneta trasera 
y a los asientos deportivos indi
viduales tipo baquet. Las amplias 
puertas y un pilar B inclinado 
hacia atrás mejoran el acceso y 
salida del coche. El asimismo 
amplio maletero y portón trase
ro, junto a los asientos traseros 
abatibles, aumentan todavía más 
su versatilidad.

Utilizando como base el cha
sis del Mondeo, el Cougar se ha 

diseñado para ofrecer una bue
na calidad de marcha, pero con 
una estabilidad y comportamien
to que satisfacen las necesidades 
de los amantes de la conducción 
deportiva más exigente.

El Cougar puede ir equipado 
con el renombrado motor Zetec 
16 válvulas de dos litros (130 
CV), o bien con el V6 Duratec 
24 válvulas de 2.5 litros (170CV), 
combinados con transmisión 
automática o manual. En ambos 
casos el Cougar cuenta con una 
enorme reserva de potencia.

El Cougar incorpora una nue
va dirección de baja fricción y 
nuevo diseño delantero por co
lumnas, incluyendo acoplamien
tos más rígidos en la dirección, 
para ir a la par con el tempera

mento deportivo del vehículo. La 
dirección se ha optimizado para 
ofrecer mayor sensibilidad y 
precisión.

También hay que destacar la 
cuidadosa selección a la hora de 
elegir los neumáticos y el ajuste 
del tarado de muelles y amorti
guadores, que se combinan para 
mantener la calidad de marcha a 
la vez que consiguen altas cotas 
de agarre y sensibilidad. El sis
tema de frenos, potente y progre
sivo, completa el aspecto diná
mico. El sistema de frenos 
antibloqueo de última genera
ción, con distribución electrónica 
de la fuerza de frenada, así como 
el sistema de control de tracción 
bi-modo, se han diseñado para 
ofrecer una sensación de tranqui

lidad y estabilidad y un contro 
máximo del vehículo en todas las 
condiciones y cargas.

El Cougar se ha diseñado 
que la experiencia de po^^^^„ 
resulte tan gratificante como 
de conducirlo. Dispone de uo 
larga lista de atributos de sego^ 
ridad, como el honor de ser 
primer vehículo Ford del mu 
do en incorporar de serie ^^ ’^ 
ma tecnología en airbags late 
les para la protección del toraU 
cara de los ocupantes, sistopj^ 
de protección antirrobo *’®'^Lft 
dos, características del con ^^ 
y funcionalidad, bajos ^^^^j^^g- 
mantenimiento, todos yio 
ñados para que sea un vc'’}^ । 
práctico y con una excepc’^ 
relación calidad/precio.
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Dio la vuelta al mundo, con un recorrido de 29.350 kms, en 21 días

Un Frontera entra en el Libro
5Toyota 

aumentará su
i inversión en 

una pianta en
'Gran Bretaña

Guinness de los Récords
La Tribuna

Un equipo de tres expertos 
conductores, abordo de un Fron
tera, cruzaron, ,el 1 de octubre, 
la línea del meridiano de 
Greenwich, en el Oíd Royal 
Observatory de Londres, inician
do el camino para alcanzar un 
nuevo récord mundial que les 
permite entrar en el Libro 
Guinness de los Récords. El 
canadiense Garry Sowerby y los 
británicos Colin Bryant y 
Graham McGraw han dado una 
vuelta al globo terrestre condu
ciendo un Frontera en un tiem
po de 21 días, 2 horas y 14 mi
nutos. En este periplo han reco
rrido más de 29.000 kilómetros, 
a través de cuatro continentes, 
y han cruzado 16 países.

El modelo elegido para alcan
zar este récord mundial fue el 
Vauxhall Frontera 2.5 TDS lar
go, técnicamente idéntico al Opel 
Frontera. De hecho, ambos se 
producen en la planta de IBC en 
el Reino Unido. Es un coche 
completamente de serie, en el que 
las únicas modificaciones rea
lizadas han sido la instalación 
de dispositivos de navegación y 
seguridad, así como un tanque 
de combustible de gran capaci
dad, que permitiera recorrer 
grandes distancias sin repostar.

Los tres hombres y el Fron
tera cubrieron la primera etapa^ 
desde Londres hasta Madrás 
(India). Desde allí el coche fue 
embarcado hasta Perth, para 
comenzar la segunda etapa que 
les llevaría, cruzando Australia, 
hasta el Sydney Opera House, 
donde debían terminar.

Desde Sydney, el coche fue 
transportado a Auckland (Nue-

Disponible en España el libro 
oficial del cincuentenario de Ferrari

La Tribuna

Como colofón a los diversos 
actos real izados para celebrar los 
cincuenta años de vida de Ferrari, 
la marca ha editado un libro en 
el que se hace repaso a la inten
sa historia de la marca de 
^^aranello.

Este libro, promovido por el 
Departamento de Relaciones 
Públicas de la Compañía, está 
Disponible en dos idiomas, in
glés e italiano, y cuenta con más 
De mil fotografías e ilustracio- 
”68. Su realización ha corrido a 
^argode Gianni Cancellieri, está 
Dividida en capítulos abarcan- 
Do cada uno de ellos una déca

Ei Frontera no dio ningún problema en toda la vuelta al mundo.

va Zelanda), para cumplir uno 
de los requisitos del Récord 
Guinness, atravesar dos puntos 
que fueran antípodas.

El primero de ellos sería la 
ciudad de Grisbone, y el segun
do, la ciudad de Sagunto, en 
España.

Desde Nueva Zelanda, el 
Frontera fue trasladado en avión 
hasta Anchorage(Alaska), donde 
daría comienzo la etapa más dura 
hasta llegar a Nueva York.

La última etapa^le esta aven
tura se desarrolló desde Valen
cia, pasando como era precepti
vo por Sagunto, en la costa 

da. Nota destacada de esta obra 
es que, por vez primera, son los 
pilotos los que hablan sobre 
Ferrari, al revés de lo que ocu
rría en los anteriores libros es
critos por Enzo Ferrari. La obra 
se completa con un catálogo de 
las siluetas de los coches crea
dos por Ferrari, la lista de los 
hombres que han contribuido a 
crear el mito del constructor de 
Maranello, el palmarés depor
tivo, y una lista completa de los 
pilotos que han corrido para la 
marca.

Esta obra tiene un precio de 
42.000 pesetas y puede ser ad
quirida en la red de concesiona
rios o en Testarossa Cars. 

mediterránea, y a través de Fran
cia, hasta el punto de partida, el 
Old Royal Observatory de 
Greenwich, en Londres, donde 
llegaron el día 11 de diciembre- 
a las 10:32 horas GMT. Han 
empleado en dar la vuelta com
pleta al mundo 21 días, 2 horas 
y 14 minutos.

El Frontera, así como todo el 
equipo, han tenido que soportar 
temperaturas por encima de los 
45® centígrados en el desierto de 
Irán, y por debajo de los -40® en 
las autopistas de Alaska.

Las largas etapas de la ruta 
entre Londres y Sofia (2.464 

El libro ya se puede adquirir en España.

kilómetros), la travesía de Aus- 
tralia y la autopista entre 
Anchorage y Edmonton (2.560 
kilómetros) se cubrieron sin 
parar, con dos miembros del 
equipo despiertos y el tercero 
tratando de concillare! ^eñoen 
el asiento trasero del Frontera. 
Para comer se aprovecharon las 
paradas para repostar o bien el 
equipo ha comido a la vez que 
conducían.

Durante este periplo de 
29.350 kilómetros, el Frontera 
no ha precisado más manteni
miento que las revisiones de 
rutina y cambios de aceite.

Efe

La principal empresa auto
movilística japonesa, Toyota 
Motors, invertirá 31.000 millo
nes de yenes (237 millones de 
dólares) en su planta británica 
de Deeside (Gales) para fabri
car los motores que se ensam
blarán en su nueva fábrica de 
Francia.

En el primer acto de la visi
ta oficial a Japón del primer mi
nistro británico. Tony Blair, el 
presidente de Toyota, Hiroshi 
Okuda, reveló el aumento de la 
inversión que creará 310 nue
vos puestos de trabajo y 
equivaldrá a cuadriplicar su 
producción sobre los niveles de 
hoy.

Ampliar la producción de 
motores

Según los planes anunciados, 
la planta Toyota en Deeside que 
para 1999 tiene ya previsto subir 
a los 200.000 motores anuales 
su producción, añadirá una se
gunda línea de fabricación con 
un volumen de 150.000 a 
200.000 motores de cilindradas 
de 1.000 y 1.300 cc.

El nuevo proyecto se com
pletará en el año 2001, según 
dijo el presidente de la firma ja
ponesa.

Además, la planta de Toyota 
en Gran Bretaña establecerá el 
año 2000 una nueva línea de 
fundición de aluminio para 
hacer frente al aumento de la 
producción de motores. Toyota 
Motor anunció a finales del 
pasado año la construcción de 
su segunda planta en Europa, 
que se levantará en la localidad 
francesa de Valenciennes, 
próxima al canal de La Mancha 
y de Gran Bretaña.

El consorcio 
BMW aumentó 
sus ventas de 
vehículos un 
4 por ciento

Efe

El consorcio automovilísti
co alemán «BMW», de Munich, 
aumentó en 1997 sus ventas de 
vehículos en un 4 por ciento, con 
lo que se situaron en un total de 
1,2 millones de coches, infor
mó esta pasada semana un por
tavoz de la empresa.

El consorcio vendió de su 
marca BMW 675.000 unidades, 
un cinco por ciento más que en 
1996 y otros 523.000 coches del 
su filial inglesa Rover, lo que 
representó una subida del tres 
por ciento.

La serie cinco de BMW fue 
la más vendida, tanto en Ale
mania como en el extranjero, y 
la firma vendió en el mercado 
interior germano un total de 
227.000 coches.
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Le lmaíCQ Quiere ciue los compfQdores recuperen la filosofía de su legendario Escaíabdio

El Volkswagen "Beetle" es la gran 
novedad del Salón de Detroit

Efe

El fabricante alemán Vo
lkswagen presentó al mundo su 
nuevo «Beetle», un modelo con 
el que quiere recuperar las esen
cias de estilo y originalidad que 
marcaron la leyenda de su míti
co «Escarabajo».

«No es un coche más», resu
mió el presidente del grupo ale
mán, Ferdinand Piech, quien 
recordó que la compañía «casi fue 
obligada» a construir el auto 
después del abrumador éxito 
popular y de crítica del prototi
po presentado en el Salón del 
Automóvil de Detroit en 1994.

A pesar de que es un coche 
totalmente convencional en sus 
órganos mecánicos (adiferencia 
del «Escarabajo»), Volkswagen 
quiere que los compradores de 
un vehículo tan peculiar recupe
ren la filosofía de su legendario 
utilitario.

El coche «reforzará el víncu
lo emocional» entre la empresa 
y susclientes, explicó Jens Neu
mann, presidente de Volkswagen 
para América del Norte, en refe
rencia a que los «Escarabajos» 
y otros vehículos como las famo
sas furgonetas de la marca crea
ron casi una religión entre sus 
usuarios.

Reforzar la imagen de la 
marca

La marca quiere así reforzar 
su imagen y su peso en el impor
tante mercado estadounidense, en 
el que süfrió una grave crisis a 
finales de los 80 y principios de 
los 90, pero de la que se está 
recuperando gracias a la progre
siva aceptación de los Golf, Jetta 
(Vento en Europa) y Passatt.

El nuevo «Beetle» intentará 
devolver a la marca su imagen 
simpática, ya que, según Neu
mann, el auto «va más allá» de 
clases sociales, edades o segmen
tos* de mercado.

Y es que los compradores de 
los «Escarabajos» y sus suceso
res en EEUU siempre han bus
cado algo diferente y original a 
lo que Detroit podía ofrecerles.

Esa es la mentalidad que ha 
querido recuperar la compañía 
con este lanzamiento mundial, 
aunque, como recordó Piech, el 
nuevo automóvil sólo se parece 
en filosofía y estética a su pre
decesor, ya que el resto es un auto 
de calidad comparable a cualquie
ra.

Con «airbags» frontales y 
laterales, motores, suspensiones 
y frenos y equipamiento de un 
elevado nivel, el «Beetle» está 
lejos de lo que es «Escarabajo», 
un vehículo simpático pero len
to y de estabilidad y frenado pe
culiares.

Aún así, el «Escarabajo» si
gue siendo el vehículo con más 
éxito de la historia, con más de

El Volkswagen Beetle recupera la esencia del antiguo Escarabajo.

21,3 millones de unidades pro
ducidas hasta noviembre pasado, 
y aún sigue en fabricación en 
México, Brasil y Nigeria.

Construido en exclusiva en la 
fábrica de Puebla (México), el 
nuevo «Beetle» comenzará a ven
derse en EEUU, Canadá y México 
a finales de marzo próximo, mien
tras que la distribución en Euro
pa tendrá que esperar hasta oto
ño. La empresa espera vender 
unas 50.000 unidades en los tres 
países norteamericanos durante 
este año.

El «Beetle» será vendido en 
EEUU a un precio base de 15.200 
dólares (sin impuestos), es de
cir, prácticamente lo mismo que 
un Golf, con el que comparte la 
plataforma y muchos de sus ór
ganos mecánicos.

Motores compartidos con el

El coche incorporará los 
motores 2,0 y 1,8 turbo de gaso
lina (115 y 150 caballos de po
tencia), así como el famoso tur- 
bodiesel de inyección directa de 
90 caballos.

El grupo alemán ha querido 
que la originalidad de su mode
lo vaya acompañada también por 
una campaña de publicidad es
pecial, que recuerde la filosofía 
del «Escarabajo».

Música de los años 60 y refe
rencias al «verano de las flores» 
de 1967 que comenzó la era «hi
ppy» destacan en la campaña, en 
la que también se recuerda con 
humor que el auto sí es capaz de 
acelerar hasta 60 millas (102 ki
lómetros) por hora, lo que no 
estaba muy claro en las versio
nes de los años 50 y 60 del «Es
carabajo».

Los tres gigantes de EEUU afrontan una 
delicada fase de transición en sus gamas

El Salón abre sus puertas en 
un momento en que los tres gran
des grupos automovilísticos de 
Estados Unidos (General Motors, 
Ford y Chrysler) afrontan una 
delicada fase de transición en sus 
gamas de modelos. Las noveda
des que presentarán los «tres 
grandes» se dedicarán sobre todo 
al mercado estadounidense, por 
lo que el interés internacional no 
está centrado en ellas.

El «Beetle» será pues la gran 
novedad del Salón, ya que, aun
que inicialmente sólo será ven
dido en EEUU y Canadá y no en 
grandes cantidades, su concep
to innovador y su resemblanza 
con el legendario Escarabajo han 
acaparado el interés de todo el 
mundo.

Viendo que el protagonismo 
internacional les será usurpado 
por un recién nacido, GM, Ford 
y Chrysler tendrán que atender 
una dualidad casi contradictoria: 
insistir en el gigantismo típico 
de Detroit, aunque también de
dicarán atención a la investiga
ción en vehículos más ecológicos.

General Motors presentará la 
nueva generación de sus camio
netas de plataforma («pick-up») 
de las series C y K, que son el 
segundo vehículo más vendido 
en EEUU justo tras otro «pick- 
up», la serie F de Ford. GM, el 
primer constructor mundial ha 
invertido más de 5.000 millones 
de dólares en el proyecto, ya que 
su última renovación a fondo de 

las camionetas de plataforma data 
nada menos que de 1988. S 

iguiendo con la tendencia que 
marcó en 1994 el famoso Dodge 
Ram, el estilo de la camioneta es 
muy agresijk^o (en EEUU dicen 
«muy macho») y la motorización 
imponente: una serie de tres 
nuevos motores de ocho cilindros 
en V de entre 4,8 y 7,4 litros de 
cubicaje.

Ford presentará las versiones 
restilizadas de su automóvil de 
más venta en EEUU, el Taurus, 
y del Sable, la versión que ven
de Mercury, otra de las marcas 
del grupo.

Ambos modelos fueron duran
te varios años los más vendidos 
en Estados Unidos, pero la nue
va gama presentada hace un par 
de años, tal vez demasiado 
modernista para el gusto del 
consumidor medio local, no ha 
logrado cuajar.

La marca de lujo y prestigio 
de Ford es Lincoln, quien exhi
birá sus últimos modelos de lí
neas redondeadas en un intento 
de atraer a un sector más joven 
de la clientela.

Quien también insiste en el * 
diseño innovador desde hace años 
es el grupo Chrysler, quien pre
sentará en Detroit sus nuevas 
elaboraciones de automóviles de 
lujo: el Chrysler LHS y el Dodge 
300M; sobre la base de los nue
vos y revolucionarios Concorde 
e Intrepid presentados en otoño 
pasado.

La ecología 
ocupa un 

importante 
lugar entre las 
novedades de 
los presentes 

en Detroit

Las principales 
novedades de 

los grandes 
_fabricantes 

son para el 
mercado 

norteamericano

Las empresas japonesas, cada 
vez más interesadas en el sustan
cial mercado de EEUU, acudi
rán con las uñas afiladas para se-, 
guir arañando porciones de mer
cado:

Toyota, cuyo Camry será con 
toda seguridad el auto más ven
dido en este país en 1998, traerá 
al Salón las últimas versiones de 
su gama de lujo Lexus, que tie
ne en EEUU un éxito no iguala
do en Europa.

Honda presentará el nuevo 
monovolumen que planea lanzar 
a finales de año en el mercado 
norteamericano. Construido en 
Ontario (Canadá), el vehículo 
sustituirá al Odissey, que no lo
gró cuajar entre los comprado
res.

Otro capítulo importante en 
las novedades será el de 1^ 
ecología, ya que la gran may^ 
ría de los fabricantes mostraran 
en este escaparate sus avancesen 
motores que lancen reducidas 
emisiones contaminantes. As^ 
los motores eléctricos o de pda 
de combustible y propulsiones 
híbridas gasolina-electricida 
tendrán un gran protagonismo en 
este Salón. Los tres grupos esta 
dounidenses insistirán en esta vi<^ 
para intentar demostrar 9^^” 
sólo producen vehículos grandes 
y contaminantes. Toyota con s 
Prius de propulsión híbrida fl“ 
ya está a la venta en Japón, se 
otro de los protagonistas en es 
apartado.
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Ediciones B han lanzado al mercado del 
libró proyectos que pretenden que los 
niños se acerquen a terrenos literarios 
aparentemente difíciles para ellos La
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Las editoriales intentan 
que los niños lean historia, 
poesía y a los clásicos

Abrigarse de manera 
jexagerada perjudica la 

salud -----------

Editoriales como Anaya, 
Hiperión o Ediciones B han lan
zado al mercado leí libro proyec
tos q-ie ir tend'-n j-»- los niños 
se arer', :n a terren.' ̂ literarios 
aparen‘'"mente diíiciles para ellos, 
como .Bü los clásicos, la poesía 
o la historia de las civilizaciones. 
La biblioteca de obras maestras 
reescritase ilustradas para niños, 
reunida porel intelectual Ramón 
Araluce a comienzos de siglo, será 
editada por Anaya con títulos 
como «La Odisea», «Las mil y 
una noches» o «Historias de 
Shakespeare», mientras que la 
editorial de poesía Hiperión ha 
apostado por varios títulos de 
lírica para niños.
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Hiperión intenta acercar a jóvenes y niños a la 
literatura lírica, a través de una fórmula que aúna 
la ilustración gráfica, la novela, la antropología 
y la poesía, con «Las aventuras de Nunavut», una 
serie de narraciones protagonizadas por una jo
ven esquimar. Esta editorial propone también para 
este invierno varios títulos de poesía para niños, 
como «El rey tarugo» de Alejandro Valero, «La 
canción del grillo» de Carlos Reviejo, «El jardín 
de los cantares» de Fernando Almena y «El bos
que del arcoiris» de Alejandro López Andrada.

Por su lado. Ediciones B continúa con su pro
yecto de «Libros-cofre», que ofrece un concepto 
original de libros que combina un texto editado 
de modo vistoso con juegos y reproducciones de 
objetos de interés cultural para que los niños 
mayores de seis años se acerquen jugando a la 
historia de las civilizaciones. El texto, un peque
ño manual de bolsillo editado con abundancia de

apoyos gráficos, viene completado por ma
quetas de cartón y mapas con adhesivos, 
sellos, monedas o letras de imprenta, tinta 
china y abanicos, juegos populares de cada 
época y una sugestiva cubierta que combina 
la forma de un libro y un cofre del tesoro.

En cuanto a la biblioteca Araluce que 
publicará Anaya, reúne 93 volúmenes que 
van desde los antiguos poemas épicos de 
Homero o las comedias de Planto hasta 
Grimm, Andersen o Hoffmann, pasando por 
Dante, Shakespeare, Cervantes, Lope, Tirso, 
Calderón, Moliere, Schiller o Goethe, ade
más de títulos como «Las mil y una noches». 
La periodista y escritora María Luz Morales 
reescribió por encargo de Araluce estos tex
tos para adaptarlos a los lectores infantiles, 
mientras que el artista Jorge Segrelles ilus
tró las obras. F. T. V.

La Sociedad Española de 
Neumología Cirugía Torácica 
(SEPAR) considera que «es 
perjudicial abrigarse ante el 
frío de manera exagerada», 
puesto que se oprime dema- 

Isiado el cuerpo y se pueden 
1 obstaculizar la respiración y 
ilas secreciones normales de 
ila piel. El neumólogo José 
j Gallardo Carrasco dijo ayer 
i que para prolegerse del frío 

y dél corolario de achaques al 
que nos dispone, conviene res
pirar siempre por la nariz y no 
por la boca, y, además se han 
de evitar los cambios bruscos 
de temperatura, que se pro
ducen al salir a la calle o al 
exponerse acorrientes de aire.

Asimismo, recomendó 
mantener la temperatura de 
la casa a un nivel templado, 
para acostumbrarse a ella y 
abrigarse al cambiar de am
biente; así como conseguir un 
índice de humedad suficien
te para evitar que se reseque 
la piel. El calor excesivo, pro
ducido por las calefacciones, 
amén de secar el ambiente, 
seca también los conductos 
nasales, al respirar aire calien
te, «lo que provoca que dis
minuyan las defensas del 
organismo frente a las agre
siones externas», insistió el 
doctor Gallardo Carrasco.

Aunque muchos médicos 
aseguren que la mayoría de los 
males que acompañan al frío 
no son exclusivos del invier
no y que pueden aparecer igual

en verano o primavera, Jo cier
to es que la bajada de tempe
raturas conlleva un riesgo 
añadido, ya que permite que 
los virus y las bacterias revi
van y reaccionen con más 
fuerza. «Hay razones suficien
tes para comprender que el frío 
es un mal compañero para la 
salud», comentó Gallardo; el 
frío actúa sobre las mucosas 
de las vías respiratorias y 
como consecuencia inmedia
ta, se altera la capacidad de 
la nariz para filtrar, humede
cer y calentar el aire antes de 
que penetre en los pulmones.

Además, explicó este ex
perto de las SEPAR, el invier
no es la estación del año en 
laque se suele llevar una «vida 
más sedentaria» y una «ali
mentación menos rica en 
nutrientes», sobre todo en 
vitaminas, lo que facilita aún 
más la acción de los 
microorganismos. I. R. D.

Los expertos dicen que la 
buena salud dental reduce 
el riesgo de padecer 
enfermedades coronarias

Una buena salud dental 
puede reducir el riesgo de 
contraer enfermedades 
coronarias, según un estudio 
Científico que publicó ayer 
Sábado la revista especiali
zada británica «British Den
ial Journal».

Según el estudio, dirigi
do por los profesores Robin 
^cyrnour y David Steele, de 
'a Universidad británica de 
Newcastle, la mala salud 
dental debe alinearse junto 
^na dieta rica en grasas y el 
Tabaquismo como factores de 
''’esgo para contraer dolen- 
T-’as cardiacas.

La relación entre unos 
dientes estropeados y enfer-

evidente en los varones entre 
los 40 y los 50 años.

Los expertos advierten que 
aunque es «marcada» la con
sistencia de los hallazgos en 
estudios similares en varios 
países, aún no se ha podido 
establecer con exactitud el por 
qué de esa relación.

El presidente del Colegio 
de Dentistas británico, Geoff 
Cave, indicó que «el 95 por 
ciento de los adultos británi
cos sufren de algún tipo de 
enfermedad en las encías».

«No obstante, sólo el diez 
por ciento tienen problemas 
serios, y sólo una pequeña 
proporción de ellos tiene ries
go de sufrir enfermedades 
coronarias», matizó. M. V.

Cantabria: colapsada una carretera por 
los curiosos que quieren ver a la ballena 
que nada en la orilla

Casi cuatro kilómetros de la carrete
ra costera que une Comillas con Gerra 
sufrieron durante todo el día de ayer 
grandes dificultades de tráfico por los 
centenares de curiosos que acuden a la 
playa de Oyambre para observar a la 
ballena que nada a 50 metros de la orilla 
desde el miércoles.

Además del aparcamiento de la pla
ya, las dos márgenes de carretera esta
ban esta tarde repletas de vehículos de 
quienes ver a la ballena, hasta tal punto 
que la Guardia Civil de Tráfico ha teni
do que intervenir para pedir a los curio
sos que, al menos, dejen libre uno los 
dos carriles de la vía.

Mientras, el cetáceo, un rorcual co
mún de casi 20 metros de longitud, nada 
junto a la orilla, ya que el equipo de 
biólogos del Museo Marítimo del 
Cantábrico que vigila que no se quede 
varado ha decidido no volver a molestarlo 
hasta el lunes.

Según informó a Efe Gerardo García- 
Castrillo, el biólogo que coordina las

tareas, la fuerte presión a la que se sometió ayer a la 
ballena -tres embarcaciones y un helicóptero intenta
ron durante durante horas que se adentrara en alta mar- 
aconsejaba darle un respiro, ya que el animal comen
zaba a parecer «estresado».

Si el lunes continúa en la playa, se organizará un 
nueva operación para intentar «empujaría» hacia alta 
mar. Entre tanto, efectivos del Servicio de Protección 
de la Naturaleza de la Guardia Civil (Seprona) vigi
larán que no se quede varada en alguna de las baja
mares. V. C.
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Reducida la peligrosa inclinación, la
Torre de Pisa recupera el equilibrio

Los trabajos de consolidación 
urgente de la Torre de Pisa, ce
rrada al público desde el 7 de 
enero de 1990, terminarán en julio 
próximo, cuando se ultime la co
locación de dos cables de acero 
de 103 metros que permitirán co
menzar las excavaciones deba
jo de la propia torre.

Michele Jamiolkowski, pre
sidente del Comité Internacional 
de Expertos que dirige desde hace 
ocho años los trabajos de «sal
vamento de urgencia», explicó 
en Pisa que «los cables, de 10 
centímetros de diámetro y pro
tegidos, por una funda de plásti
co, mantendrán firme la torre, a 
la que ‘abrazarán’ a la altura de 
la segunda planta», a 22 metros 
de la tierra.

Los cables terminarán en dos 
puntos fijos situados detrás del 
edificio que, en la misma Plaza 
de los Milagros, alberga las ofi
cinas de la Opera Primaziale, la 
institución encargada de la cus
todia de los Bienes

mmonumentales de la Plaza.
La «emergencia Torre» co

menzó en enero de 1990, cuan
do los instrumentos que siguen 
el movimiento constante de la 
Torre detectaron una aceleración 
de la inclinación, que en esa fe
cha era de 4,50 metros y que, en 
condiciones normales, debía 
haber continuado a razón de un 
milímetro al año.

La primera medida que se 
tomó fue cerrar al público la torre 
inclinada más famosa del mun
do, y la segunda convocar a un 
grupo internacional de expertos 
encabezados por Jamiolkowski. 
En espera de lo que iba a ser una 
«solución definitiva», anuncia
ron, en 1993, que para frenar la 
aceleración de la inclinación se 
había decidido colocaren la base 
anillos de acero, y del lado con
trario a la inclinación, pesas de 
plomo a las que se aumentó gra
dualmente el peso, que llegó 
hasta las 600 toneladas. Victo
ria Palant

Italia: salas casi 
desiertas en la 
primera película de 
las Spíce Girls

Las salas de cine italianas han reci
bido prácticamente vacías el estreno de 
la primera película de las «Spice Girls», 
con taquillas mínimas en las principa
les ciudades del país. Los 110 cines en 
los que ha sido programada la película 
apenas han tenido afluencia de públi
co, con una media bajísima. Como ejem
plo se puede citar el hecho de que sólo 
siete espectadores acudieron a la sesión 
principal de la céntrica sala romana 
«Quirinale». Las cosas no les han ido 
mejor a las cinco integrantes del grupo 
británico en Milán o en Turín, a pesar 
de que «Spice Girls-il film» encabeza 
la clasificación de películas más vistas 
en Inglaterra. M. R.

España precisa 
500.000 donaciones 
para abastecerse 
de plasma

iLos británicos comen más dulces que
cualquier otro país

España necesita medio millón de 
donaciones más al año para ser 
autosuficiente en el abastecimien
to de plasma, afirmó ayer el presi
dente de la Hermandad Nacional de 
Donantes de Sangre, Martín 
Manceñido.

Manceñido señaló que aunque 
España se autoabastece de «glóbu
los rojos», no ocurre lo mismo con 
el plasma, elemento en el que so
mos «deficitarios» y del que se 
necesitarían obtener, para llegar a 
la autosuficiencia, 200.000 litros 
más al año.

Apuntó que aunque un 4% de los 
ciudadanos son donantes de sangre, 
«hace falta seguir insistiendo para 
incidir en el mensaje», y destacó las 
150.000 donaciones de sangre que 
se requieren al año en España para 
poder realizar transplantes. Efe

Los británicos comen más dulces que cualquier otro pue
blo en el mundo, según un estudio que publica el último nú
mero del «Confectionary Market Review».Los ciudadanos • 
británicos, por término medio, compran 16 kilos de pasteles 
todos los años, cifra bastante superior a la de Estados Unidos 
(diez kilos), Francia (nueve) y Japón (tres). El estudio, reali
zado por las empresas de bombones «Cadbury» y «Trebor 
Basset», señaló que en los últimos diez años el mercado de 
dulces ha crecido en 16 por ciento.

En 1987, los británicos degustaron 735.000 toneladas de 
dulces y de chocolates, mientras que en 1997 este número había 
ascendido a 850.000 toneladas. Ello hizo que el volumen de 
ventas llegase por primera vez a superar los 5.000 millones de 
libras (unos 8.000 millones de dólares).

Según los expertos, este crecimiento se debe a que en las 
personas tienden ahora a incluir más los pasteles en su dieta 
básica y a la proliferación de nuevas marcas de caramelos durante 
la última década. Las compras de dulces, como bombones y 
chocolatinas, dominan el sector de la comida rápida, y sus 
ventas superan las de helados^ galletas y patatas fritas.

Alan Palmer, director comercial de «Cadbury», dijo que

«este informe muestra la grandeza de la industria de caramelos 
del Reino Unido. Somos verdaderos campeones mundiales a este 
respecto y el romance de la nación con los dulces no da ninguna 
muestra de desvanecerse».

Los clientes más fieles a la industria del dulce, según las 
investigaciones, son las mujeres, que compran dos tercios de 
todos los chocolates y caramelos vendidos. L. G.

Los expertos debatirán la próxima semana los 
problemas técnicos del Guernica de Picasso

Más de treinta ex
pertos, procedentes de 
los principales museos 
del mundo, participarán 
la próxima semana en 
el simposio «Guernica. 
Problemas éticos y téc
nicos en la manipula
ción de obras de arte», 
organizado por el Mu
seo Nacional Centro de 
Arte Reina Sofía. El en
cuentro, que cuenta con 
el patrocinio de la Fun
dación Botín, se cele- 

! brará los días 15 y 16 y 
jabordará diferentes as- 
1pectos relacionados con

la restauración, conservación y manipulación de las obras de arte en general, 
y del cuadro de Pablo Picasso, en particular.Efe

La infanta Cristina, sin 
Iñaqui, pasa este fin de 
semana esquiando en 
Baqueira Beret

La infanta Cristina llegó el viernes por la noche 
a la comarca leridana de la V alie de Arán para prac
ticar el esquí en la estación de Baqueira Beret du
rante este fin de semana, según han informado fuentes 
próximas a la Casa Real. La infanta acudió a esta 
comarca pirenaica sin la compañía de su esposo, 
Iñaki Urdangarin, que se encuentra concentrado con 
el equipo de balonmano del FC Barcelona en Israel. 
La infanta, que no acudió a Baqueira Beret junto a 
su familia durante las fiestas navideñas, pasará el 
fin de semana en la casa que los monarcas tienen a 
pie de pistas de esta estación de esquí. C. L. V.

M.C.D.
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Retama, Bunbury y Fura deis 
Baus, apuestas de la SGAE en
Cannes

La compañía teatral La Fura deis Baus, 
el grupo Retama y el cantante Enrique 
Bunbury son las apuestas de la Sociedad 
General de Autores (SGAE) en la 32 edi
ción del Í^IDEM, que se celebrará del 17 
al 22 de enero en Cannes, con el fin de 
promocionar a estos artistas españoles en 
el mercado europeo. La SGAE en esta 
ocación también llevará a Cannes a los 
grupos cubanos Charanga Habanera, 
Manolín el Médico de la Salsa, Irakere y 
Chucho Valdés, y Klimax, con lo que 
asegura la presencia de Cuba en el MIDEM 
latino de Miami este verano y afianza la 
posición de España como puente de Eu
ropa y América, señaló Eduardo Bautis
ta, presidente de la Sociedad. Efe

lOdlO*

Avrotu 
«Birott

iLos vecinos critican los
i planes de crear un jardín 

homenaje a Diana en 
Kensington

El concierto que abre el año de Lorca 
reunirá distintos elementos escénicos

El concierto inaugural del cen
tenario del nacimiento de García 
Lorca, previsto para el 16 de enero 
en el Auditorio «Manuel de Fa
lla» de Granada con la asisten
cia de los Reyes de España, será 
un espectáculo alejado de una se
sión sinfónica tradicional yaque 
reunirá otros elementos 
escénicos. Por el concierto-es
pectáculo desfilarán personajes 
lorquianos, se recitarán poemas 
y se interpretarán piezas musi
cales relacionadas con el poeta, 

. entre ellas fragmentos de com
positores como Albéniz, Falla y

Debussy,entre otros, así como ex
presiones de cante jondo. La di
rección musical corre a cargo de 
Josep Pons, que estará al frente de 
la Orquesta Ciudad de Granada, 
mientras que Lluís Pascual se 
encarga de la dirección escénica, 
y Frederic Amat de la escenogra
fía. Un portavoz de la organización 
del concierto-espectáculo señaló 
que el programa durará cerca de 
dos horas y arrancará con dos pie
zas inéditas para piano de Lorca, 
el «Pensamiento poético (Canción 
de invierno)» y «Granada (Sere
nata en la Alhambra)». Efe

Los planes para la cons
trucción de un jardín en ho
menaje a Diana, princesa de 
Gales, en el palacio londinense 
de Kensington han sido aco
gidos como una «receta para 
el desastre seguro» por los 
residentes en la zona, afirmaba 
ayer el periódico «The Ti
mes».

El jardín floral, proyecta
do por la Agencia para los Par
ques Reales, podría atraer a 
cinco millones de visitantes 
al año, con el riesgo, según la 
asociación de residentes, de 
que se convierta en «un par
que de atracciones» lo que 
ahora es una de las zonas más 
tranquilas de la capital britá
nica. A estos lamentos, según 
el periódico, se ha unido el pre

sidente del Patrimonio Nacio
nal, Jocelyn Stevens, quien 
considera que cualquier mo
numento a la princesa debe 
crear un emplazamiento «dig
no» del palacio, uno de los edi
ficios más bellos de Londres. 
La Agencia ha presentado el 
plan para la construcción del 
jardín a una comisión guber
namental creada para estable
cer modos de homenajear a 
Diana.

Al parecer, el jardín, con 
un coste de diez millones de 
libras (16 millones de dóla
res), incluiría grandes 
parterres de flores, un parque 
infantil, caminos y lugares 
donde los visitantes pudieran 
dejar tributos personales a Ía 
princesa. M. V.

Antonio Canales recibe el galardón 
de la Asociación Gitana de Murcia

"Romaní"
El bailarín y coreógrafo Antonio Ca

nales recibió ayer en Murcia una insig
nia que refleja una rueda de oro y bri
llantes de manos del presidente de la 
Asociación Gitana Unión Romaní, José 
Correas Heredia, en reconocimiento a su 
trabajo y apoyo ai pueblo gitano. Cana
les, que se encuentra en Murcia para 
presentar su último espectáculo 
«Bernarda-Guernica», agradeció esta 
concesión y transmitió su orgullo por ser 
gitano por parte de su madre. Efe

'’Titanic" inicia su singladura 
con el Oscar como meta

El éxito de público y crí
tica recibido por «Titanio» 
parece situar al filme más 
caro de la historia del cine a 
la cabeza de una carrera que 
tiene la estatuilla del Oscar 
como única meta.

El filme dirigido por 
James Cameron ya ha demos
trado su poderío entre la pren
sa extranjera, que le rindió 
los honores con ocho candi
daturas a los Globos de Oro, 
considerados los principales

indicadores de los premios 
Oscar. Su triunfo, aunque po
sible, aún está por ver, ya que 
compite con cerca de 300 
filmes por el mayor galardón 
cinematográfico, que este año 
celebra su 70 aniversario.

Se encuentran ya en el 
correo las papeletas que la■ 
Academia de Artes y Cien
cias Cinematográficas ha! 
enviado a sus 5.350 miembros 
para que puedan expresar susi 
preferencias. Efe'

Gere pasa por Taipei entre besos
y protestas

Flotando sobre nubes 
tibetanas, con un distanciamien
to afectuoso, pasó Richard Gere 
por Taipei, entre temblores de 
adolescentes y protestas de pa
triotas chinos. Rodeado de un 
homiguero activo de organizado
res, Gere parecía no estar en este 
mundo mientras caminaba hacia 
el ascensor que lo liberaría de 
fotógrafos, periodistas, monjes 
tibetanos y protestas.
•Ante la mención del pequeño 

incidente en que unas decenas de 
personas repartieron boletines en 
contra de la independencia del 
Tíbet de China, Gere esbozó una 

1sonrisa y continuó su caminar.
Con sólo verlo, se siente que 

la conversión al budismo de Gere 
ha dejado una huella profunda en 

isu modo de comportarse. «Me 
'convertí al budismo porque me 
ifaltaba confianza en los modos 

corrientes de ver la vida», dijo 
Gere.

El actor dio muestras de paz 
budista al no inmutarse ante la 
protesta que se desató durante la 
inauguración de la exposición de 

isus 54 fotografías del Tíbet, re

cogidas en su nuevo libro Pilgrim.
Las fotografías, en blanco y negro, se recrean en paisajes 

brumosos, rostros místicos, niños pobres y monasterios y monjes 
del Tibet, «que sufre una horrenda opresión», en palabras de 
Gere. Unos veinte «patriotas chinos», con aspecto provoca
dor, se apostaron a la entrada de la exposición, dispuestos a 
aguarle la fiesta y a enturbiar la paz celestial del actor esta
dounidense.

Sin embargo, muchas de ellas llegarán por correo y hasta 
dentro de dos o tres días no se dispondrá de la cifra definitiva, 
que se estima alcanzará el millón y medio de dólares.

Gere, que se declaró un «un pequeño hombre que dice la 
verdad», mostró en sus pocas palabras durante la inaugura
ción que esta visita estaba dedicada totalmente a la causa del 
Tibet. Francisco Luis Pérez.
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Los conductores catalanes son los mas 
respetuosos y los vascos los menos

Los conductores catalanes se declaran los 
más respetuosos de España con el Código de 
la Circulación, mientras qué los vascos admi
ten situarse en la posición opuesta, según un 
estudio sobre conducción elaborado por Línea 
Directa Aseguradora.

El informe destaca que un 61 % de los con
ductores catalanes y algo más de un 50% de 
las conductoras respetan y cumplen con las nor
mas de tráfico, sobre una media nacional que 
el informe sitúa en el 34,2%.

En cambio, entre los automovilistas vascos, 
un 29,10% de los varones afirman respetar el 
Código de la Circulación, y entre las mujeres 
se detecta «un desconocimiento o una falta de 
respecto casi absoluta» por estas normas, se
gún el estudio.

Los madrileños, a los que se atribuye un 
respeto por las normas superior a la media na
cional, con mayor peso en la mujer que en el 
hombre, son los más rápidos de España en la 
conducción urbana (a una media de 64,2 kms/ 
h, frente al promedio general de 61 kms/h ), 
aunque son los valencianos los que en la mez
cla ciudad-carretera arrojan las velocidades más 
altas.

Con carácter general, la mayoría de los es
pañoles reconoce guiar su coche por encima 
de la velocidad máxima legal, tanto en carre
tera como en vías urbanas y, en línea con el 
respeto a las normas por parte de los catala
nes, éstos apenas conceden importancia a la 
velocidad.

Otro aspecto favorable a la circulación vial 
madrileña es que se trata de la cohiunidad au
tónoma donde menos robos se producen en los 
aparcamientos, aunque a los «cacos» les es igual 
robar en coches con matrícula de Madrid que 
otros de otras provincias.

El madrileño es también el principal usua
rio del automóvil en periodo vacacional, mien
tras que gallegos, asturianos, vascos y valen
cianos se reconocen casi fanáticos consumi
dores de automóviles los fines de semana.

Madrid tiene en contra, respecto a la segu
ridad vial, que sus habitantes son los peores

er puso las
imas

ierro de

risas y 
rimas en el

La risa y las lágrimas de Cher despidieron al can
tante y político Sonny Bono, enterrado el viernes con 
la asistencia de miles de seguidores y amigos, entre los 
que se encontraban el ex presidente Gerald Ford y el 
presidente de la Cámara de Representantes, Newt 
Gingrich.

La incesante lluvia que bañó este pueblo del desier
to californiano subrayó el ambiente de duelo que ha 
causado la muerte de Bono, de 62 años, víctima de un 
accidente de esquí el pasado martes.

«Esta es la cosa más importante que he hecho en mi 
vida», aseguró la actriz norteamericana Cher mientras 
dejaba una rosa blanca en el féretro del que fuera su 
marido, padre de su hija Chastity y creador del dúo mu
sical que la lanzó a la fama. «El me transformó de una 
tímida adolescente de 16 años a una superestrella del 
espectáculo», afirmó durante los panegíricos en la iglesia

ny Bono
católica de Santa Teresa, en Palm Springs.

A pesar de que también dejó escapar algunas lágrimas, 
Cher mantuvo el sentido del humor durante este acto, re
cordando anécdotas de su vida y de su carrera musical con 
Bono, quien llevaba dos mandatos en el Congreso tras ser 
el alcalde de Palm Springs.

En cambio, Gingrich confesó con seriedad que la me
jor característica de este congresista republicano era su 
capacidad de saberse ganar la sonrisa de los que le rodea
ban. El ex vicepresidente Dan Quayle también asistió al 
acto, al igual que el gobernador de California, Pete Wilson, 
y del secretario de Interior, Bruce Babbit, en representa
ción del presidente Bill Clinton.

Mary Bono, tercera esposa del cantante, y sus hijos 
Chianna y Chesare, soltaron palomas blancas en recuerdo 
del fallecido, que fue despedido con 21 salvas disparadas 
por una unidad del Ejército. R. A.

[GI 586S t¡

* Lo más importante de un buen 
matrimonio no es la felicidad, sino la 
estabilidad.Gabriel García Márquez, 
escritor colombiano.

* Hoy es nuestra posesión más va-i 
liosa. Es lo único de que somos real-j 
mente dueños.Dale Carnegie, psicó-i 
logo estadounidense.

* Nunca hay qüe olvidar las 
paradógicas servidumbres que encie
rra la libertad, pero jamás te fies de 
quienes la ridiculizan o la consideran 
un cuento para ilusos. Fernando 
Lavater, filósofo y escritor español.

* Es de pésimo gusto enorgullecerse 
de una victoria sobre un ejército me
diocre.Terenci Moix, escritor espa
ñol.

cumplidores con las paradas en semáforos en rojo (con una media 
del 34,1%, frente al promedio nacional del 21,7%) y en el uso del 
cinturón de seguridad en el casco urbano.

Por contra, son los conductores más concienciados respecto a los 
perjuicios del alcohol cuando van a conducir.

El conductor andaluz, además de poco respetuoso con el Código 
de Circulación, se revela como el de peores modales a la hora de 
conducir, cuando, paradójicamente, no soportan que otro les insul
te.

También son los que más utilizan el coche en las jornadas labo
rales. Quizás esto explique que en el descanso de fin de semana rehuyan 
el automóvil.

Valencia es la comunidad con mayor número de conductores, en 
sentido proporcional, en España, aunque si se desglosa por sexos, el 
promedio de mujeres usuarias del automóvil registra los más altos 
porcentajes en Cataluña..

Como vicios generales entre los españoles de cualquier autono
mía, aparte de la ya citada falta de respeto a los límites legales de la 
velocidad, figuran el saltarse los semáforos en ámbar, el abuso del 
aparcamiento en lugares prohibidos y el conducir sin el cinturón de 
seguridad, sobre todo, en el ámbito urbano. Efe

* El hombre que se levanta es aún 
más grande que el que no ha caído.Con- 
cepción Arenal, ensayista y sociólo
ga española.

* La vida de un hombre se asemeja 
a una golondrina que atraviesa una ha- 
bitación.George Sand, escritora fran
cesa.

* Muchas veces juzgamos las co
sas según el gusto o disgusto que cau
san. Kernpis, místico alemán.

* Si se enseña algo 
a un hombre, nunca lo 
aprenderá. George 
Bernard Shaw, dra
maturgo irlandés.

* Mi vida ha esta
do llena de terribles 
desdichas, la mayoría 

de las cuales nunca ocurrieron. 
Montaigne, filósofo francés.

* Pensad que este día nunca volve
rá a amanecer.Dante, escritor italia
no.

* Más vale temer a uno que a to
dos.Thomas Hobbes, filósofo inglés.

* Todo hombre es un idealista, pero 
sucede con demasiada frecuencia que 
tiene un ideal equivocado.Chesterton, 
escritor inglés.

* Me rebelo, luego somos. Albert 
Camus, escritor francés.

* La palabra existe para manifestar 
lo conveniente y lo dañino, así como 
lo justo y lo injusto. Aristóteles, filó
sofo griego.

* Morir es una costumbre que sue
le tener la gente y no hay modo de qui
társela. Jorge Luis Borges, escritor 
argentino.

* Si, por amor, nos de
dicamos a destrozar a una 
persona, a devoraría, no 
estamos en situación de 
exigirle que siga a nues
tro lado. Antonio Gala, 
escritor español

M.C.D.
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HOROSCOPO

ARIES. Se sentirá un poco resfria
do. Durante esta jomada no avan
zará todo lo que desearía en sus 
quehaceres domésticos.NUMERICO SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan Ips números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Letras clave S = 1; Y = 3
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ACUARIO. Buena forma física. No 
hable demasiado por ahí de sus 
ideas; piense que la envidia puede 
surgir de quien menos lo espere.PANAL ENIGMATICO
PISCIS. Salud pasable. Debería ser 
más responsable y no perder el 
tiempo de esa forma tan lamentable. 
Tendencia a mostrarse rencoroso

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.
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SuWevarás

Pronombre 
Desvaneci

miento

hP romano 
Ciudad 

española
Pronombre *1

+ promano 
Castañuela -<— Pronombre 

Vocal 
fp romano

guiado 
10(110 

Medida longitud 
bifiaiarán 
vapores

8
Fa^ 

^ndeatte 
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Cibeta

promano 
hP romano 
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Asemejo 
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♦
Piel 
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Calamar trito I
Enmienda 
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Desembol

saré

1
A^tbio 
Molusco 
Planta 
dañina I
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de varón 
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Intame
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químico 
Anib 
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I
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Se enojará 
Conhjnqyios 

Símbolo 
guímkro

.Vocal 
Marchaba

Entregará 
Océano

Recortarás 
una cosa por 

encima 
Panenfe

Dirigir^ 
Pronombre

♦
Pez 

Anade 
Nola 

musical

1 Sondeé 
Llevaa 
cuestas 

Suerte, nesgó' 
Vocal

1

I Serpienle 
bstaadoras 
htegecoon

10

HORIZONTALES.- 1: Parte de donde viene el viento.- 2: Símbolo químico. 
Objetara.- 3: Símbolo químico.- 4: Dios romano. Natural de un país de Asia 
antigua.- 5: Al revés, conjunción. Al revés, símbolo químico.- 6: Parte de la 
misa. Al revés, arte o modo de andar a caballo, cuyo ornato era distinto del que 
hoy se usa.- 7; Al revés, nota musical. Número romano.- 8: Cáusola descrédi
to o infamia. Al revés, plomo que hace hundirse a la sonda o al anzuelo.- 9: Al 
revés, símbolo químico.- 10: Mejorarían. Número romano.- 11: En un conven
to.

VERTICALES.- 1: Obra avanzada y aislada para defender puertas de plazas 
(PI).- 2: Símbolo químico. Excitar.- 3: Al revés, preposición.- 4: Arista de los 
poliedros regulares. Al revés, insigne.- 5: Al revés, símbolo químico. Nota musi
cal.- 6: Populacho. Al revés, tallo del cardo y de otras verduras (PI).- 7: Al revés, 
preposición. Al revés, símbolo químico.- 8: Al revés, cetáceo piscívoro. 
Ceporro.- 9: Nombre de letra.- 10: Género literario. Número romano.- 11: 
Agudo, perspicaz.

1: Irradias.- 2: Cierta vestidura.- 3: Chocolates.- 
4: Defunciones.- 5: Planta de la familia de las 
solanáceas.- 6: Naturales de cierto país asiáti
co.- 7: País asiático.- 8: Aguijada.- 9: Breve 
composición poética de espíritu dramático.- 10: 
Olfateara.- 11: Disocia.- 12: Oriundo de un país 
asiático

TAURO. Descanse un poco y trate 
de no llevar esa vida tan ajetreada. 
Habrá de realizar un esfuerzo enor
me para vencer la pereza. Bien en el 
amor
GÉMINIS. Salud con conplicacio- 
nes. Ponga en orden sus ideas y 
márquese un plan de actuación. 
Seguirá cosechando éxitos en el 
terreno amoroso
CÁNCER. Salud buena. No se 
muestre tan interesado en cuestio
nes de dinero o causará muy mala 
impresión. Su pareja se mostrará 
hoy displicente
LEO. Salud normal. Aproveche la 
jomada para hacer números sobre 
ese asunto que se trae entre manos. 
Jomada positiva en el terreno del 
amor
VIRGO. No sea tan aprensivo. 
Debe frenar un poco su ambición o 
acabará por perderlo todo. Jomada 
apacible en el terreno afectivo

LIBRA. Tendencia al dolor de cabe
za. No pierda los estribos pase lo 
que pase e intente controlarse. 
Jomada llena de intranquilidad en 
el amor
ESCORPIO. Salud bastante delica
da. Jomada llena de sorpresas. 
Cierto pariente político le creará 
problemas. Pequeña mejoría en el 
amor
SAGITARIO. Salud regular. No 
sea tan individualista y colabore 
más con su familia en los asuntos 
domésticos. Hoy se mostrará muy 
vehemente
CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Concéntrese más en lo que 
hace y no se disperse de esa forma. 
No siga eludiendo esa cita

0U03N vnvHoionuo

M.C.D.2022
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a Las bajas más significativas en el 
Barcelona para el partido de hoy 
son las de Nadal y Couto, por 
razones tácticas, además de Ciric

Guardiola, incluido en la lista, principal novedad del Barcelona para esta tarde 

El Barca a mantener el liderato 
en un campo que se le resiste
El Barcelona pasara una prueba de fuego hoy en Anoeta, 
donde buscará mantener el liderato en un estadio tradicio
nalmente adverso, en el que no gana desde hace nueve 
temporadas, y ante un rival con una gran trayectoria en la 
Liga, que en caso de victoria entraría de lleno en la lucha 
por el título.

Efe - Barcelona

Los azulgranas no consiguie
ron derrotar a la Real Sociedad 
en su feudo ni en los mejores 
tiempos del «Dream Team» de 
las cuatro Ligas consecutivas, lo 
que concede un morbo especial 
al choque de mañana. La última 
victoria en Liga del Barcelona 
en San Sebastián se remonta a 
la temporada 1988-89 (0-1), 
mientras que en las últimas ocho 
ha cosechado tre^ derrotas y 
cinco empates.

Este año el equipo catalán se 
encontrará enfrente además con 
un equipo que marcha lanzado 
en la Liga, en la que es tercero 
a sólo cinco puntos del Barce
lona. Los vascos son asimismo 
el equipo menos goleado (sólo 
han encajado doce tantos) y no 
han perdido todavía ningún par
tido en casa.

El Barcelona dispondrá en 
Anoeta de la ventaja (o desven
taja, según se mire) de salir al

Ariel Ortega: "El entrenador del 
Valencia miente a todo el mundo"

Efe - Buenos Aires

El internqcional argentino 
Ariel Ortega aseguró que el 
entrenador del Valencia español, 
el italianoClaudio Ranieri, mien
te «a todo el mundo/ > al explicar 
las causas por las que no le in
cluye en el equipo titular.

«Desde que llegó al club 
siempre puso excusas, como 
hablar de mis entrenamientos, 
cuando todos saben que trabajo 
a la par de mis compañeros. Creo 
que, si no entro en sus esquemas, 
debería tener más personalidad 
y comunicármelo. Pero a mí me 
dice una cosa y después sale con 
otra diferente», destacó Ariel 
Ortega.

En unas declaraciones que 
publica hoy el diario bonaeren
se «Clarín», el delantero expli
có que no tiene «ninguna rela

campo conociendo el resultado 
que habrán tenido sus otros dos 
más directos rivales, el Real y 
el Atlético de Madrid (segundo 
y cuarto clasificado), que se 
enfrentan esta noche en el Vi
cente Calderón.

La principal novedad del 
equipo cátalán es la inclusión de 
nuevo en la lista de convocados 
de su capitán, Josep Guardiola, 
tras recuperarse de la nueva le
sión muscular el pasado 20 de 
diciembre, que le obligó a per
derse el último encuentro de Liga 
frente al Salamanca y el de la 
Supercopa de Europa contra el 
Borussia de Dortmund.

Guardiola, que asegura en
contrarse totalmente recupera
do y sin molestias, podría reapa
recer frente a la Real, sobre todo 
teniendo en cuenta que Iván de 
la Peña no podrá jugar al estar 
sancionado.

Stoichkov reaparece entre los 
convocados para un partido de 
Liga tras dos meses de baja por 

ción» con el entrenador, quien 
amenazó con no incluir más al 
jugador en su equipo si los diri
gentes del club le presionan en 
ese sentido.

«El miente a la gente, a los 
periodistas. Pone excusas y ex
cusas que no son válidas», indi
có el «Burrito», como le apodan 
al ex jugador del River Plate 
argentino.

Sobre la actualidad del Va
lencia, el delantero consideró qué 
el equipo «no juega a nada». 
«*Qué sistema emplea el técni
co? Y esto no es una crítica hacia 
mis compañeros, porque cuan
do yo jugaba también éramos un 
desastre. El miércoles, contra un 
equipo de Segunda B, jugamos 
todos atrás. ♦Ese es el sistema?», 
se preguntó.

En este sentido, el argentino 
Ortega dijo que el,Valencia tie-

Guardiola será la principal novedad del Barcelona.

la lesión que sufrió en el San
tiago Bernabeu el pasado mes de 
noviembre, aunque ya jugó los 
minutos finales del partido de la 
Supercopa el pasado jueves.

Entre las bajas por razones 
tácticas, destacan una vez más 
las de Nadal y Couto, además de 
Ciric, mientras que se incorpo- 
ratta la lista Roger y Amor.

Aunque Van Gaal repetirá en 
San Sebastián una alineación

Ariel Ortega no se mordió la lengua en

^e jugadores de calidad capaci
tados para pelear por el título de 
Liga o entrar en la Copa de la

muy similar a la de los dos últi
mos partidos frente al Salamanca 
y el Borussia, salvo la previsi
ble reaparición de Guardiola en 
lugar de Iván, la principal incóg
nita es si optará por la continui
dad de Ferrer, que se perdió los 
últimos encuentros de Liga aun
que jugó en la Supercopa, o si 
voliíerá a contar con Giovanni, 
quien saltó del equipo titular ante 
los alemanes.

SU país.

UEFA, y afirmó que, sin embar
go, el técnico «piensa más en no

Grandes colas en 
Alava para 
adquirir entradas 
para el partido 
trente al Madrid

Efe - Vitoria

El primer día de apertura de 
las taquillas parala adquisición 
de entradas del partido de Copa 
del Rey del próximo martes en 
Mendizorroza, entre Deportivo 
Alavés y Real Madrid, ha pro
ducido grandes colas para ha
cerse con alguna de las 15.100 
localidades del aforo total del 
campo municipal vitoriano.

Algunos aficionados han 
debido esperar hora y mediaen 
la cola para hacerse con su 
entrada en las oficinas del club, 
sitas en la céntrica calle San 
Prudencio, tanto en la modali
dad de abonados, de los que hay 
cerca de 6.500 censados en las 
listas del Deportivo Alavés, 
como en la de no abonados.

José Luis Compañón, con
sejero del club vitoriano, ase
guró que la venta de localida
des marcha a un ritmo superior 
al previsto en principio, cuan
do aún quedan tres días para la 
disputa del encuentro entre 
alavesislas y madridistas (día 
13, a partir de las 21;30 horas).

«Los trabajos para preparar 
toda la infraestructura de ven
ta de localidades hizo que el 
viernes tuviéramos que quedar
nos en la sede social la mayo
ría de consejeros y empleados 
del club desde primeras horas 
de la tarde hasta las dos y me
dia de la mañana del sábado», 
aseveró el dirigente del club 
vitoriano.

Lleno absoluto

Todas las previsiones apun
tan a un lleno absoluto en el 
feudo vitoriano del Paseo de 
Cervantes para el martes, con 
un cargo en taquilla de 40 mi
llones de pesetas para las arcas 
del club vitoriano.

Las entradas se expenden, 
además de en las oficinas de la 
calle San Prudencio, en una 
treintena de establecimientos 
hosteleros de la capital alavesa

La Copa del Rey de la tem
porada 1997-98 reportará gran
des beneficios económicos a la 
tesorería del Deportivo Alavés- 
ya que a los citados 40 mip^ 
nes de taquilla que dejará la 
visita del Real Madrid a 
Mendizorroza, hay que añadió 
los 13,5 millones de pesetas ya 
ingresados por las taquillas qu^ 
arrojaron los tres partidos an
teriores ante Aurrerá de Vitoria- 
Real Oviedo y Compostela

Además, la Liga de Fúibc 
Profesional (LFP) también p(^ 
miará al Alavés con cerca de-' 
millones de pesetas por hat* 
pasado ya tres eliminatoria''- 
haber obtenido su clasificad*’^ 
para los octavos de final de 
Copa del Rey.
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M sepelio de Marcos Fernández acudieron entre otros, Martín Marín, Villar y Lucas

El mundo del deporte despidió 
ayer al presidente del Valladolid

Efe - Pozuelo de Alarcón

Los restos mortales del pre
sidente del Valladolid, Marcos 
Fernández, fallecido el viernes, 
fueron enterrados ayer por la tar
de en el cementerio de Pozuelo 
de Alarcón, donde se congrega
ron varios centenares de perso
nas entre familiares, amigos y 
personalidades del mundo del de
porte y la política.

Estuvieron presentes para dar 
el último adiós a Marcos 
Fernández y acompañar a su 
familia, entre otros, Pedro An
tonio Martín Marín, secretario 
de Estado para el Deporte; Juan 
José Lucas, presidente de la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla-León; Angel María Villar, 
presidente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF); y 
Javier León de la Riva, Alcalde 
de Valladolid.

Lorenzo Sanz, presidente del 
Real Madrid; Jesús Gil, del At
lético; Manuel Ruiz de Lopera, 
del Betis; Javier Pérez, del 
Tenerife; Paco Roig, ex presi
dente del Valencia; Pedro To
ntas, secretario general de la Liga 
de Fútbol Profesional; y Gerardo 
González, secretario general de 
la RFEF, también estuvieron en 
el cementerio de Pozuelo.

Desde Valladolid se despla
zaron tres autocares repletos de 
aficionados del equipo pucelano, 
asícomo la primera plantilla, los 
técnicos y directivos del club.

También quisieron tributare! 
Último homenaje a Marcos 
Pernández, cuyo féretro fue

El Athletic quiere devolverle 
al Español la primera derrota

Los jugadores del Betis 
entienden el aplazamiento

Lorenzo Sanz conversa con Manuel Ruiz de Lopera, en el entierro de Marcos Fernández.

cubierto por una bandera del Real 
Valladolid, el ex entrenador del 
equipo Vicente Cantatore y ex
jugadores del club pucelano 
como José Emilio Amavisca 
(Real Madrid} y Onésimo 
Sánchez (Rayo Vallecano).

Unánime pesar

Por otro lado, los diecinue
ve clubes de primera división en

viaron en la noche del viernes 
telegramas de pésame al Real Va
lladolid, para mostrar su pésar 
por la muerte del presidente de 
este club, Marcos Fernández.

Además de los clubes de pri
mera división han enviado sus 
condolencias varios equipos de 
segunda división, instituciones, 
medios de comunicación, repre
sentantes de jugadores y orga
nizaciones empresariales.

El Club de Baloncesto Forum 
de Valladolid lamentó, por su 
parte, «la irreparable pérdida 
para el deporte de nuestra ciu
dad por la muerte de Marcos 
Fernández».

Por otra parte, el club 
valllisoletano decidió suspender 
los partidos de los trece equipos 
de sus categorías inferiores pre
vistos para este fin de semana.

Camacho, 
impotente ante la 
gripe que padece 
la plantilla

Efe - Barcelona

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, mostró ayer 
su impotencia por los procesos 
gripales que afectan a buena 
parte de la plantilla catalana y 
expresó su deseo de que los 
jugadores que se enfrenten hoy 
con el Athlétic de Bilbao en 
Montjuic demuestren una entre
ga absoluta.

En la rueda de prensa pre
via al partido, Camacho lamentó 
la baja del centrocampista Ro
berto Fresnedoso y confirmó 
que tanto el rumano Constantin 
Galca como el hispano-argen
tino Juan Eduardo Esnáider 
están lejos de rendir a su máxi
mo nivel, afectados también por 
la gripe.

A estas ausencias, se une la 
del montenegrino Branko 
Brnovic, que no se ha recupe
rado a tiempo del esguince de 
ligamentos que sufre en la ro
dilla izquierda.

El técnico españolista espera 
que Esnáider y Galca evolucio
nen positivamente en las próxi
mas horas de sus dolencias, 
aunque confirmó que el delan
tero no está preparado para ali
nearse en el once inicial.

«Contra este tipo de situa
ciones no se puede hacer nada 
y únicamente espero que los que 
jueguen se entreguen al máxi
mo», subrayó José Antonio 
Camacho.

Camacho calificó al Athlétic 
de Bilbao de un equipo «fuer
te, aguerrido, que se encuentra 
en una racha positiva de resul
tados, que ha ido de menos a más 
en la Liga y que cuenta con un 
técnico ganador (Luis 
Fernández)».

Corral se enfrenta 
al Tenerife 
convencido de que 
continuará

Efe - Lezama (Vizcaya)

Luis Fernández, entrenador 
úel Athletic de Bilbao, insistió 
^y^r en el interés de su equipo 
por devolver al Español la de
nota que el equipo barcelonés 
'^uigió al bilbaíno en el encuen- 
^¿0 del debú en Liga en San 

por 1-3.
El técnico tarifeño incidió 

^yor en la idea principal que, 
el partido del domingo en 
Estadio Olímpico de 

‘^ontjuic, han lanzado sus ju- 
S^dores durante la semana. «Te
quios que intentar devolverles 
fosultado del partido de ida - 

P’^niera vuelta-, en el que lo 
Peamos mal», dijo Fernández.

^’^^^^riador del Athletic de 
Ubao valoró positivamente 

al conjunto blanquiazul 
I'uio a su entrenador.

*E1 Españól es un equipo 
^^, bien plantado, que defien- 

y ataca bien y que hace bien 

la presión para jugar lo más 
arriba posible. Es muy fuerte y 
es difícil hacerle goles. Cuen
ta, además, con jugadores de 
calidad como Quique Martín, 
Pacheta o Roberto y con dos 
buenos rematadores dentro del 
área, como Esnáider y Ouédec», 
apuntó Fernández sobre el equi
po barcelonés.

Larga reunión

El entrenador hispano-fran
cés manifestó haber tenido una 
larga reunión con la plantilla 
para pedir a sus jugadores que 
recuperen bien y tengan en cuen
ta la importancia de los resul
tados en los próximos partidos 
que el Athletic jugará en lo que 
queda del mes de enero y en todo 
el mes de febrero, en los que el 
conjunto bilbaino afrontará Liga 
y Copa, competición, esta últi
ma, en la que Fernández quiere 
llegar «lo más arriba posible».

Efe - Sevilla

Los jugadores del Real Be
tis Balompié consideran que el 
aplazamiento del partido que 
debían de disputar hoy ante el 
Real Valladolid, en el Benito 
Villamarín, porel fallecimiento 
de Marcos Fernández, se debe 
a «fuerzas mayores» y que ello 
«está por encima de cualquier 
cosa».

Alfonso Pérez Muñoz co
mentó tras el entrenamiento de 
hoy: «Creo que ha sido buena 
decisión porque es una cuestión 
muy justificada, de la que des
de aquí lamentamos no sólo yo, 
sino todos los jugadores del 
Betis, por lo que es lógico que 
se suspenda».

El también delantero inter
nacional Oliverio Jesús Alvarez 
«Oli» coincidió son su compa
ñero de equipo y de selección. 
«El motivo de la suspensión es 
totalmente claro. Ni los juga

dores ni directivos querían ju
gar por lo que supone. Desde 
aquí mandamos un pésame a los 
jugadores y, especialmente, a 
los familiares del presidente del 
Valladolid».

Toni Prats, guardameta 
bético, resaltó que la suspen
sión se debe a «motivos más que 
justificables» al igual que el 
partido pendiente con el Bar
celona.

Femando Sánchez Cipitria, 
ex jugador vallisoletano, fue el 
primer futbolista del Real Be
tis en abandonar las instalacio
nes de la ciudad deportiva «Ma
nuel Ruiz de Lopera» tras los 
entrenamientos, y no hizo de
claraciones ya que afirmó te
ner prisa por llegar al aeropuerto 
para desplazarse a Madrid, 
donde esta tarde se celebrará el 
sepelio de Marcos Fernández, 
ex presidente del Real Valla
dolid, fallecido el pasado vier
nes.

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
José Manuel Corral, aseguró 
ayer que se encuentra dispues
to a afrontar con optimismo el 
partido de hoy contra el Tenerife 
y, aunque durante los últimos 
días se cuestionó su continui
dad, Corral dijo que tiene «res
paldo.

Corral dirigió ayer el último 
entrenamiento de su equipo 
antes del partido de mañana, 
importante porque el Deporti
vo se enfrentará a un rival «di
recto» para eludir los puestos 
de promoción, que, por el mo
mento, ambos equipos soportan.

En este sentido, el técnico del 
Deportivo dijo en conferencia 
de prensa que los dos equipos 
necesitan la victoria y recordó 
que ni en el Deportivo ni en el 
Tenerife se pensaba al inicio de 
la temporada que ahora los equi
pos iban a estar clasificados en 
el lugar en que están
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El Ademar León 
sigue líder tras 
superar al Estrella 
Roja Belgrado

30

Efe - Belgrado’

Estrella Roja:
Puljezevic, Milosavljevic (8), 
Kapisoga (1), Petric (4), 
Vojirovic (7,2p), Nicolic (2) y 
Hazsic (2p) -siete inicial- 
Klenovic (3), Illic (3, 2p), 
Marinovic (-), Zaric ps).

35 - Ademar: Hombrados, 
Panadero, Demovic (3), Juan 
García (6), Pisonero (4), Loza
no (6, 3p) Benés (6) -siete ini
cial- Colón (6), Kraljic (2) 
Canca (2) y López -).

Marcador cada 5 minutos: 
2-2, 3-6, 6-10, 6-12, 9-15, 11- 
18 descanso 14-21, 18-25,20- 
28,23-31,26-33 y 30-35 Ar
bitros: Danela y Kiselec (Ru
sia). Excluyeron a Illic y Hazsic, 
en tres ocasiones, por el Estre
lla. Por el Ademar, Demovic y 
Benés fueron excluidos en una 
ocasión.

Comentario: El Prosesa 
Ademar continúa al frente de la 
clasificación del grupo B de la 
copa de Europa, al vencer ayer 
al Estrella Roja en Belgrado por 
30-35.

Los leoneses lograron des
de el principio abrir las prime
ras diferencias, ya que basán
dose en una fuerte defensa, que 
culminaba Hombrados con ex
celentes paradas, provocaron 
rápidos contragolpes
culminmados en su gran mayo
ría por Juan García y un inspi
rado Benés.

En el segundo periodo, 
Prosesa Ademar se dedicó a 
mantener las diferencias adqui
ridas en el primer tiempo, aun
que los serbios lograron redu
cir la renta hasta cuatro goles 
(29-33) a tres minutos para el 
final.

La selección española de waterpolo 
se impuso a la de Grecia (7-6)

Efe - Perth (Australia)

La selección española mas
culina de waterpolo se impuso 
a la griega por 7-6, en un encuen
tro que comenzó con bastante 
complicación para los españo
les consecuencia de los errores 
defensivos y de no saber apro
vechar la expulsión de uno de 
los jugadores griegos.

El capitán del equipo, Manuel 
Estiarte, declaró que España 
tenía mucho que perder y poco 
que ganar porque partía como 
favorita. «Con muchas dificul
tades hemos sabido aguantar has
ta el final y reconducir el parti
do. Ahora tenemos el primer paso 
dado, pero quedan equipos difí
ciles hasta llegar a semifinales», 
dijo.

Por su parte, la selección es
pañola femenina de waterpolo 
fue derrotada por la griega por 
4-3, en un encuentro marcado por 
el dominio de las griegas sobre 
las españolas, que no supieron

El piloto español Joan Romá abandonó la carrera

Anulada la etapa del Dakar
por motivos de seguridad

Efe - Gab (Mali)

La décima etapa del raid 
París-Granada-Dakar, que ayer 
discurría entre las localidades 
de Taoudenni y Gao, en Mali, 
ha sido neutralizada «por mo
tivos de seguridad», según de
claró la organización.

La anulación de la etapa 
permite reagrupar a todos los 
participantes de la prueba en 
Gao, donde se supone que de
bía finalizar ayer.

Por otra parte, las autorida
des de Mali han enviado un 
destacamento militar a Kidal (al 
norte del país), para acelerar las 
investigaciones sobre el camión 
que fue robado el viernes, den
tro del torbellino de ataques que 
sufrieron algunos corredores al 
término de la novena etapa.

Asimismo, un responsable de 
la Policía de Mali anunció que 
los servicios de seguridad de los 
países vecinos estabqn avisados 
para reforzar la vigilancia en las 
fronteras.

Este mismo responsable 
declaró que los asaltantes toda
vía no habían sido identificados, 
pero que se tienen altas espe
ranzas de que el camión roba
do sea recuperado.

A pesar de que la rebelión 
de los Touaregs finalizó tras una 
ceremonia oficial celebrada en 
Tumbuctú (al norte de Mali) en 
1996, los vehículos todo terre
no fueron atacados por hombres 
calificados de «bandidos arma- 

EI español Michavilla intenta pasar durante el partido ante Grecia.

reaccionar hasta el último cuar
to del partido.

La capitana del equipo, Be
lén Martín, indicó que el prin
cipal problema fue la falta de 
confianza y la capacidad para

Peterhansel sigue encabezando la clasificación en motos.

dos».
El viernes por la noche 

(22:25 horas) un grupo de ocho 
personas no identificadas ata- 

. ,carón dos vehículos, los núme
ros 273 y 715, a 11 kilómetros 
del vivac que estaba situado en 
Taoudenni.

También fue robado el ca
mión número 419, según infor
maron fuentes de la organiza
ción.

Este no es el primer ataque 
que sufre la mítica carrera, que 
en 1992 vio cómo una guerrilla 
en el Chad forzaba la cancela
ción de una de las etapas y obli
gaba a la Policía militar fran
cesa a escoltar a los participan
tes. 

realizar lo técnicamente asumi
do. «Como en otras ocasiones 
frente a las griegas, nos ha dado 
cierto temor el lanzamos al ata
que y cuando hemos reacciona
do ha sido demasiado tarde».

Por su parte, el piloto espa
ñol Joan Romá (KTM) ha aban
donado la carrera ayer sábado, 
pese a que ayer llegó al bivac 
con una penalización de 6 ho
ras.

Romá, pese a que rompió el 
motor de su moto en el kilóme
tro 336 de la novena etapa, 
continuaba en carrera, ya que 
la organización decidió neutra
lizar el recorrido en el kilóme
tro 269 por irregularidades en 
el repostaje.

De esta forma sólo Carlos 
Sotelo (Cagiva) continúa con 
alguna aspiración, ya que está 
en el cuarto puesto, aunque a casi 
50 minutos del primero, 
Peterhansel.

El Estudiantes mantiene la 
presión sobre el Tau

Efe - Cáceres

69 - Cáceres (37+32): Laso 
(8), Nickerson (10), Paraíso (18), 
Pedrera (8), Mackey (14) -cin
co inicial-, Alibegovic (8), 
Fernández <-), Arcega (1) y 
Stewart (2).

79 - Estudiantes (39+40): 
Azofra (9), Jiménez (14), 
Bárcenas (2), Vandiver (18), 
Whisby (7) -cinco inicial-, 
Thompson (11), García (-) y De 
Miguel (18).

Arbitros: Mijana, Requena 
y Sánchez Romero. Excluyeron 
por personales a Pedrera (m.37) 
y Mackey (m.40).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la vigésima jor
nada de la Liga ACB.

Comentario :Los cacereños, 
pese a evidenciar una cierta 
mejoría con relación a jomadas 
anteriores, empezó de manera 
espectacular y, con una defensa 
muy agresiva, robó los tres pri
meros balones y firmar un 8-0 
(m.2).

Sin embargo, los madrileños.

Efe - Barcelona

Montes advierte a 
la plantilla que 
puede dejar de ser 
buena persona

El entrenador del Barcelo
na, Joan Montes, advirtió ayer 
a sus jugadores que puede de
jar de ser una buena persona y 
les pidió que le demuestren la 
confianza que ha depositado en 
ellos y que reaccionen positi
vamente, tras la humillante 
derrota sufrida en la pista del 
Olimpia de Liubliana (92-60).

En declaraciones a EFE 
realizadas esta mañana después 
del último entrenamiento de su 
equipo antes de partir hacia 
Valladolid, donde el Barcelo
na se enfrentará mañana con
tra el Forum, Montes señalóque 
«se puede ser buena persona 
hasta llegado cierto momento, 
pero lo que no haré nunca será 
hundirme en un club donde yo, 
como profesional, lo que debo 
intentar es que el equipo gane 
siempre».

«Puedo dar la máxima con
fianza a mis jugadores, aunque 
llega un momento en que ellos 
también deben dármela a mí, y 
ahora pido que me la den», 
subrayó Montes no quiere 
hacer «borrón y cuenta nueva» 
de la derrota del pasado jueves 
en Liubliana. «No se puede 
olvidar un tropiezo así tan fá
cilmente. Ahora más que nun
ca lo que espero es que reac
cionemos bien, porque todos 
somos conscientes de la deba
cle que sufrimos allí».

Para el técnico azulgranala 
principal razón de la derrota 
ante el campeón esloveno «se 
debió en parte a una falta de 
motivación, porque era muy 
difícil quedar primeros de grupo 
y parecía que no nos jugába
mos nada”.

mientras Saun Vandiver saca
ba constantes ventajas en su 
enfrentamiento con los pivo^ 
locales, recortaron la distanc^ 
poco a poco hasta empatar (^ 
30 m.16). El último minuto de 
primer periodo fue un calco de 
los anteriores encuentros de 
Cáceres y, a falta de veintisie’^ 
segundos, ganaba por tres puf' 
tos (37-34), pero encajó 
parcial de 0-5 y se marchó 
vestuario por detrás en el mu* 
cador (37-39)..

Tras la reanudación, el 
tudiantes continuó aumenta 
su ventaja en el marcador has 
alcanzar una máxima de dn 
puntos (46-56 m.27), 
técnica absurda de GR 
Whisby abrió las puertas dc^^ 
reacción a los extremeños,^1 
llegaron a situarse a tl®^ 
tos (61-63 m.34). A partir de^ 
momento. Nacho Azofra to 
la batuta del encuentro y sj 
cionó perfectamente euand' 
equipo debía correr y 
retener las posesiones has 
marcador final.

M.C.D.2022
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El ÁL de Madrid dominó más, pero salvó un punto a tres minutos del final

Empate a favor del Barcelona
|Carpintero y 

Magano jugaron
|de titulares con el 

Albacete frente al 
Alavés

Af. de Madrid 1 Albacete 1

Real Madrid 1 Alavés 1

ATL. DE MADRID:Molina; - 
Aguilera, Andrei, Prodan, 
Toni (Geli, m.59); Caminero, 
Bejbl, Juninho, Lardín (José 
Mari, m.73): Kiko, Vieri 
(Bogdanovic, m.88).

REAL MADRID:Cañizares; 
Panucci, Sanchis, Hierro, Ro
berto Carlos; Seedorf (Víctor, 
m.85), Jaime, Redondo, Guti 
(Savio, m.62); Raúl, Suker 
(Morientes, m.62).

Arbitro: José Javier Losantos 
Omar (comité vizcaíno). Amo
nestó a Panucci (m.50). 
Morientes (m.70). Redondo 
(m.73), Roberto Carlos 
(m.75), José Mari (m.87), 
Prodan (m.92).

Goles: 0-1. m.68: Savio re
mata dentro del área un cen
tro de Roberto Carlos. 1-1. 
m.87. José Mari recoge un 
balón dentro del área y mar
ca por alto.

Incidencias: Partido de la 
vigésima jornada de la Liga 
de Primera División disputa
do en el estadio Vicente 
Calderón ante unos 56.500 
espectadores. Se guardó un 
minuto de silencio en señal 
de duelo por el fallecimiento 
del ex presidente del Valla
dolid Marcos Fernández y por 
el asesinato del concejal del 
PP en Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena. Por este mo
tivo, ambos equipos portaron 
brazaletes negros. El árbitro 
fue alcanzado por una bote
lla de agua desde la grada 
(m.75).

Oscar GONZÁLEZ

Atlético y Real Madrid se 
’'epartieron los puntos en un 
partido, en el que el miedo a per- 
°pf se impuso a la necesidad de 
'ictoriade ambos conjuntos, que 
^bn el empate a un gol favore
cen el despegue del FC Barce
lona.

^^’^^' delegó en la emoción 
odo el espectáculo, careció de 
hllantez durante muchosminu- 

®^ y premió, a partes iguales, 
^1 niayor dominio atlético y la 

disposición madridista 
P^ra rentabilizar sus llegadas.

El encuentro no tuvo dueño 
Orante casi 20 minutos, hasta 

Madrid asu- 
*0 la iniciativa, que le cedió el 

desde el principio.

^^sitantes
^^^^^ ^e^iodel desconcier- 

^^ '^^^^ Madrid en- 
SUS carencias y se acercó 

orneta de José Molina en dos 
piones con flojos disparos que 
dnnn ^^^^^^^^"® logró colocar 

be quería (minutos 6 y 11). 
bl momento en el que el 

nva/*^® ^® decidió a ir por el 
El n ’^^ ^^^’ Madrid se diluyó, 
el p^'^? sistema planteado por 

benico madridista, Jupp

Kiko y Guti luchan por el control del balón, durante el partido de ayer. EFE

Heynckes, debía aportar mayor 
control en el centro del campo, 
pero lejos de ello, perdió el ba
lón con facilidad, se quedó sin 
salida por las bandas y, en ata
que, sufrió la desafortunada 
actuación del croata Davor 
Suker.

El Atlético tuvo ocasiones 
para ponerse en ventaja al des

Heynckes: "No supimos rematar 
al Atlético de Madrid”

El alemán Jupp Heynckesconsideró que su equipo no supo 
rematar al Atlético de Madrid, porque después de ponerse en 
ventaja desperdició dos claras ocasiones de gol.

«Tuvimos dos oportunidades con el marcador a favor, ellos 
no se dieron por vencidos y nos empataron con un poco de 
suerte. Mi equipo no jugó demasiado bien en el primer tiempo, 
pero la incorporación de Savio nos dio mayor poder ofensivo».

«Savio es un jugador que tiene calidad, velocidad y regate, 
pero que todavía no está para jugar 90 minutos», añadió.

Por su parte, Radomir Antic, técnico del Atlético de 
Madrid, se da por satisfecho con el empate logrado por su 
.equipo ante el Real Madrid, tal y como se desarrollaron los 
últimos minutos del encuentro. «El partido tuvo diferentes 
fases y nosotros fuimos más positivos, pero tal y como se 
desarrolló la parte final y el empate que conseguimos a falta de 
cinco minutos, tenemos que damos por satisfechos», dijo.

canso, no le fue concedido como 
gol un remate de cabeza del 
rumano Daniel Prodan, por fuera 
de juego de Caminero (m.9), y 
Kiko Narváez y el italiano 
Christian Vieri llegaron con 
claridad en un par de oportuni
dades.

Pero no acertaron y, empe
ñado en entrar por el centro de 

la defensa madridista, el conjun
to de Radomir Antic dejó que el' 
Real Madrid acabase indemne 
su peor primera mitad del cam
peonato.

Cuesta arriba

No supo sacar ventaja de fa 
actitud contemplativa del Real 
Madrid y se encontró con el 
partido cuesta arriba en la pri- , 
mera subida al ataque del brasi
leño Roberto Carlos, pasada la 
hora de juego.

Roberto Carlos encontró a los 
68 minutos libre su carril y su 
pase fue aprovechado por su 
compatriota Savio Bortolini, 
prácticamente en la primera 
ocasión en la que intervino, y el 
Calderón recobró la memoria de 
las oportunidades en las que dejó 
escapar una victoria que tenía a 
su alcance frente al máximo ri
val.

El Atlético no encontró más 
soluciones que la voluntad, pero 
al Real Madrid le faltó ambición 
para rematar a un rival desmo
ralizado y cedió un tardío em
pate, gracias al acierto de José 
Mari que deja al Barcelona en 
una inmejorable posición para 
afianzar su liderato.

ALBACETE: Julio Iglesias, 
Ortega, JuanIu, Magano, 
Aranalde, Carpintero, Josico 
(Velamazán, m. 67), Jesús, 
Plazinic (Bouzas, m. 46), 
Vulevic y Yahaya (Moreno, 
m. 72).

ALAVÉS: Leal, Berruet, 
Karmona, AltJTStegui, Alfon
so, Azkoitia, Pablo, Desio, 
Dacosta (Ibon Begoña, m. 
85), Riesco (Angel Luis, m. 
70) y Sivori (Javier Moreno, 
m. 83),

Arbitro: Bernardino Gonzá
lez Vázquez (gallego). Mos
tró cartulinas amarillas a los 
locales Plazinic, Moreno, 
Bouzas y Aranalde y al visi
tante Karmona.

Goles: 0-1, M.30: Pablo. 1- 
1, M.79: Moreno.

Incídenc¡as:-Encuentro co- 
rrespondiente a la vigésimo- 
segunda jomada del Cam
peonato Nacional de Liga en 
Segunda División, disputa
do en el Estadio Carlos 
Belmonte de Albacete ante 
unos 8.000 espectadores.

Efe - Albacete

El renovado equipo de Javier 
Val llevó el peso de la contien
da desde el principio. Los man
chegos comenzaron con un buen 
nivel de juego y superaban al 
conjunto vitoriano.

En cambio, un error de Zigor 
Aranalde permitió que Pablo 
disparara y el balón, tras dar en 
el jerezano JuanIu y despistar a 
Julio Iglesias, entró en la meta 
local. Fue un auténtico mazazo 
para el Albacete, que no había 
visto rubricado su buen inicio 
de encuentro y se veía detrás en 
el marcador ante un equipo tan 
sólido como el de Mané, por lo 
que ya no se pudo recuperar en 
lo que quedaba de primer tiem
po.

Segunda parte

Tras el descanso, Javier Val 
se vió obligado a suplir al de
butante Plazinic, que estaba 
lesionado, y dió entrada a Dani 
Bouzas, lo que no varió en ex
ceso la decoración, que pudo 
aclararse cuando Pedro Riesco, 
en el minuto 53, perdonó el 
segundo tanto del Alavés cuan
do su remate de cabeza se mar
chó fuera pese a que estaba solo 
y sin portero.

Once minutos después el 
colegiado anuló un gol a Arturo 
Igoroin «Sivori» por fuera de 
juego y, cuando pocos de los 
espectadores tenían esperanzas. 
Moreno aprovechó a la perfec
ción su oportunidad para esta
blecer el empate definitivo que 
quitaba dos de los tres puntos 
que el líder parecía tener en su 
mano.

M.C.D.
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Toledo y Levante se enfrentan en un 
choque que Egea ha calificado de "a 
cara de perro", por la necesidad de la 
victoria por los locales a toda costa

El técnico Sersio Esea deja fuera a JoséLuis y Podbrozny de la lista de convocados

El Toledo y el Levante juegan una 
"final" en su liga particular

Con Gay como organizador 
y presumiblemente Davor y 
Jurado en ataquC fencara 
Egea una nueva reválida: la 
de un colista Levante que, 
paradójicamente, no mues
tra síntomas de su flaqueza, 
sino la de un conjunto 
remozado y que cuenta con 
el apoyo de una afición in
quebrantable: hasta diez 
autobuses visitarán Toledo.

Ramón DE JUAN

Villal villa en la puerta, Tomás, 
Herrero y Graña de centrales, 
Varela y Alejandro de carrileros, 
Benito, Gay y Emery en el cen
tro del campo y Davor y Jurado 
en el ataque. Este es el equipo 
que presumiblemente alineará 
hoy Sergio Egea a las cinco de 
la tarde en el Salto del Caballo 
contra el Levante.

Los otros cinco hombres son 
Pablo, David, Rufete, Casquero 
y Avila. José Luis quedó fuera 
de la convocatoria. El equipo 
entrenado por Egea hizo ayer el 
último entrenamiento antes del 
partido de hoy en el campo de 
fútbol. Una buena parte de la 
sesión se dedicó a ensayar ju
gadas a balón parado, sobre todo 
los córners y las faltas. Está claro 
que a Egea le preocupa la defi
nición.

Punto de retorno

No hace falta insistir en que 
el encuentro de hoy se ha revistido 
de cierta trascendencia. La pro
longada sequía de goles y resul
tados parece que llega a un punto 
en el que hace falta un retomo, 
porque si no, las consecuencias 
pueden ser predecibles.

La semana ha transcurrido de 
forma algo inquieta para las 
huestes del Toledo, y es que la 
delicada situación del equipo en 
la tabla tiene que pasar factura 
a la fuerza.

En el aspecto puramente téc
nico, Egea tiene que contar con 
las bajas de De la Fuente, Cor
dero, Javi Delgado y Turiel. El 
primero está esperando el dic
tamen médico para operarse. 
Cordero se resiente de una so
brecarga en el bíceps y tiene para 
una semana, Javi Delgado aún 
debe recuperarse de su lesión y 
Turiel no puede jugar hoy por 
estar sancionado.

El puesto de Turiel va a ser 
ocupado por el ex zaragocista José 
Aurelio Gay,que en principio está 
llamado a llevar la manija del

3.
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EI Toledo está obligado a ganar hoy al Levante, que es uno de sus rivales directos.

equipo. La ausencia en la con
vocatoria de Podbrozny estaba 
anunciada, dada la situación del 
jugador, cuyos representantes 
aún no han llegado a un acuerdo 
con Carballo para marcharse del 
club.

Egea parece dispuesto a se
guir con el sistema empleado en 
el partido contra el Alavés, que 
significó un cambio importante 
respecto a la forma de juego de 
la primera vuelta.

El entrenador apostó por dar 
más centímetros y fuerza a la 
zaga, llenar más campo, hacer 
un equipo con más presencia y 
capacidad de brega. Según él, 
la defensa está firme, y sólo queda 
definir. Definir, esa asignatura 
tan pendiente para un Toledo que 
contra el Alavés mostró buenas 
maneras.

Pero la bolita sigue sin entrar.
Por su parte, el entrenador del 

Levante, Roberto Alvarez, es
condió lógicamente sus bazas. 
El once posible de un conjunto 
absolutamente renovado (nueve 
fichajes ya) podría ser el forma
do por Balaguer; Iñaqui, Peralta, 
Sandro y Valentín; Suárez, Ri
cardo Lima, Laurent, Raúl; José

María y Lisandro. No hay nin
guna baja para hoy.

Alvarez dijo de su equipo que, 
a pesar de la posición que ocu
pa, la última, "es un equipo tran
quilo". Destacó el apoyo que va 
a tener hoy el conjunto azulgrana: 
"es una afición espléndida, de las 
buenas, de las que protegen al 
equipo, con ella se puede ir a

Cordero estará recuperado en 
tres o cuatro días

El cartagenero Pedro Cordero era ayer, junto a De la 
Fuente y Javi Delgado, uno de los jugadores de paisano en el 
entrenamiento del Toledo. El motivo es su reciente lesión, una 
sobrecarga en la zona del gemelp. Se ha parado a tiempo, ya 
que aunque la zona presenta una distensión, con un descanso 
de tres o cuatro días Cordero estará de nuevo listo para optar a 
la titularidad del Toledo.

"En el fútbol cuando es por una cosa es por otra, pero es 
cierto que fastidia no poder contribuir a que el equipo salga de 
esta situación, aunque sea por una jomada", dijo. Ve al equipo 
"bien, con ilusión por ganar el partido de hoy y empezar así a 
imos para arriba". Coincidió con Egea en lo que hay que hacer 
hoy es "ganar, se juegue bien o no, porque al final de la 
temporada es lo que cuenta".

cualquier parte".
Lógicamente, Alvarez se 

mostraba contento con las nue
vas incorporaciones, destacando 
que su equipo "cada tiene más 
calidad individual".

Sobre el Toledo, afirmó que 
"es un conjunto bien armado, que 
trabaja bien tácticamente, pero 
en último caso no nos tenemos

que preocupar del rival, sino sobfr 
todo de nosotros".

Lo que más destaca de las o^ 
claraciones de Alvarez es la "v^' 
quilidad" que parece rodear al clu^ 
levantino a pesar de la situación q^^^ 
ocupa. Según informó el entrena
dor, serán diez los autobuses llení>^ 
de aficionados del Levante losqi”^ 
vengan a Toledo.

El club toledano también han^ 
cho un esfuerzo para atraer a 
aficionados al campo. Además * 
las invitaciones a los abonadosf■’ 
los propietarios de los establecimi^ 
tos, los precios de las entradasn 
sido rebajados. Para los aficio® 
dos que aún se animen a ir al 
po: grada-fondo adulto, 1.000p^^ 
tas; grada fondo joven, 500 p^- 
tas; tribuna adulto, 2.000 ’ 
tribuna joven, 500 pesetas; m^^’’ 
res de 12 años, gratis. _^;

El joven argentino Gab ^^ 
Chiocho no entrenó ayer 
mañana con sus compañeros. 
podría ser su técnico, Sergio ‘'f^ 

" parece contar sólo con una co^; 
reciente confianza deCarbaHo, 
suya propia, la que le dicte que q ¡. 
hoy pueda empezar a camN^ 
esquiva suerte del gol para el ‘’'' 
junto toledano.J

M.C.D.
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El cuadro local ya se había adelantado a los siete segundos del inicio por medio de Santi

El CLM Talavera destroza al Ourense
y se clasifica para jugar la Copa

CLMTalavera 

Ourense FS

CLM Talavera: Toni, 
Lorente, Carlos Sánchez, 
Santi, Joan -cinco inicial. 
Alernao, Alexandre, Vidal, 
Dadá.

Ourense FS:Julio, Gómez, 
André, Ernesto, Pedriño - 
cinco inicial. Chechu, 
Covelo, Tizón y Vivian.

Arbitro: De León y Olivares, 
de Cuenca. Amonestaron 
al local Lorente y a los 
visitantes Julio, Gómez y 
André.

Goles: 1-0,1: Santi; 2-0, m. 
3: Joan; 3-0, m. 10: Carlos 
Sánchez; 4-0, m. 11 : Joan; 
5-0, m. 13: Joan; 5-1,20: 
Gómez; 5-2, m.24: Gómez; 
6-2 (falta sin barrera), m. 
32: Joan; 7-2, m. 34: Joan 
(d.p.); 8-2, m. 34: Joan 
(d.p.); 9-2, m. 38: 
Alexandre.

lncidencias:Polideportivo 
1° se mayo, 2.000 espec
tadores para presenciar la 
jomada 17 en División de 
Honor. Encuentro televi
sado en directo por la 2 de 
TVE.

Raquel JIMENEZ

El CLM Talavera será el 
cuarto equipo que luche por la 
Copa de la Liga junto a 
Boomerang Interviú, Caja Segovia 
y Pozo de Murcia. Y es que el 
conjunto de la ciudad de la cerá- 
niica resolvió con goleada su de
cisivo partido contra el Ourense, 
no dando opción así al resto de 
aspirantes a laclasificación copera 
como eran Caja San Femando, 
Yumas Valencia y Playas de 
Castellón.

Durante la semana el técnico 
del Talavera FS, Faustino Pérez, 
jysaltó las ganas que sus hom
ares tenían de que llegase el 
choque frente a los gallegos, y 
Qne pronto se pusieron de mani
festó, ya que a los 17 segundos 
de partido Santi remataba al fondo 
de las mallas un saque de esqui
na de Lorente y ponía el 1-0 en 
® 1marcador.

Durante estos días se espe- 
cnlócon la posibilidad de que el 
^msileño Pedriño, ahora en el 
Durense, pudiera debutar con su 
f’nevo equipo frente a sus 
^’^compañeros del CLM Tala- 
'era. Pero no sólo fue así, sino 
^ne el carioca formó parte del 
^’nco inicial, aunque volvió a 
^esentirse de su tendinitis, lo que 
® obligó a retirarse, cojeando

Las decepciones de años anteriores por fin quedaron atrás con el éxito de esta clasifícación.

y

ostensiblemente, durante el trans
curso del encuentro.

El segundo gol talaverano llegó 
en el minuto 3: Lorente roba un 
balón en media cancha, centra a 
Joan, quien bate a Julio. El cata
lán del CLM iniciaba con este 
tanto una mañana muy inspirada 
ya que anotó seis de los nueve 
goles de su equipo, colocándose 
como máximo realizador de su 
equipo con 18 dianas.

Carlos Sánchez en el minuto 
10 y Joan en el 11 y el 13 estable
cían el 5-0 con el que concluyó la 
primera mitad. Antes del final de 
los primeros 20 minutos debutó 
ante la afición del Primero de Mayo 
el nuevo brasileño del conjunto 
talaverano, Alexandre, quien ya 
había jugado frente al Caja Segovia 
la pasada jomada.

En la reanudación del encuen
tro, al igual que en su inicio, tam
bién se dieron goles, aunque en 
esta ocasión llegaron del lado 
gallego, concretamente de un 
hombre, Gómez, quien en los 
minutos 20 y 24 acercaba a su 
equipo en el marcador. Estos dos 
goles coincidieron con la presen
cia en la cancha de un cinco 
talaverano no habirual, ya 
que Tino Pérez quiso dar minu
tos a hombres que carecen de 
ellos, y dar así descanso a juga
dores que están ya muy carga
dos de partidos, como Lorente, 
Santi. Joan o Carlos Sánchez. 
Pero dado el ímpetu del Orense 

en estos minutos iniciales, el 
técnico del CLM Talavera de
cidió recurrir a la mayor expe
riencia y coordinación de los 
últimos jugadores reseñados, para 
reconducir el partido.

Tres goles más de Joan mer
ced a una falta sin barrera y dos 
dobles penaltis y un tanto de 
Alexandre que volvió a marcar 
en su segundo partido en el con
junto talaverano, pusieron el co
lofón a una victoria y a una cla
sificación para la Copa que este 
año se quedó en Talavera.

Faustino Pérez: "Ojedá nos toque 
jugar contra Caja Segovia"

Respecto al rival que prefiere para las semifinales de Copa, 
Tino aseguraba que "no tengo predilección por ninguno, pero 
ojalá nos toque Segovia, y respecto a la sede en la que le gustaría 
jugar, ha dicho, contundente: "Talavera". Al término del 
encuentro, Faustino Pérez se mostraba contento por la 
clasificación de su equipo y además "satisfecho por nuestro 
juego, aunque sobre todo al principio del segundo tiempo, cuando 
nos han hecho los dos goles, hemos bajado un poco el ritmo; pero 
al hacer los cambios nos hemos vuelto a meter en el partido y 
hemos marcado, lo que nos ha vuelto a dar confianza para 
mantener un poco el resultado".

También señalaba la diferencia existente entre una pareja de pívots 
formada por Pedriño y Joan y la ahora compuesta por Alexandre y 
Joan. En cuanto a la primera, manifestaba que "son jugadores muy 
rápidos y con gran facilidad de pegada", y respecto a la segunda 
indicaba que "quizás ahora tenemos un pívot que sabe jugar mejor 
de espaldas y que también es más habilidoso".

El entrenador del Ourense, 
Francisco Seoane, se refería al 
nuevo brasileño de su equipo, 
Pedriño, y a la posible precipita
ción de hacerle jugar después de 
un me5 de inactividad.

El entrenador dejaba claro que 
"hablé con el médico, el masajista 
y con el jugador para valorar si 
podía participaren el partido o no, 
todos dieron su beneplácito y por 
tanto me parecía lógico que em
pezase cuanto antes. La mala 
suerte es que ha tenido muy poco 
tiempo para poder participar, y 

aparentemente se ha resentido 
del problema que arrastraba".

Por último analizaba el parti
do en estos términos: mi equipo 
ha hecho un primer tiempo con 
lo que tenemos, no podemos hacer 
muchas» más cosas, porque hay 
que tener en cuenta que sobre la 
cancha teníamos tres jugadores 
con experiencia en el mundo del 
fútbol sala, Julio, Gómez y André, 
si exceptuamos a Padriño, que 
se lesionó rápidamente".

"El resto son prácticamente de 
primer año; jugamos un primer 
tiempo en que tuvimos poca in
tensidad defensiva y poca con
centración, además ellos nos hi
cieron goles en jugadas de estra
tegia".

Respecto al segundo tiempo 
señalaba que "en el descanso 
hablamos de estas cosas, dijimos 
que ten íamos que sal ir de aquí por 
lo menos honrosamente, y que 
teníamos que poner un poquito 
de más agresividad y ganas en el 
encuentro, y en esos diez prime
ros minutos jugamos con mayor 
ilusión, mayores ganas y agresi
vidad",

"En el aspecto defensivo, 
posiblemenrte haya coincidido 
con una mayor relajación del 
CLM, pero evidentemente fue lo 
mejor de nuestro partido".

Aunque por sus propias pala
bras, parece que el Ourense te
nía muy claro quién iba a ser el 
ganador del partido: "el CLM era 
infinitamente superior ".
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Una empresa informática está interesada en organizar el torneo

Los mejores ajedrecistas de Toledo 
podrían jugar contra ordenadores

Ramón DEJUAN

Toledo podría acoger los días 
30 y 31 de enero y 1 de febrero 
un torneo de ajedrez de alto ni
vel, en el que se prevé la asis
tencia del entrenador actual del 
indio Anand, Ubilava, y de los 
maestros españoles (aunque aún 
no han confirmado su asistencia) 
Román Torán (ex presidente de 
la Española) y Pablo Sansegundo.

Pero sólo es una posibilidad, 
aunque seria, según confirmó el 
delegado provincial de ajedrez, 
Juan Luis González, quien en todo 
momento prefiere ser prudente.

Petición de apoyo

La marca de ordenadores y 
telefonía móvil OKI, que ha 
abierto una tienda en Toledo, se 
puso en contacto con la delega
ción provincial para pedirle su 
apoyo en la organización de una 
competición que tendría un ca
rácter especial: los cinco mejo
res jugadores de la provincia se 
enfrentarían contra tres ordena
dores de la citada marca.

La delegación contestó que 
no había problema y le dio los 
nombres de los cinco jóvenes 
ajedrecistas, todos campeones 
regionales y provinciales, entre 
los que se encuentran Rafael 
Merino (vigente campeón de la 
provincia), Jesús Alberto Alcá
zar, Antonio Ugarte (sub-cam- 
peón regional) y Miguel Angel 
Alonso. Merino y Alcázar han 
sido campeones regionales y

El cross ”Villa de los Molinos” 
cuenta con 4 equipos toledanos

Efe-Toledo

Cuatro equipos toledanos de 
atletismo participarán en el XVI 
cross "Viliade los Molinos", que 
se disputa en Campo de Criptana 
hoy. Se trata de CCM-CAT, 
Soliss de Toledo, San Pablo y Club 
de Atletismo Manchego.

El Consejo Local de Depor
tes y el Ayuntamiento de Cam
pode Criptana, organizadores del 
cross, esperan una inscripción de 
2.000 atletas, con lo que rompe
ría los topes registrados por la 
prueba hasta estos momentos.

Entre los demás equipos par
ticipantes, están los ciudad- 
rrealeños Saturno de Daimiel, 
Athc.Valdepeñas y Liebre de 
Tomelloso, los albaceteños C.A. 
Albacete y La Roda, y los ma
drileños Mapoma y Móstoles.

La jornada comenzará a las

Los jóvenes campeones de la provincia pueden medir sus fuerzas con tres ordenadores.

nacionales.
Al principio parecía que el 

torneo se iba a disputar en Na
vidad, sobre el 22 de diciembre, 
pero la central de la firma en 
Madrid paralizó la operación. 
Juan Luis González, a través de 
la tienda de Toledo, se enteró que 
era precisamente porque la fir
ma quiere darle al torneo mayor 
relevancia y llevar su celebra
ción al hotel María Cristina o 

diez de la mañana con la prueba 
de veteranos masculinos, en la 
que está confirmada la presen
cia de Fernández Gaitán, que 
hasta ahora ha participado en 
todas las ediciones de la prue
ba, y concluirá con la prueba 
promesa-sénior masculina, a las 
13,30 horas.

La prueba es la quinta del 
circuito regional de atletismo 
"Trofeo Junta de Comunidades" 
de la presente temporada, y pone 
inicio a la temporada de cross 
en la provincia de Ciudad Real, 
que tendrá su continuación el 
domingo siguiente en Puertollano, 
y pone fin a la temporada en 
Toledo.

El bello circuito de la locali
dad criptanense, que transcurre 
entre molinos, acoge una prue
ba que poco a poco se va conso
lidando.

Beatriz.
González remitió una memo

ria del torneo a Madrid y aún no 
ha recibido respuesta, y propu
so las fechas del 30, 31 y 1 de 
febrero. A la central en Madrid 
le parecieron las primera fechas 
precipitadas y parece que que
rían coger las riendas de la or
ganización.

En un principio se creía que 
podía venir el gran maestro na

En la prueba habrá 2.000 atletas. MOISES SOTO

cionalizado español Salov, pero 
dijo que no podía venir al tener 
que acudir en las citadas fechas 
a un torneo internacional en 
Holanda.

De celebrarse el torneo, se 
jugaría por el sistema de liga a 
una vuelta. El delegado federa
tivo en Toledo piensa ponerse en 
contacto en los próximos días con 
OKI para saber en qué situación 
se encuentra el proyecto.

Choque importante.

Gregorio 
Manzano: "El 
partido de hoy 
será atractivo 
para todos"

Raouel JIMENEZ

El técnico del Talavera C.F., 
Gregorio Manzano, que recibe 
hoy en El Prado al Ferrol, equi
po que comparte el liderato del 
grupo con el Deportivo B, ma
nifestó que "el encuentro va ser 
atractivo, no sólo para el espec
tador que va a acudir al campo, 
sino también para los equipos 
que vamos a disputamos los tres 
puntos".

Añadió que "a priori somos 
dos conjuntos que teníamos que 
estar luchando por una de las 
primeras plazas, aunque el 
Ferrol está haciendo una liga más 
regular que nosotros".

Para el técnico, la diferen
cia puede estribar en que el 
Ferrol en su campo no ha per
dido ningún encuentro y sólo han 
desperdiciado tres puntos fue
ra de casa. Por su parte, el 
Talavera dejó escapar seis pun
tos de su feudo.

Linea de juego

Manzano dijo que "por eso 
es importante este choque, por
que ganando, manteniendo nues
tra línea de juego en casa, nos 
podamos acercar a ellos". Pura 
el entrenador local, el Ferrol tiene 
poco que perder, ya que es el 
colíder junto al Deportivo y dis
ponen de ventaja suficiente- 
"ojalá no la aumenten en nues
tro campo".

"Aun perdiendo, el Ferrol 
tendría ventaja suficiente, todo 
lo contrario que nos sucede a 
nosotros".

El Talavera necesita impe* 
riosamente la victoria hoy fren
te al colíder. Los blanquiazules 
no pueden fallar hoy si noquie* 
ren descolgarse de los puestos 
cercanos a la cabeza. Man^' 
no volverá al 4-4-2 y el once titular 
diferirá poco del siguiente- 
Chilet; Bermejo, Javi, Rubén- 
Fran; Arellano, Quique, On 
11a; Canito y Quiñi.

Por el Ferrol, pueden salta - 
Arteaga, Horcajada, César* 
Lima, J. Carlos, Isaac, J- Pre 
des. Guerrero, Mosquero, Luisi 
y San Román. ,।

El colegiado que arbiyara 
encuentro es el madrileño La 
vo Franco.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

Tino: 25.68.00
Fax: 25.70.89

Bolsa de
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPH , Diplomados y Licen

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próximaconvocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 3151

CORREOS precisa Car- 
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

1 .- Ventas 
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios 

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3* Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

CECU
CENTRO DE ESTUDIOS 
CUENCA

OPOSICIONES DE 
CASTILLA LA 

MANCHA
- Técnicos
- Gestión
- Trabajo social 
(PRAS)
- Administrativo
- Auxiliar
- Ordenanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53 
C/ Colón 53, 2°. 
16002 - CUENCA

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción q ue te hago 
desde luego.
Consuélame en mis peñas y 
aflicciones. te lo sup¡ico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
•Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

LaTribuaa
DIARIO INDEPLNDIENTE

"^Dqo

(Preguntar por Srta. Lucía)
/
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El grupo socialista instará al 
Ministerio de Fomento a que 
mantenga el itinerario de la línea de • 
alta velocidad Madrid-Lisboa

Todos los grupos municipales del Ayuntamiento plantearán alguna

Las mociones ocuparán buena 
parte del pleno de mañana
De los 34 puntos del orden 
del día, doce son mociones 
incluidas por los cinco gru
pos municipales que com
ponen el pleno. Entre ellas 
destaca la de lU, que pide la 
declaración de zona no 
edificable los puntos con 
riesgo de inundación. Al 
margen de las mociones el 
Pleno abordará varias cues
tiones de personal.

Carmens.JARA

Los cinco grupos municipa
les que componen el Pleno de 
Talavera van a presentar distintas 
mociones a la sesión ordinaria, 
que se celebrará mañana.

En total, se han incluido en 
el orden del día una docena de 
mociones, con lo que éstas ocu
parán buena parte de la sesón, 
compuesta por 34 puntos.

Izquierda Unida ha presen
tado tres mociones, en la prime
ra de las cuales se pide la decla
ración de zona no edificable para 
aquellos puntos que presenten 
riesgo de inundación.

Así mismo. Izquierda Unida 
pedirá al Ayuntamiento que ini
cie las acciones para mancomu
narse con los ayuntamientos de 
los alrededores de Talavera, 
como paso previo a la 
institucionalización de la comarca 
y que se solicite a la Dirección 
General de Comercio e Interior 
la Gerencia de Centros Comer
ciales Tradicionales para 
Talavera.

Mociones de ICAM

Por su parte, ICAM pedirá 
mañana la comparecencia de la 
concejala de Medio Ambiente 
ante el Pleno, al igual que el PSOE, 
que también ha presentado una 
solicitud de comparecencia de 
la concejala de Economía, Re
medios Gámez.

El grupo socialista .plantea 
otras dos mociones para instar 
al Ministerio de Fomento a que 
se mantenga el itinerario que 
pasaría por Talavera, en el tra
zado de la futura línea de alta 
velocidad Madrid-Lisboa y para 
que se retome el proyecto de 
recinto ferial propuesto por este 
grupo.

Acción por la Comarca de 
Talavera (ACTAL) ha incluido 
otras tres mociones para pedir 
un semáforo, que se inicie ex
pediente sancionador al conce-

P5^^-^;>'

lU presentará una moción para que se declare zona no edificable la que esté en riesgo de inundaciones. O.S.M.

E. García-Page M. SOTO

sionario de los quioscos del Pra
do y que se prohiba instalar obs
táculos en la vía pública, tanto 
para vehículos como para pea
tones.

El grupo gobernante, el Par
tido Popular, no se ha querido 
quedar atrás y ha presentado dos 
mociones. Ambas para instar a 
la Junta de Comunidades a que 
incluya en los presupuestos de 
este año dos proyectos para 
Talavera: el inicio inmediato de 
las obras del centro de salud de 
la Puerta de Cuartos y una nue
va fase de las obras de la ciudad 
deportiva.

Cuestiones de personal

Al margen de las mociones, 
en el Pleno se abordarán varias 
cuestiones de personal, entre las 
que destaca la aprobación de las' 
bases para seleccionar un ofi
cial de la Policía Local, un sub
oficial de bomberos y un chófer. 
Así como las bases del concur
so para cubrir la plaza de secre
tario general del Ayuntamiento, 
vacante desde la marcha de 
Fernando Fierro por la sanción 
que se le impuso.

Además de un amplio capí
tulo de urbanismo, el orden del 
día contempla, entre otras cues
tiones, la aprobación definitiva 
de la ordenanza de Medio Am
biente.

■» 

F*

Si 
P •1*^

El PSOE quiere que la linea Madrid-Lisboa pase por Talavera. R- CLM

García-Page 
mantiene el 
"guante" tendido 
al alcalde de 
Talavera

L.R.

El consejero de Obras Públi
cas de la Junta, Emiliano García- 
Page se refirió al alcalde de 
Talavera de la Reina, Florentino 
Carriches al hilo de la crítica 
realizada por él sobre la política 
urbanística del PP en las princi
pales ciudades de la región.

El consejero manifestó, en una 
rueda de prensa, que la Junta 
mantendrá su política de vivien
da en las grandes ciudades, go
bierne o no el PP. Y matizó que 
donde gobierna el PP "encontra
mos poco aliento, ni facilidades 
como cesión de suelo o acuer
dos para desbloquear" la promo
ción de planes.

García Page dijo que mantie
ne el "guante" tendido al alc^d^ 
de Talavera en política de vivien
da. El consejero de Obras Pu
blicas deseó que Carriches em
pezase el año "con menos 
visceralidad", y se refirió a él 
diciendo que "hay gente que 
reacciona bien ante las críticas, 
y gente que empieza a insultar •

Pablo Tello, de 
ACTAL, pregunta 
por la ejecución 
del presupuesto 
de 1997

El portavoz de ACTAL. P^ 
blo Tello, dirigió varias pregun
tas a la Comisión de GoNo 
del Ayuntamiento para íni®,^ 
sarse por la ejecución de van • 
proyectos, incluidos en losP 
supuestos de 1997._

Tello se interesó por lach 
tización del pabellón ferial> 
polideportivo Primero de 
que se incluyeron en los pf^* 
puestos a propuesta suya-

MC.D.
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La Guardia acometerá durante el 98 las 
obras del nuevo polideportivo cubierto, 
la remodelación de Centro de Salud y 
de algunas calles de la localidad

La obras del nuevo pabellón cubierto se iniciarán en breve, sesún informó el alcalde

El Ayuntamiento de La Guardia 
destina 52 millones al polideportivo
La Guardia acometerá durante 1998 proyectos de 
remodelación de calles y del centro de Salud, además de la 
construcción de un nuevo polideportivo. Por otro lado, 
según el alcalde, Luis Cabieda, desde el Ayuntamiento se 
espera que el 98 sea el año del empleo, sobre todo entre la 
población femenina.

Arsenio RUIZ

La Guardia, enclave estraté
gico al norte de la provincia de 
Toledo, contará con nuevas ins
talaciones y mejoras públicas para 
este año, según adelantó a LA 
TRIBUNA el alcalde de la loca
lidad, Luis Cabiedas.

El Ayuntarnientojiene proyec
tado construir un polideportivo 
cubierto para acoger las distin
tas competiciones que se cele
bran en el pueblo, . El centro de
portivo, que se levantará en dos 
años,parte conel apoyo de la Junta 
dcComunidades y contará, en
tre otras instalaciones parajugar 
al fútbol y al baloncesto, aparte 
de lugares donde practicar otros 
deportes. Las obras que acome
terá el Ayuntamiento, , costarán 
alrededor de 52 millones de pe
setas.

El Consultorio Médico también 
es una de las prioridades munici
pales para ef'98. El primer edil 
afirma que es preciso abordar ía 
reestructuración del edificio, ya 
que las paredes se encuentran en 
una penosa situación por la hu
medad. Además, todavía existen 
en el recinto del Consultorio al

gunas habitaciones ^in ventilación 
que no reúnen las necesarias 
condiciones sanitarias.

El Consistorio local decidió 
intervenir para remozar las ins
talaciones del Consultorio, cuyo 
proyecto de obras ha sido valo
rado en cerca de cinco millones, 
tras un informe de Sanidad.

Remodelación de calles y • 
alumbrado público

Las reformas previstas para 
1998 también llegarán a varias de 
las calles de la localidad toleda
na, que en la actualidad se en
cuentran con ciertas deficiencias 
en cualquiera de las facetas de 
urbanización, bien en relación al 
asfaltado, a la iluminación o a las 
conducciones de agua o electri
cidad.

En la Avenida de Toledo ya 
está en marcha la renovación del 
desagüe que se encontraba en 
malas condiciones desde hacía 
algún tiempo, mientras que en la 
calle Ocaña se procederá al 
arreglo del alumbrado público 
aparte de iniciar las obras para 
cambiar el pavimento en mal 
estado.

La Guardia contará con un nuevo polideportivo.

Por último, se emplearán unos 
9 millones de pesetas en la re
forma de la Cuesta de Perejón, 
que conduce al polideportivo de 
la localidad.

25 viviendas de protección 
oficial

Por otra parte, los 25 adjudi

catarios de las viviendas de pro
tección oficial que se entregaron 
a finales del año pasado, comen
zaron el 98 tomando posesión de 
sus nuevos domicilios Centro de 
Atención a la Infancia.

Respecto al empleo, Cabieda 
afirmó que el Ayuntamiento de 
La Guardia se ha propuesto para 
este año intentar paliar el paro 

existente en la localidad, esp¿' 
cialmente entre la población f^' 
menina y los jóvenes.

En ese sentido, se ha proyec
tado el arreglo de la Casa de Io> 
Jaenes y el convento de !<>> 
Trinitarios, obras que serán rea
lizadas por la Escuela Taller,COC 
jóvenes de la localidad de entre 
20 y 25 años.

19 bellezas de la provincia, en la 
elección de Miss Toledo

MarVÁZQUEZ

El Certamen Miss Provincia 
de Toledo que se celebró ano
che en la localidad de Yunclillos 
contó con la participación de 19 
concursantes procedentes de toda 
la geografía provincial.

La más guapa de la ciudad de 
Toledo junto a sus dos damas, Miss 
Comarca de la Sagra, Miss 
Talavera, la representante de 
Villarrubia de Santiago, Miss 
Quintanar, Miss Consuegra y Miss 
Rosa del Azafrán, con las co
rrespondientes sendas damas 

cada una, desfilaron ante el jura
do en los tradicionales pases de 
calle, baño y noche . La elegida 
y las dos damas de honor, serán 
las representantes de la provin
cia de Toledo en la próxima se
lección de la que surgirá Miss 
Castilla- La Mancha.

Personajes de la farándula 
en el Jurado

El jurado del certamen estu
vo compuesto por organizado
res, prensa famosos, entre otros.

la actriz Laura Valenzuela, la 
cantante Marián Conde, o el hu
morista Juanito Navarro. El fa
llo se consigue tras una votación 
por cada pase en la que se puntúa 
del uno al cinco, según explicaba 
a LA TRIBUNA el delegado de 
Miss España, Antonio Sánchez, 
y "laque tiene mayor puntuación 
es la vencedora".Además los 
reporteros gráficos eligieron a 
Miss fotogenia, Misses de otras 
ediciones a la más elegante y entre 
las concursantes a Miss simpa
tía. La cantante Amaia se encargó 
de amenizar la jomada.

El certamen para la elección de Miss Toledo se celebro ayer

D.2022
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El teniente de alcalde afirma que durante este año se finalUarán las obras de la depuradora

Ocaña afronta 1998 con ambiciosas 
reformas y una nueva Casa de Cultura

Mar VAZQUEZ

El Ayuntamiento de Ocaña se 
gastará a lo largo de 1998 alre
dedor de 900 millones de pese
tas en llevar a cabo los proyec
tos incluidos en el capítulo de 
obras programadas para este año, 
según avanzó a LA TRIBUNA 
el teniente alcalde de la locali
dad, Julián Mata.

Dentro de este apartado, 
Ocaña iniciará las negociacio
nes para construir un nuevo 
Centro Cultural, uno de los pro
yectos más ambiciosos, junto a 
la depuradora de residuos de la 
actual Corporación municipal, 
para los que empleará cerca de 
770milIones de los 900 presupues
tados en la partida de obras.

Un aire nuevo a la ciudad

Las remodelaciones que se 
van a acometer en los próximos 
meses en localidad toledana de 
Ocaña, servirán, en opinión de 
Mata para "Darle un aire nuevo 
a la ciudad".

En primer lugar, se programa 
remozar la Plaza Mayor en dis
tintas fases, la primera durante 
el 98 para la que se cuenta con 
un montante de alrededor de 40 
millones de pesetas y la Fuente 
Grande, que costará al Ayunta
miento cerca de 30 .

La fachada de la actual Casa 
de Cultura será También objeto 
de reforma, a la que se quiere 
reconciliar con el estilo "manche
go"- apuntó Mata- pues el arqui

tecto que la diseñó no lo tuvo en 
cuenta y le dio un carácter más 
innovador, de modo que ahora 
queda algo fuera de lugar en el 
conjunto de edificios que la ro
dean, por lo que desde la corpo
ración queremos integraría con 
esta reforma". El cambio le cos
tará al erario público una suma 
del orden de los ocho millones de 
pesetas.

Mata manifestó que las autén
ticas "joyas" del proyecto de obras 
para el año en curso, serán la 
construcción de un nuevo Cen
tro Cultural, que se ubicará en lo 
que se conoce como "Casa 
Pacaco", y cuyo coste asciende 
a unos 350 millones de pesetas. 
El otro gran proyecto lo consti
tuye la finalización de la 
depuradora de residuos.

A corto plazo se piensa cana
lizar el recorrido desde el casco 
urbano a la depuradora, que se 
encuentra a tres kilómetros de 
Ocaña y podría ser utilizada ade
más por la localidad madrileña de 
Aranjuez. Acometer esta empre
sa supondrá un desembolso su
perior a los 420 millones de pe
setas, según las apreciaciones del 
teniente de alcalde del Ayunta
miento de Ocaña.

Por último para conseguir ese 
cambio de aspecto, la corpora
ción municipal construirá un fron
tón, destinado al uso de los veci
nos del lugar, cuyo coste será de 
alrededor de 10 millones e inau
gurará para la primavera la pista 
de patinaje, que acogerá a los que 
habitualmente lo practicaban en

La Plaza Mayor de Ocaña será objeto de una de las remodelaciones proyectadas.

las calles, con el peligro que ésto 
suponía, a la que se están dando 
los últimos retoques.

El gasoducto todavía no 
tiene fecha exacta

A pesar de que en la Memo

*’ j
Í^

 i''

ria del 97 de la Consejería de 
Industria aparece que en 1998 se 
pondrá en marcha el Plan Regio
nal de Gasificación, que permi
tirá a medio plazo la conexión a 
la red de gas natural de determi
nadas zonas, entre las que se 
encuentra Ocaña, Mata, asegu

ra que aún no se tiene prevista 
una fecha concreta para iniciar 
los estudios, o al menos " a noso
tros no nos ha llegado esa comu
nicación", puntualizó.

El pian en cuestión prevé la 
conexión a la red del corredor 
Ocaña- Tarancón.

Carrasco asiste hoy a la presentación del LX 
Campeonato de España de Caza con Galgo

La Tribuna

El vicepresidente de la Junta 
Comunidades de Castilla- La 

Mancha, Femando López Ca- 
f^co acude hoy a la presenta- 

de la sexagésima edición del 
Campeonato de España en Ca- 
^as de la Sagra, según una nota 
“^prensa remitida a esta redac- 
^'>on.

La inauguración que tendrá 
®8ar a las siete de esta tarde, se 
Alebrará en el restaurante 

úlamolero de la citada locali
dad.

Ll Campeonato de 1998 or- 
fc^izado por la Federación Es
cola de Galgos tendrá como 

el municipio toledano de 
^. hgola, a lo largo de los nueve 
j2^ Que dura la competición, del 

21 del corriente mes.
Ontígola que ha sido seleccio

nado por las características de 
su terreno está situado en el no- 

. reste de la provincia, en el para
je conocido como "La Mesa de 
Ocaña", especialmente propicio 
por su orografía para este tipo de 
caza, debido a que los perros 
necesitan que la zona esté espe
cialmente llana para poder efec
tuar las capturas.

Galgos de procedencias 
diversas

En la edición de este año del 
Campeonato de España de Caza 
con Galgos participarán 16 gal
gos procedentes de las comuni
dades autónomas de Castilla y 
León, Andalucía, Extremadura y 
Castilla- La Mancha.

Esta modalidad de caza, que 
viene practicándose desde tiem
pos inmemoriales, consiste en la 

suelta de una partida de caza 
compuesta por un grupo de gal
gos y sus galgueros en busca de 
piezas que cobrar.

Una vez se suelta la liebre, los 
galgos inician su cometido, co
rriendo detrás del herbívoro y 
atrapándolo con los dientes. En 
esta modalidad no está permiti
do bajo ningún concepto el uso 
de armas de ^ego, blancas o cual
quier utensilio por los galgueros, 
que se limitan a vigilar a los gal
gos para que no se produzcan 
confusiones en relación a qué 
partida ha sido la que ha hallado 
o dado caza a la presa.

El Campeonato de este año, 
que celebra su edición número 
60, ha contado con la colabora
ción de la Junta de Comunidades 
de Castilla- La Mancha y el 
Ayuntamiento de Ontígola, en
tre otras instituciones. El Campeonato de España de Caza de Galgo se celebra en la provincia.

S^
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Lo podremos ver desde hoy en la serie de La 2 'Indico 11"

El mundo visto a través La Tribuna

de Luis Goytisolo
José PRIETO

El escritor Luis Goytisolo nos 
desveló, entre otras cosas, en una 
serie de reportajes escritos en el 
semanario del diario «El País» y 
titulados «Luces del Pacífico», 
las huellas españolas en los paí
ses ribereños de aquel gran' 
océano.

Estos reportajes son la raíz de 
la nueva serie que TVE estrena 
hoy en La 2, a partir de las 21 
horas, titulada «Indico II», cu
yos guiones han sido escritos por 
el propio Luis Goytisolo.

TVE ya emitió en su día la 
serie «Indico», también con guio
nes de Goytisolo, aunque, según 
el propio escritor, esta nueva 
entrega tiene mayor calidad téc
nica y él mismo dice haber me
jorado su capacidad para expre
sar sus ideas en los guiones.

”Murder One’’ y "Más que amigos", series 
que regresan desde hoy a Telecinco

J. PRIETO

«Murder One», serie de intriga 
que tuvo un gran éxito de críti
ca aunque en Telecinco no su
peró la audiencia de «Expedien
te X», vuelve de nuevo a este 
canal privado con nuevos episo
dios.

La serie sustituirá en la pa
rrilla precisamente a «Expediente 
X» y en esta ocasión centra su 
trama en el proceso judicial de 
tres crímenes cuya defensa ha

Luis Goytisolo, a la derecha.

Dirigida por José Carbajo, 
«Indico II» recorre en ocho ca
pítulos de una hora de duración, 
cada uno de los países ribereños 

sido encomendada al prestigio
so despacho de abogados.

La alta política, el mundo del 
deporte de élite y la venganza de 
un asesino en serie que se toma 
la justicia por su mano, se en
tremezclan a lo largo de los epi
sodios.

La serie se inicia con la apa
rición del cadáver del goberna
dor de California, Van Allen, 
junto con su amante en una casa 
de la playa. Tras la marcha de 
Hoffman por motivos familiares. 

de la mitad oriental de este océa
no, evitando dar cifras e inten
tando rehuir los tópicos.

El capítulo de hoy, titulado 
«Sri Lanka, tigres contra leo
nes», muestra la cultura de la 
antigua Ceilán, sus tradiciones 
y la lucha de los tamiles, sin 
olvidar sus relaciones y víncu
los con la India.

Los documentales, que han 
sido realizados por Jaime Villate 
y Carlos Garzón, se acercarán a 
India y Bangladesh en el segun
do capítulo, titulado «Como agua 
que fluye».

Birmania, Tailandia, 
Camboya, Vietnam, Malasia, 
Singapur, Sumatra, Java, Bali, 
las islas Célebes y Australia serán 
los países en que se centre esta 
nueva serie, que servirá para 
abrimos un poco más nuestros 
horizontes. 

el ex fiscal Wyler ocupa su lu
gar.

También hoy domingo vuel
ve, aunque en este caso tras una 
breve interrupción por las navi
dades, la serie de producción 
propia «Más que amigos».

En el capítulo de hoy, titula
do «Recalentados», Víctor y Mar 
buscan un piso para irse a vivir 
juntos, pero Víctor cada día se 
siente más insatisfecho con su 
situación laboral dentro del bu
fete.

mentó cada vez que se enfade.

"Cazador a sueldo"
Antena 3. 17,15 s.c.
Dir.: Buzz Kulik. Int.: Steve 

McQueen, Eli Wallach, Kathryn 
Harrold. EEUU, 1980.

Papá Ralph Thompson es un 
tipo duro que se gana la vida 
cazando delincuentes que se han 
saltado la libertad condicional.

Vive en una casa repleta de 
juguetes viejos junto a Dotty,una 
maestra que espera un hijo, y un 
montón de delincuentes 
reinsertados.

"Camino de la jungla"
La Primera. 17,45 s.c.
Dir.: Robert Mulligan. Int.: 

Rock Hudson, Buri Ives, Gena 
Rowlands. EEUU, 1962.

El doctor Anton Drager lle
ga a las Indias Orientales holan
desas para estudiar medicina 
tropical junto al doctor Jansen, 
un maestro en esta rama de la 
ciencia. Drager, un hombre edu
cado dentro de una rigurosa nor
mativa, queda sorprendido y en 
cierto modo desilusionado por 
los procedimientos de Jansen, 
que más bien parece un curan
dero que un científico.

"Esencia de mujer"
La Primera. 22,00 s.c.
Dir.: Martin Brest. Int.: Al 

Pacino, Chris 0’Donnell, James 
Rebhorn. EEUU, 1992.

Un tímido estudiante en una 
escuela privada, gracias a una 
beca trabaja los fines de sema
na para conseguir algún dine
ro. Uno de estos fines de sema
na se convierte en el lazarillo de 
un coronel retirado, ciego, amar
gado y dispuesto a acabar con 
su vida; La integridad y hones
tidad del muchacho convertirá 
la relación en una amistad que 
cambiará la vida de ambos.

, **** Excelente S.C. Sin calificar ,

’'Air América"i
La Primera. 15,35 s.c.
Dir.: Roger Spottiswoode. 

Int.: Mel Gibson, Robert Downey 
Jr., Nancy Travis. EEUU, 1990.

En 1969 un grupo de pilotos ] 
de Air América, la línea aérea de 1
la CIA durante la guerra de Viet
nam, participa en misiones que 1 
llenarán los bolsillos de los mi-< 
litares survietnamitas. A cam
bio el gobierno norteamericano 
recibiría ayuda para frenar el 
avance comunista.

"Con la poli en los talones"
Antena 3. 15,30 s.c.
Dir.: Adam Rifkin. Int.: 

Charlie Sheen, Kristy Swanson. 
EEUU, 1994.

Jack acaba de salir de la cár
cel de San Quintín, donde cum
plía una larga condena por un 
delito que no ha cometido. De 
camino a México, para en una 
gasolinera para comprar tabaco.

Cuando está a punto de salir 
unos policías le piden la docu
mentación y Jack no tiene más 
remeadio que tomar como rehén 
a una jo ven que estaba comprando 
una revista.

• "El ataque de la mujer de 
50 pies"

Tele 5. 16,15 s.c.
Dir: Christopher Guest. Int: 

Daryl Hannah, Daniel Baldwyn, 
Christi Conaway, Francés Fisher. 
EEUU, 1983.

Nancy Cobb es la hija de un 
importante hombre de negocios 
sumida en una vida rutinaria, a 
la que su marido engaña. Una 
tarde que parecía igual a las 
demás le sucede algo sobrenatu
ral: al regresar a su casa después 
de hacer una visita a su psicoa
nalista un platillo volante bajay 
le lanza un rayo en un medallón 
que lleva colgado. A partir de 
entonces, su tamaño irá en au-

* Regular ** Buena *** Muy buena
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[□ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 1^ Antena 3 ^ Teles Canal + °<Z^ Tele Madrid *
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06,30 ASTRID 
LINDGREN PARA 
LOS NIÑOS

07,25 GUILLERMO TELL
08,10 DOMINGO 

FIESTA
10,35 ¿QUE 

APOSTAMOS?
14,00 CARTELERA 

Jose Toledo 
comenta los 
programas más 
interesantes de la 
semana en 
televisión.

14,30 CORAZON. 
CORAZON 
Revista del 
corazón con 
Cristina G® Ramos.

15,00 TELEDIARIO-1
15,30 EL TIEMPO

15,35 SESION DE 
TARDE 
«Air America» 
D: Roger 
Spottiswoode 
1: Mel Gibson, 
Robert Downey.

17,45 CINE DE ORO 
«Camino de la 
jungla» (1962) 
D: Robert Mulligan 
I: Rock Hudson, 
Buri Ives.

iEl doctor Anton 
Drager llega a las 
Indias Orientales 
holandesas para 
estudiar medicina 
tropical juntoal 
doctor Jansen.

21,00 TELEDlARIO-2 
21,25 EL TIEMPO

04,45 NATACION. 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
Waterpolo 
masculino. 
España-Brasil

05,50 EURONEWS
07,30 U.N.E.D.
08,00 CONCIERTO
08,45 TIEMPO DE 

CREER
09,00 EL ESCARABAJO 

VERDE (R.)
09,30 PUEBLO DE DIOS
10,00 ULTIMAS

PREGUNTAS
10,25 TESTIMONIO
10,30 EL DIA DEL 

SEÑOR
11,30 ESTADIO-2 

- Waterpolo 
España-ltalia

19,00

20,00
20,30

-Baloncesto Liga 
ACB
Forum Valladolid- 
FC Barcelona 
Banca Catalana
- Zona ACB
- Fútbol Sala.
- Waterpolo.
Campeonato del 
mundo
España-Brasil
- Rally París- 
Granada-Dakar
- Esquí. Copa del 
Mundo.
SupergIgante.
Desde Austria.
- Road to Magano 
UN PAIS EN LA 
MOCHILA
TOCAO DEL ALA
LINEA 900

07,00 ENCICLOPEDIA
07,25 CLUB MEGATRIX 

Ingrid Asensio es 
la presentadora de 
este espacio 
dedicado a los 
más pequeños de 
la casa, en el que 
se fomentan 
valores como la 
solidaridad y el 
amor por la 
naturaleza.

13,00 LLUVIA DE 
ESTRELLAS 
Con Bertín 
Osborne.

15,00 NOTICIAS
Rosa María Mateo 
es la presentadora 
de este resumen 

. .de la actualidad.

15,30 CINE: 
«Con la poli en los 
talones» 
(1994)-84'
D: Adam Rifkin 
I: Charlie Sheen, 
Kristy Swanson.

17,15 CINE: 
«Cazador a 
sueldo» 
(1980)-93'
D: Buzz Kulik. 
I: Steve Me Queen, 
Eli Wallach,

19,05 SITUACION DE 
EMERGENCIA 
Espacio que 
presenta Roberto 
Arce.

¿^0,10 ESPEJO PUBLICO Informativo.
Espacio presentado 20,10 DE DOMINGO A 
por Pedro Piqueras DOMINGO

06,30 GRANDULLON
07,00 FORMULA UNO
07,30 DOS EN EL AIRE 
08,00 LOS GUERREROS 

DE LA LUZ
08,20 JET MARS
08,25 MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,50 D’ARTAGNAN
09,15 SHOOT
09,40 TEKNOMAN
10,05 SPACE STRIKERS
11,00 POWERS 

RANGERS ZEO
11,30 MAS QUE 

COCHES
12,00 SENSACION DE 

VIVIR
13,00 AL SALIR DE 

CLASE
14,00 BRICOMANIA
14,30 LAS NOTICIAS

15,15 CAIGA QUIEN 
CAIGA

16,15 CINE FIN DE 
SEMANA l 
«El ataque de la 
mujer de 50 pies» 
(1993) 85'
D: Christopher 
Guest.
I: Daryl Hannah, 
Daniel Baldwyn, 
Christi Conaway.

18,00 DE DOMINGO A 
DOMINGO 
Magazine 
presentado por 
Belinda 
Washington.

20,00 LAS NOTICIAS

07,00 DEL 40 AL 1 
(multd.)

08,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

09,30 CINE:
«El arbol de 
navidad»

11,04 FUTBOL
AMERICANO

11,50 PREVIO FUTBOL
12,00 FUTBOL: LIGA 

ESPAÑOLA 
(2®. División)

14,00 MAGACINE: 
TOMA 2

14,30 AVANCE. 
REDACCION*

14,35 MAS DEPORTE 
FIN DE SEMANA

15,00 FUTBOL 
MUNDIAL

15,30 CINE:
«La súplica de una

i madre»
17,00 CINE:

«The Quest. En 
busca de la ciudad 
perdida»

^,y D: Jean-Claude 
Van Damme.

18,30 BOXEO: 0. García 
Cano VS Johnny 
Díaz. (Resúmen)

18,50 PREVIO FUTBOL
19,30 FUTBOL: LIGA 

ESPAÑOLA 
(1® División) 
Real Sociedad- 
F.C. Barcelona

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS

08,00 CYBERCLUB 
Espacio pensado 
para los niños, 
presentado por 
Cybercelia y Rocko 
Alicates.

10,00 DE CIBELES A 
NEPTUNO
(1963-1965) El
relevo del Real 
Madrid en Europa: 
se despide Alfredo 
Di Stéfano y llega el 
relevo generacional. 
El Atlético de Madrid 
gana una Copa del 
Generalísimo, y 
pierde otra con el 
Zaragoza de 
Marcelino.

14,00 TELENOTICIAS
15,25 EL TIEMPO

15,30 CINE DE TARDE
17,30 PANORAMA DE 

ACTUALIDAD
'1 Con Manuel 

Muinelo.
18,30 FUTBOL ES 

FUTBOL 
incluye los 
resúmenes de la

< ^t'’9-jornada de Liga, 
^‘ División. 

Asimismo, se 
ofrecen imágenes 
de los partidos de 
2® División: Las 
Palmas-At. Madrid

■ B, Eibar-Leganés y 
i' ' Rayo Vallecano- 

Hércules. (Se 
r interrumpirá para

■ ofrecer las 
•TELENOTICIAS).

no
ef

te

21.30 SOLO GOLES
22,00 LA PELICULA DE 

LA SEMANA 
«Esencia de 
mujer» (1992)
D: Martin Brest
I: Al Pacino, Chris 
O’Donnell.

00,55 ESPECIAL CINE 
«La venganza de 
la familia» (1988)

02,35 SOMBRAS DE 
NUEVA YORK

03,20 NOTICIAS
03,25 CINE DE

MADRUGADA I 
«La mansión de la 
niebla» (1972)

04,50 CINE DE 
MADRUGADA II 
«El consejero»

1 (1973)

21,00 LOS PUEBLOS
21,30 INDICO
22,30 ESTUDIO 

ESTADIO
00,15 EL CINE DE LA 2 

«Vacas» 
D: Julio Médem.
1: Carmelo Gómez, 
Emma Suárez. 
El abuelo Manuel 
era muy bueno con 
el hacha. En 1875, 
durante la guerra, 
se portó como un 
cobarde y fingió 
estar muerto para 
escapar de la 
trinchera.

02,00 WATERPOLO 
España-Hoianda

05,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,25 LA CASA DE LOS 
LIOS 
"Te perdonamos 
Arturo, pero..."

22,45 LO QUE 
NECESITAS ES 
AMOR

00,50 CINE:
«El precio de la 
gloria» 
(1992)-91'
D: Gwen Arner.
1: Blair Brown, John 
Getz.

02,25 TELEVENTA
04,25 CINE:

«Los girasoles» 
(1 970) - 97'.
D: Vittorio de Sica. 
I: Sophia Loren, 
Marcello 
Mastroianni.

21,30 MAS QUE 
AMIGOS

23,00 MURDER ONE
00,45 AVANCE DE 

NOTICIAS
00,50 CINE CLASICO: 

«Más rápida que el 
viento» 
(1957)-8T
D: Robert Parrish.
I: Robert Taylor, 
Julie London, John 
Cassavetes.
Steve y Tony 
Sinclair son dos 
hermanos 
ganaderos de muy 
diferente talante.

03,00 PRIMEROS 
BESOS

04,00 PELOTA VASCA 
(Repetición).

21,53 CONTRARELOJ
22,00 ESTRENO 

CANAL+: 
«Durmiendo con el 
diablo» (1997)
1: Shannen 
Doherty, Tim 
Matherson.
Basado en una 
hostoria real, y en 
un exitoso libro de 
Suzanne Finstand, 
Durmiendo con el 
diablo cuenta la 
lucha de una joven 
por superar una 
devastadora 
relacción que le 
hará pasar por un 
verdadero infierno.

23,28 EL TERCER 
TIEMPO.

22,00 EL MEGAHIT
Programa que 
ofrece una película, 
además de 
entrevvistas con 
los actores y 
director de la 
misma, y 
anécdotas de su 
rodaje.

01,00 CINE
02,30 CINE. SALA DE

MADRUGADA
04,00 INFORMACION 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDA DE 
MADRID

LaTribuna 3yií}iíí üi SUiCJilPCJOW.
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ZOCODOVER

Fueron los 
americanos, 

OCM del Vino

Porque aquí, precisamente, 
del vino hacemos escuela. 
Y no ha de guiamos la gente 
en Luxemburgo o Bruselas.

¡He acabado!
No tenemos otra forma, 
que pilotar la reforma, 
del mercado.

*05^5 ¥ Caballero: es "imprescindible 
la unidad frente al terrorismo

Un tercio de belgas 
llamados Dutroux 
se cambian de 
apellido

Efe-Bruselas

Desde agosto de 1996 una 
tercera parte de los belgas que 
llevaban el apellido Dutroux 
han decidido cambiarlo para 
evitar que se les relacione con 
el presunto criminal pederas
ta Marc Dutroux. Según las 
cifras del Ministerio de Justi
cia, 22 personas han solicita
do desde dicha fecha el cam
bio de apellido, informó ayer, 
sábado, la prensa belga. En 16 
de esos casos, la petición ha 
sido ya aceptada tras una de
cisión final del ministro de 
Justicia, Stefaan de Clerk.

El silencio vale más que mil palabrasLm copáis

OMM

Lo que haga esta región, 
por el vino y por el queso 
es la mejor inversión 
y es una razón 
de peso.

Ha dicho Pedro Barato 
que existe la obligación 
de hacemos con el timón 
en Europa y su Congreso.

Noes ilusión, 
es que eso 
de que alguien nos organice 
nos tiene hasta la« narices 
y nos cuestiona el progreso.

Los jóvenes socialistas de Castilla-La Mancha no quisieron empezar su
asamblea regional celebrada ayer en Toledo sin guardar un solidario minuto de 
silencio en recuerdo del concejal del PP en Zarauz, José Ignacio Iruretagoyena, 
asesinado por la banda terrorista ETA. Su Secretado General, Alberto Hernández, 
lamentó que "nos quieran hacer entrar a la fuerza en un tema que sólo interesa 
a un grupo minorítarío". MOISES SOTO.

Efe

El secretario general de las 
Juventudes Socialistas (JJSS) 
de España, José Manuel Ca
ballero, considera "imprescin
dible" la unidad de las fuerzas 
políticas frente al terrorismo, 
rechaza "la ambigüedad calcu
lada" y que situaciones como 
esta sean utilizadas en benefi
cio propio.

Caballero, que se desplazó 
en la tarde de ayer á Toledo 
para clausurar el comité re
gional de las Juventudes So
cialistas de Castilla-La Man
cha, calificó de "despreciable 
y reprobable" el último aten
tado de ETA, que "nos llama 
especialmente la atención" por 
tratarse de un ciudadano jo
ven y dedicado a la actividad 
política. "El atentado del con
cejal de Zarauz vuelve a rati

ficar que ETA no tiene volun
tad de rectificar y que su com
portamiento sigue siendo fas
cista", dijo el dirigente nacio
nal de las JJSS.

Aunque cree que ETA es 
"absolutamente insensible" a 
las movilizaciones ciudadanas, 
“no podemos dar por natural 
algo despreciable". Pidió que 
cuando lleguen las elecciones 
autonómicas en el País Vas
co, los ciudadanos de Euskadi 
de forma responsable con sus 
votos den la espalda a los vio
lentos para que su respaldo sea 
cada vez menor.

Por otra parte, y respecto 
al proceso renovador que se 
ha de seguir en el PSOE de 
cara a las próximas elecciones. 
Caballero indicó que las Ju
ventudes Socialistas no han 
adoptado una decisión, aun
que consideró positiyo que se 

para designar a los candida
tos. Dijo también que "el pro
blema en el PSOE es que la 
renovación se hace cada veinte 
años" y pidió que se de paso’a 
los jóvenes en su partido. 
Preguntado sobre los casi ca
torce años que lleva Bono al 
frente de la presidencia de la 
Junta de Comunidades, dijo que 
aunque el presidente del Eje
cutivo regional también habla 
de renovación, la mayoría de 
los militantes socialistas de 
Castilla-La Mancha quieren 
que siga siendo candidato por 
tener el apoyo de los ciudada
nos.

Durante la reunión del co
mité regional de ayer se die
ron de baja cuatro miembros 
del mismo, tres han pedido la 
dimisión por "motivos perso
nales" y otro ha sido cesado.

Tazos
* El secretario provincial 

del PSOE en Toledo, Emiliano 
García Page, anunció ayer su 
satisfacción porel aumento de 
la afiliación experimentado por 
JJSS a lo largo de 1997 y des
tacó que llega en buen momen
to.

* Y es que no está de más 
preparar y contar con la can
tera que depositará su voto 
"próximamente".

*No deja de ser una triste 
casualidad que los jóvenes 
socialistas que ayer guarda
ron un minuto de silencio por 
el asesinato del concejal del 
PP en Zarauz lo hiciesen en 
la residencia universitaria que 
lleva por nombre el de otra 
víctima inocente de ETA, 
Tomás y Valiente.

* Los sindicatos de la en-1 
señanza empiezan a ponerse1 
ya nerviosos con el procesoI 
de las transferencias educa-1 
ti vas a la región y, sobre todo, 
con el silencio que guarda el 
Gobierno regional sobre este 
aspecto y que califican de 
"silencio político".

* Si bien hasta ahora pa* 
recia que estaban dando un 
margen de actuación a la Junta, 
a partir de ahora todo parece 
indicar que van a atosigar al 
consejero para que suelte pren
da.

* Nueva reválida para el 
Toledo y, sobre todo, para 
Sergio Egea.

* La sequía de goles y, po*^ 
lo tanto, de resultados, pare
ce tener ya demasiados pla
zos.

* El Toledo tiene enfrente 
a un Leva*hte cuya facha no 
es de colista, sino la de un 
equipo "tranquilo", según su 
entrenador, y con una cara 
totalmente nueva.

* Y además, arropado por 
una afición de las fieles, de las 
que están a las duras y a l^^ 
maduras.

* Aunque el hecho de que 
el viaje turístico a Toledo le 
salga gratis...
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